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CERTIFICADO DIGITALMENTE

Plenário: presidente lê parecer 
que opina pelo destrancamento 

parcial da pauta na Alepe
Parlamentares 

governistas solicitaram 
aprovação de matérias 
em regime de urgência

A pauta de votações da 
Alepe está parcial-
mente destrancada. 

O presidente da Casa, depu-
tado Álvaro Porto (PSDB), 
leu, na reunião plenária 
de ontem, um parecer da 
Procuradoria da Alepe que 
opinou pela liberação para 
votar determinados tipos de 
matéria.

No último dia 7, a de-
putada Débora Almeida 
(PSDB) solicitou um posi-
cionamento do órgão jurí-
dico da Alepe a respeito do 
fechamento da pauta. Ela 
alegou que, devido ao es-
gotamento dos prazos para 
a votação de projetos em re-
gime de urgência que trami-
tam no Legislativo Estadu-
al, a Alepe deveria se abster 
de realizar deliberações até 
a inclusão das matérias re-
feridas na ordem do dia.

Os projetos em questão 
dizem respeito à autoriza-
ção ao Governo do Estado 
para obter um empréstimo 
de R$ 1,5 bilhão e à indica-
ção do novo administrador 
do distrito estadual de Fer-
nando de Noronha.

Após o posicionamento 
assinado pelo procurador- 
geral Hélio Lúcio Dantas da 
Silva, a pauta de votações 
está destrancada para maté-
rias de competência exclu-

siva da Casa, quais sejam: 
resoluções, decretos legisla-
tivos, indicações e requeri-
mentos. Também podem ser 
votadas propostas de emen-
da à Constituição, projetos 
de lei complementar e pro-
jetos de iniciativa de outros 
poderes. O fechamento da 
pauta também não se aplica 
às ordens do dia das reuni-
ões extraordinárias.

Em resposta ao parecer, 
Débora Almeida fez um 
apelo para que a autorização 
da tomada do empréstimo 
de R$ 1,5 bilhão para inves-
timentos em obras estrutu-
radoras do Estado seja pau-
tada logo para votação. A 
deputada salientou o caráter 
de urgência do projeto, que 
tramita há mais de 45 dias na 
Casa. Ela também reforçou 
a necessidade da realização 
da sabatina para o indicado 
à administração de Fernan-
do de Noronha. A líder do 
governo, Socorro Pimentel 
(União), também se posicio-
nou no mesmo sentido. Por 
sua vez, João Paulo (PT) 
fez um apelo pela melhoria 
do diálogo entre a Alepe e o 
Governo do Estado.

LIXO
O deputado Waldemar 

Borges (PSB) apontou pos-
síveis irregularidades na lici-

tação que definiu a empresa 
Ambipar como empresa de 
coleta e destinação dos re-
síduos sólidos de Fernando 
de Noronha. O parlamentar 
questionou diversos pontos 
do processo conduzido pelo 
Governo do Estado, como 
o fato de a empresa não ter 
apresentado experiência em 
usinas de tratamento, con-
forme exigência do edital.

Segundo o socialista, a 
companhia apenas atestou 
ter domínio da técnica de 
aterro sanitário. Contudo, 
esse tipo de estrutura, de 
acordo com Borges, resulta 

em um impacto ambiental 
muito maior. Além disso, as-
pectos relativos aos prazos e 
valores do contrato de licita-
ção, orçado em cerca de R$ 
65 milhões, também foram 
questionados. Diante das 
dúvidas, o deputado infor-
mou que apresentará denún-
cia ao Ministério Público de 
Pernambuco para apuração 
de possíveis irregularidades. 

Borges disse, ainda, 
que provocará o Tribunal 
de Contas do Estado para 
que seja feita uma audito-
ria especial desse processo 
licitatório. “São vários os 

descumprimentos do edital 
e nós, portanto, oferecemos 
essa denúncia para que a 
gente não esteja diante de 
um processo licitatório ma-
culado, marcado por irregu-
laridades e que venham em 
prejuízo do povo, do erário, 
do interesse público per-
nambucano e de Fernando 
de Noronha.”

HOSPITAL
Débora Almeida come-

morou a entrega do Hospital 
da Mulher do Agreste, na 
última sexta (9), em Caruaru 
(Agreste Central). A depu-

tada ressaltou que o centro 
de saúde conta com 190 
leitos, UTI neonatal, centro 
de parto e casa da gestante, 
atendimento especializado 
para vítimas de violência e 
ambulatórios de ginecologia 
e obstetrícia. A capacidade 
de atendimento é de 5 mil 
consultas mensais e cerca de 
700 partos. “Uma obra mo-
numental e estruturante que 
vai transformar a assistência 
à saúde da mulher e da pri-
meira infância em todo nos-
so Agreste”, afirmou.

SUSPEITA – Waldemar Borges 
ressaltou irregularidades na licitação 
da coleta de lixo em Noronha

RECURSOS – Débora Almeida voltou 
a cobrar aprovação do projeto do 
empréstimo de R$ 1,5 bilhão

JURÍDICO – Álvaro Porto trouxe 
parecer da Procuradoria da Alepe 
sobre trancamento da pauta
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SEGURANÇA
Rodrigo Farias (PSB) 

criticou a política de segu-
rança pública do Estado. O 
deputado condenou a retira-
da do 20º Batalhão da Polí-
cia Militar do município de 
São Lourenço da Mata, na 
Região Metropolitana do 
Recife, e acrescentou que, 
além de injustificada, a de-
cisão também não leva em 
conta que o município, em 
breve, será sede de jogos 
da Copa do Mundo Femi-
nina da FIFA, na Arena de 
Pernambuco. O parlamentar 
também enfatizou a crise de 
segurança pública no Cabo 
de Santo Agostinho, na Re-
gião Metropolitana, e desta-
cou que o prefeito da cida-
de (Lula Cabral) solicitou a 
presença da Força Nacional 
de Segurança para conter a 
criminalidade.

CONCURSO
A deputada Socorro Pi-

mentel enalteceu o Governo 
Raquel Lyra pela realização 
do concurso público para a 
Universidade de Pernambu-
co (UPE). O certame conta 
com 58 vagas para profes-
sores nas áreas de educa-
ção, saúde, computação e 
administração, distribuídas 
por todo o Estado. A parla-
mentar também destacou a 
nomeação de 1.179 novos 
profissionais de saúde para 
reforçar a rede estadual, que 
se somaram a mais de 2 mil 
profissionais convocados 
desde o início da gestão. “É 
o governo ouvindo a popu-
lação e respondendo com 
ações concretas. Essas me-
didas são reflexos de uma 
gestão que respeita o serviço 
público, que valoriza os ser-
vidores e compreende que 
o Estado só se desenvolve 
quando investe nas pesso-
as”, salientou.

VIOLÊNCIA
A proteção à vida de 

crianças e adolescentes foi 
tema do pronunciamento 
de Dani Portela (PSOL). A 
deputada chamou a atenção 
para o aumento no número 
de jovens baleados no Es-
tado nos últimos anos. Ela 

PAPA
João Paulo comentou a 

escolha do novo pontífice da 
Igreja Católica, Leão 14. O 
deputado afirmou ter espe-
rança de que o novo papa 
ressalte um caminho de aco-
lhimento, respeito e digni-
dade para todas as pessoas. 
O petista também salientou 
o papel político do líder dos 
católicos no tabuleiro ge-
opolítico atual, que inclui 
guerras, conflitos e tensões 
entre as nações. “Mais que 
palavras, precisamos de 
gestos. A doutrina social da 
Igreja precisa se materiali-
zar em ações concretas. A 
paz não virá de tanques, mas 
de pontes. E pontes se cons-
troem com verdade, solida-
riedade e justiça”, disse.

O parlamentar também 
se pronunciou sobre as in-
vestigações da fraude do 

INSS, e lembrou que as irre-
gularidades foram iniciadas 
ainda no começo do gover-
no de Bolsonaro, em 2019. 
João Paulo acrescentou que 
o presidente Lula teve a co-
ragem de enfrentar o proble-
ma, iniciou as investigações 
e está trabalhando para res-
sarcir os aposentados e pen-
sionistas lesados.

DESFIBRILADOR
Mário Ricardo (Repu-

blicanos) cobrou do poder 
público o cumprimento 
e a fiscalização da Lei nº 
13.109/2006, que obriga a 
instalação de desfibriladores 
externos automáticos (DEA) 
em locais com grande circu-
lação de pessoas. O parla-
mentar lamentou a morte, no 
último sábado (10), de um 
senhor de 61 anos que teve 
um infarto em um trem do 

metrô do Recife que seguia 
para Camaragibe. No local 
não havia o aparelho disponí-
vel. Ele ressaltou que o DEA 
aumenta em 70% as chances 
de sobrevivência de uma ví-
tima de parada cardíaca.

“Não adianta criarmos 
leis se elas não são cumpri-
das. E esse é um exemplo 
claro da não aplicação da lei, 
porque, se os equipamentos 
estivessem instalados nesses 
locais de grande movimen-
to, muitas vidas poderiam 
ser salvas”, enfatizou.

AUSÊNCIA
O deputado Edson Viei-

ra (União) repercutiu a au-
diência pública realizada 
pela Comissão de Assuntos 
Municipais em Santa Cruz 
do Capibaribe (Agreste Se-
tentrional), na última quarta 
(7). O encontro teve como 

objetivo tratar da pavimen-
tação de trechos das rodo-
vias PE-156 e PE-159

Edson Vieira criticou a 
ausência de representantes 
do Departamento de Estra-
das de Rodagem de Pernam-
buco (DER-PE) e do Gover-
no do Estado no evento. Ele 
também ressaltou que, como 
encaminhamento, enviou 
um documento ao Poder 
Executivo com as solicita-
ções feitas no encontro

INTERNACIONAL
Renato Antunes (PL) 

usou a tribuna para criticar 
a ida do presidente Lula à 
Rússia a fim de participar 
das comemorações do Dia 
da Vitória, que lembra os 80 
anos do momento em que as 
tropas soviéticas venceram 
a Alemanha Nazista. Para 
o parlamentar, o governan-
te brasileiro envergonhou o 
País ao se colocar ao lado 
de ditadores do mundo todo, 
especialmente do líder russo 
Vladimir Putin, que ele clas-
sificou como um governan-
te expansionista e que não 
respeita as fronteiras e a so-
berania das nações, em refe-
rência à guerra da Ucrânia.

“Lula se omite e debocha 
da nossa história e se curva 
diante de ditadores. Enquan-
to os países que respeitam as 
democracias se recusaram a 
participar dessa encenação, 
o presidente estava na Praça 
Vermelha, sendo cúmplice 
dos algozes da liberdade”, 
disparou Antunes.

Em aparte, João Paulo 
defendeu a atitude de Lula, 
que chamou de movimen-
to estratégico de diploma-
cia. Também em defesa do 
presidente Lula, Waldemar 
Borges questionou Antunes 
sobre a sua seletividade ao 
criticar a política de Putin e 
defender o governante dos 
Estados Unidos, Donald 
Trump, que também tem se 
mostrado expansionista. Em 
consonância com o pronun-
ciamento de Antunes, Co-
ronel Alberto Feitosa (PL) 
acusou os deputados da es-
querda de também serem se-
letivos, uma vez que atacam 
Israel em relação à guerra em 
Gaza, mas esquecem o que 
está acontecendo na Ucrânia.

Continuação da página 1

PESSOAL – Socorro Pimentel salientou a nomeação de 
servidores feita pelo Governo Estadual

IGREJA – João Paulo celebrou a escolha do papa 
Leão 14, que ocorreu na semana passada

VIOLÊNCIA – Dani Portela denunciou aumento do 
número de adolescentes baleados no Estado

CRIMINALIDADE – Rodrigo Farias lamentou problemas 
ocorridos na segurança pública de Pernambuco

FOTOS: JARBAS ARAÚJO
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destacou que, de acordo 
com dados coletados pela 
Rede de Observatórios da 
Segurança, Pernambuco é 
considerado o lugar mais 
inseguro do Brasil para ser 
criança ou adolescente.

A parlamentar ressaltou 
que, somente neste ano, 45 
adolescentes foram baleados 
na Região Metropolitana do 
Recife, dos quais 31 morre-
ram. Além disso, sete crian-
ças também foram baleadas, 
com uma morte registrada.

“Os números revelam, 
por si só, a ineficiência dos 
programas voltados para a 
proteção de uma parcela tão 
importante da nossa popula-
ção”, lamentou. Ela fez um 
apelo ao Governo do Esta-
do pela garantia de vida da 
juventude pernambucana, 
principalmente a juventude 
pobre, negra e das periferias. 
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Frente abrirá diálogo com 
Governo Federal para retomada 

de estaleiros de Suape
Audiência pública 
na Alepe discute o 
fortalecimento da 

indústria naval 
no estado

PARTICIPAÇÃO – Além de parlamentares, a audiência reuniu vários setores da indústria naval em Pernambuco

MOBILIZAÇÃO – Para João Paulo, o esforço vale para os futuros contratos de fabricação de navios

 FOTOS: NANDO CHIAPPETTA

A Frente Parlamentar 
em Defesa da In-
dústria Naval em 

Pernambuco agendará en-
contros com o Ministério 
da Casa Civil e o Banco 
Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social 
(BNDES) para tratar da re-
tomada das atividades dos 
estaleiros pernambucanos. A 
iniciativa foi anunciada pelo 
deputado João Paulo (PT), 
coordenador do colegiado, 
durante audiência pública 
realizada ontem, no Auditó-
rio Sérgio Guerra, na Alepe.

Representantes 
dos estaleiros 
de Suape 
defenderam 
a capacidade 
técnica das 
empresas 
locais
O encaminhamento vem 

ao fim do prazo da licitação 
de oito navios pela Trans-
petro, subsidiária da Petro-
bras. A concorrência, que 
receberá propostas até o dia 
19 deste mês, será dividida 
entre dois lotes: um com 
cinco navios para transporte 
de Gás Liquefeito de Petró-
leo (GLP) e outro com três 
embarcações que poderão 
transportar não só GLP, mas 
também amônia.

Presentes na reunião, as 
representantes dos estaleiros 
localizados no Complexo 
Industrial Portuário de Su-
ape – Tanielle Cavalcanti, 
do Estaleiro Atlântico Sul, 
e Daianna Souza, do Vard 
Promar – defenderam a ca-
pacidade técnica das em-
presas. Nenhuma das duas 
confirmou, porém, se as fá-

bricas participarão do pro-
cesso licitatório.

ARTICULAÇÃO
Para João Paulo, é pre-

ciso mobilização e articu-
lação política para garantir 
que os estaleiros voltem a 
operar. “As empresas não 
conseguem participar das 
licitações porque estão em 
processo de negociação com 
o BNDES, e isso tem trazido 
entrave para a retomada da 
indústria naval em Pernam-
buco”, relatou o petista. Na 
avaliação dele, mesmo com 
o prazo exíguo para a con-
corrência vigente, o esforço 
vale a pena em prol de futu-
ros contratos de fabricação 
de navios.

O evento contou com a 
presença de professores de 
engenharia naval, de inte-
grantes dos sindicatos dos 
Petroleiros e dos Metalúrgi-
cos, além de representantes 
do Governo do Estado, da 
Transpetro e da bancada fe-
deral de Pernambuco.

Frente 
Parlamentar 
vai agendar 
encontros com 
o Ministério 
da Casa Civil 
e o BNDES

POTENCIAL
A fala do diretor de 

Transportes Marítimos da 
Transpetro, Jones Soares, 
destacou a potencial gera-
ção de postos de trabalho 
pela indústria naval. Segun-
do ele, o programa de cons-
trução de navios da Petro-
bras e subsidiárias já criou, 
até agora, 44 encomendas 
de embarcações que totali- DEMANDAS – Lula Cabral quer investimentos sociais e na infraestrutura das cidades

zam R$ 23 bilhões em in-
vestimentos e podem gerar 
cerca de 44 mil empregos 
no país.

Já o prefeito do Cabo de 
Santo Agostinho, Lula Ca-
bral, defendeu a necessidade 
de investimentos sociais e 
na infraestrutura das cidades 
impactadas pelos estaleiros. 
O gestor pediu prioridade, 
especialmente, para a rodo-
via estadual PE-33, que dá 
acesso ao campus do Insti-
tuto Federal de Pernambuco 
(IFPE) no município. O de-
putado João Paulo comple-
mentou citando a demanda 
do Arco Metropolitano, via 
que poderá facilitar a logís-
tica e o acesso dos trabalha-
dores ao local.
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Alepe oferece exames 
gratuitos para diagnóstico e 

tratamento do glaucoma
Iniciativa é para celebrar o 
‘Maio Verde’ e faz parte da 
agenda social do Legislativo

MAIO VERDE – Parceria com a FAV, mutirão vai atender pacientes de 20 a 22 deste mês

GRATUIDADE – Consultas e exames devem ser previamente agendados por telefone

FOTO: NANDO CHIAPPETTA

FOTO: ROBERTA GUIMARÃES

Para marcar o Dia Na-
cional do Combate 
ao Glaucoma (26 de 

maio), a Alepe iniciou on-
tem os agendamentos para 
um mutirão de atendimento 
gratuito em diagnóstico e 
tratamento da doença. Serão 
oferecidas 300 vagas à po-
pulação. A ação é uma par-
ceria com a Fundação Altino 
Ventura (FAV).

Os agendamentos são 
realizados, exclusivamente, 
pela central telefônica da 
Assembleia Legislativa no 
período de 12 a 16 de maio 
(segunda a sexta). As con-
sultas e os exames poderão 
ser agendados durante o ho-

rário de expediente da Ale-
pe, das 8h às 12h; e das 13h 
às 16h, por meio dos telefo-
nes: (81) 3183-2443, 3183-
2242 e 3183-2026.

Já os atendimentos se-
rão realizados na semana 
seguinte, nos dias 20, 21 e 
22 (terça a quinta), das 9h 
às 16h, no pavimento térreo 
do Edifício Miguel Arraes 
(Rua da União, 397 – Boa 
Vista, Recife/PE). Serão re-
alizados 100 atendimentos 
por dia. Segundo a assisten-
te Social e coordenadora de 
Projetos Externos da FAV, 
Joana Ferreira, os pacientes 
agendados serão atendidos 
por oftalmologistas que fa-

rão a medição da pressão in-
traocular e o exame de fundo 
de olho, compondo, assim, a 
triagem para o glaucoma.

“Caso a equipe médica 
identifique a necessidade de 
exames complementares ou 
suspeita de diagnóstico de 
glaucoma, o paciente será 
encaminhado à Fundação 
Altino Ventura para inves-
tigação de diagnóstico e 
acompanhamento”, comple-
menta Joana Ferreira.

CUIDADOS
A iniciativa de celebrar 

o ‘Maio Verde’ faz parte de 
uma agenda social volta-
da para a população, que é 

MAIO VERDE: PREVENÇÃO DO GLAUCOMA

Agendamentos: de 12 a 16 de maio (segunda a sexta), 
das 8h às 12h e das 13h às 16h. Telefones: (81) 3183-
2443, 3183-2242 e 3183-2026.
Atendimentos: 20, 21 e 22 de maio (terça a quinta), 
das 9h às 16h, no pavimento térreo do Edifício Miguel 
Arraes (Rua da União, 397 – Boa Vista, Recife/PE).

Serviço

cumprida anualmente pela 
Superintendência de Saúde 
e Medicina Ocupacional da 
Alepe (SSMO). Em março 
deste ano, a Alepe promo-
veu, também gratuitamente, 
um mutirão para triagem e 
tratamento da catarata. Se-
gundo o superintendente 
de Saúde, Wildy Ferreira, 
“a Alepe procura contribuir 
para que a população tenha 
acesso a cuidados de saúde 
de qualidade”.

“Esse mutirão promo-
vido pela Alepe, em parce-
ria com a Fundação Altino 
Ventura, vem contribuir 
com o diagnóstico preco-
ce e o tratamento eficaz do 
glaucoma. Além de ser uma 
forma de reforçar a impor-
tância do ‘Maio Verde’ de 
conscientização da popu-
lação da saúde ocular e de 
prevenção da doença”, res-

saltou Wildy Ferreira.
Já para o primeiro se-

cretário da Alepe, deputado 
Francismar Pontes (PSB), 
a realização do mutirão de 
Glaucoma, dentro da cam-
panha Maio Verde da Ale-
pe, “é uma importante ini-
ciativa de saúde pública e 
conscientização sobre essa 
doença silenciosa, que po-
de levar à cegueira se não 

for identificada e tratada 
precocemente”.

“Essa é mais uma ação 
do ‘Programa Alepe Cuida’ 
em defesa da prevenção, do 
cuidado e do acesso à saúde. 
Estamos falando de garantir 
dignidade, enxergar o futuro 
com esperança e reafirmar 
nosso compromisso com a 
vida das pessoas”, pontuou 
o deputado.
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ATO Nº. 442/2025 
 
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas 
pelo inciso XV, do Art. 64 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 005280/2025, do Departamento de Gestão 
Funcional, e no Parecer nº 554/2025 da Procuradoria Geral, 
RESOLVE: conceder aposentadoria compulsória à ANA ROSA FERREIRA LIMA DE VASCONCELOS, matrícula nº 291, Técnico 
Legislativo, especialidade: Processo Legislativo, Nível de Remuneração 10, com proventos integrais, nos termos do art. 3º, da Emenda 
Constitucional nº 47/05, de 20 de dezembro de 1985, a partir do dia 05 de maio de 2025. 
 

Sala Torres Galvão,12 de maio de 2025. 
 

Deputado ÁLVARO PORTO 
Presidente 

 
 
 
 

ATO Nº. 443/2025 
 
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas 
pelo inciso XV, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Alepe Trâmite nº 005622/2025, e no Ofício nº 261/2025, do 
Presidente, Deputado Álvaro Porto, 
RESOLVE: exonerar JOSE FELIPE COELHO SOARES, do cargo em comissão de Assistente de Gabinete da Presidência, Símbolo PL-
AGP, nomeando para o referido cargo, CLEITON CAVALCANTI D’ALMEIDA NETO, a partir do dia 12 de maio de 2025, nos termos da 
Lei nº 11.641/99, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 13.245/07, 15.161/13 e 15.985/17 e, 18.355 do dia 23 de 
outubro de 2023. 
 

Sala Torres Galvão, 12 de maio de 2025. 
 

Deputado ÁLVARO PORTO 
Presidente 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CULTURA, ESPORTE E LAZER 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 
 
Nos termos do Art.125, IV, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, ficam convocados os deputados 
ANTÔNIO COELHO (União Brasil), JOÃO PAULO (PT), PASTOR CLEITON COLLINS (PP), e WALDEMAR BORGES (PSB), membros 
titulares, e, na ausência destes, os Deputados suplentes: DANI PORTELA (PSOL), JOEL DA HARPA (PL), ROMERO ALBUQUERQUE 
(UNIÃO), ROSA AMORIM (PT), WANDERSON FLORÊNCIO (SOLIDARIEDADE), para participarem da Reunião Extraordinária, a ser 
realizada às 10h do dia 14 de maio de 2025, quarta - feira, no Plenarinho III, localizado no Edifício Governador Miguel Arraes de Alencar, 
no qual está em pauta a seguinte tema: “Ações voltadas à promoção da parentalidade responsável no âmbito da Rede Estadual de 
Educação”. A reunião é convocada por iniciativa do Presidente da Comissão, em conformidade com as disposições regimentais. 
 

Sala das Comissões, 12 de maio de 2025. 
 

Deputado Renato Antunes 
Presidente 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
QUADRAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA 
LEGISLATURA, REALIZADA EM 13 DE MAIO DE 2025 ÀS 14:30. 
 
 

ORDEM DO DIA 
 
 
Discussão Única do Projeto de Resolução nº 2656/2025 
Autor: Deputado Edson Vieira 
 

Submete a indicação da Orquestra Sanfônica Oito Baixos, do município de Santa Cruz do Capibaribe, para obtenção do Registro do 
Patrimônio Cultural Imaterial do Estado de Pernambuco. 
 
Pareceres Favoráveis das 1ª e 5ª Comissões. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 18/03/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10831/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Turismo e Lazer no sentido de que investimentos sejam realizados em apoio técnico 
no fomento do turismo local, com formação das agências de turismo, guias, hotéis, pousadas e restaurantes do litoral do município do 
Cabo de Santo Agostinho. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10832/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Turismo e Lazer e ao Presidente da EMPETUR no sentido de que sejam 
desenvolvidas linhas de crédito com ampla divulgação, para o desenvolvimento do turismo local do município do Cabo de Santo 
Agostinho, através do FUNGETUR- Fundo Geral de Turismo. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10833/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura do Estado e ao Diretor Presidente do DER visando a 
instalação de sinalização, pintura de lombadas, bem como, a roçada da rodovia que compreende a PE- 63, no trecho entre o distrito de 
Frexeiras, no município de Escada e o município de Amaraji. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10834/2025 
Autora: Dep. Simone Santana 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor-Presidente do IPA no sentido de promoverem estudos de viabilidade para perfuração de 
três poços artesianos, a fim de atender os bairros de Caetés I e Caetés II, no município de Abreu e Lima. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10835/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Alfredo 
Vieira de Melo, no Bairro de Jardim São Paulo, na Cidade do Recife.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10836/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária Municipal de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas 
medidas urgentes visando à remoção de entulhos acumulados na Rua Cristina Guedes, no bairro de Santa Mônica, em Jaboatão dos 
Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10837/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária Municipal de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas 
medidas urgentes de fiscalização, limpeza e prevenção contra o descarte irregular de resíduos em uma área de mata localizada nas 
proximidades da Rua José Maria Rosendo, no bairro de Sucupira, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10838/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura, no sentido de solicitar pintura dos meios-fios 
da Rua Naziazeno Barreto, no bairro de Jardim Jordão, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10839/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e ao Superintendente Estadual dos Correios em Pernambuco no sentido de 
que os Correios possam realizar a inclusão e regularização do CEP - Código de Endereçamento Postal - e a otimização das entregas 
de correspondências executadas na Rua José Maria Rosendo, no bairro de Sucupira, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10840/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e à Secretária de Obras no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Filadélfia, no Bairro 
de Tabajara, na Cidade de Olinda.  
 

Edital

Ordem do Dia

Atos

MESA DIRETORA 
Presidente, Deputado Álvaro Porto 

1º Vice-Presidente, Deputado Rodrigo Farias 

2º Vice-Presidente, Deputado Aglailson Victor 

1º Secretário, Deputado Francismar Pontes 

2º Secretário, Deputado Claudiano Martins Filho 

3º Secretário, Deputado Romero Sales Filho 

4º Secretário, Deputado Izaías Régis 

1° Suplente, Deputado Doriel Barros 

2° Suplente, Deputado Henrique Queiroz Filho 

3° Suplente, Deputado Romero Albuquerque 

4° Suplente, Deputado Fabrizio Ferraz 

5° Suplente, Deputado William Brigido 

6° Suplente, Deputado Joaozinho Tenório 

7ª Suplente, Deputada Socorro Pimentel

ESTRUTURA ADMINISTRATIVA 
Superintendente-Geral - Aldemar Silva dos Santos 
Procurador-Geral - Hélio Lúcio Dantas Da Silva 
Secretário-Geral da Mesa Diretora - Mauricio Moura Maranhão da Fonte 
Consultor-Geral - Marcelo Cabral e Silva 
Ouvidor-Geral - Deputado Pastor Cleiton Collins 
Ouvidor-Executivo - Douglas Stravos Diniz Moreno 
Su  perintendente Administrativo - Roberto Vanderlei de Andrade 
Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo 
Superintendente de Planejamento e Gestão - Edécio Rodrigues de Lima 
Coordenador-chefe Militar e de Segurança Legislativa - Coronel Ely Jobson Bezerra de Melo 
Superintendente de Gestão de Pessoas - Bruno da Silva Araujo Pereira 

Superintendente de Comunicação Social - Arthur Henrique Borba da Cunha 
Superintendente de Tecnologia da Informação - Braulio Jose de Lira Clemente Torres 
Chefe do Cerimonial - Francklin Bezerra Santos 
Superintendente de Saúde e Medicina Ocupacional - Wildy Ferreira Xavier 
Superintendente da Escola do Legislativo - José Humberto de Moura Cavalcanti Filho 

Superintendente Parlamentar - Álvaro Figueiredo Maia de Mendonça Júnior 
Superintendente de Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo - Jose Airton Paes dos Santos 
Delegado-Geral da Superintendência de Inteligência Legislativa - Ariosto Esteves

COORDENAÇÃO DE PUBLICAÇÃO  
LEGISLATIVA E ADMINISTRATIVA: 

 
SECRETARIA GERAL DA MESA DIRETORA  

(Lei nº 15.161/2013, inciso V do § 6º do art. 4º) 
 

Secretário-Geral da Mesa Diretora 
Maurício Moura Maranhão da Fonte 

 
Chefe do Departamento de Serviços Técnicos-Legislativos 

Fábio Vinícius Ferreira Moreira 
 

Assistentes técnicos 
Alécio Nicolak e Anderson Galvão

PODER LEGISLATIVO
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DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10841/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária Municipal de Infraestrutura visando à pavimentação completa 
da Rua dos Coqueiros, localizada no bairro de Cavaleiro, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10842/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de que sejam tomadas 
providências urgentes quanto à instalação de novos postes e à ampliação da iluminação pública na Rua dos Coqueiros, localizada no 
bairro de Cavaleiro, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10843/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Prefeita de Igarassu e ao Secretário da Cidade visando o calçamento da Rua Trupial (Lot. N. Sra. da Conceição), no bairro 
Agamenon Magalhães, na cidade de Igarassu. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10844/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua dos Coqueiros, no Bairro de Cavaleiro, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10845/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando a 
execução de obras de saneamento e drenagem na Rua dos Coqueiros, no bairro de Cavaleiro, no município de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10846/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
o abastecimento regular de água tratada para a comunidade da Rua Sol Nascente (Lot. Giulia), no bairro de Maranguape II, no município 
de Paulista. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10847/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
o saneamento básico da Rua Sol Nascente (Lot. Giulia), no bairro de Maranguape II, na cidade de Paulista. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10848/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Paulista e ao Secretário de Infraestrutura do município do Paulista no sentido de que sejam adotadas 
providências para o calçamento da Rua Sol Nascente (Lot. Giulia), no bairro de Maranguape II, na cidade do Paulista. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10849/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e à Secretária de Obras visando o calçamento da Avenida Pau-Brasil, no bairro de Tabajara, na 
cidade de Olinda. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10850/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de abastecimento de água da Rua Antônio Soares, no bairro Centro, na cidade de Toritama. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10851/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e à Secretária de Infraestrutura no sentido de solicitar limpeza do rio da Avenida Beira Rio, no 
bairro de Fragoso, na Cidade de Olinda.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10852/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Itapicuru, no Bairro de Alto José do Pinho, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10853/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Belém, no Bairro de Jardim Brasil, na Cidade de Olinda. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10854/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura do Paulista no sentido de que sejam adotadas providências 
para o calçamento da Rua Anísio Vitorino de Queiroz, no bairro do Janga, na cidade do Paulista. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10855/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Camaragibe e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Ponta 
Grossa, no Bairro dos Estados, na Cidade de Camaragibe. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10856/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e à Secretária de Saúde no sentido de providenciarem as medicações e vacinas necessárias para 
o USF COHAB Peixinhos I, II e III, no bairro de Peixinhos, na Cidade de Olinda.  

DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10857/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de abastecimento de água da Rua Três de Setembro, no bairro dos Torrões, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10858/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e à Secretária de Saúde do município no sentido de que sejam adotadas providências urgentes 
quanto à designação de funcionários responsáveis pela entrega de medicamentos na Unidade de Saúde da Família do Varadouro – 
USF Varadouro, em Olinda. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10859/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Camaragibe e ao Secretário de Infraestrutura visando o calçamento da Rua Lúcio Mendonça, no bairro 
de Vera Cruz, na cidade de Camaragibe. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10860/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
visando melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Jardim do Éden (Lot. Cid. Jardim), no bairro da Cidade Jardim, na 
cidade de Caruaru. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10861/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
visando melhorias no serviço de saneamento básico da Rua São Francisco, no Bairro do Curado, na Cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10862/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura visando a construção de muros de arrimos na 
Rua São Francisco (Cj. Res. Curado II), no bairro de Curado, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10863/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua da Cacimba, no Bairro de Santana, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10864/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura do Paulista visando o calçamento da Rua São Luiz, no bairro 
do Fragoso, na cidade de Paulista. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10865/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Paulista e ao Secretário de Infraestrutura visando o recapeamento da Rua Barreiros, no Bairro de Artur 
Lundgren I, na Cidade de Paulista.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10866/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Camaragibe e ao Secretário de Infraestrutura visando a reforma da Praça Pública do Jacaré, 
localizada no bairro de Timbí, na Cidade de Camaragibe.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10867/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando 
o policiamento ostensivo na Rua Francisco de Paula Correia Araújo, localizada no Bairro de Timbí, na Cidade de 
Camaragibe.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10868/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Ana Maria Amélia, no Bairro de Bairro Novo, na Cidade de Camaragibe. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10869/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e à Secretária de Saúde no sentido de providenciarem capacitação aos profissionais da Saúde 
da USF COHAB PEIXINHOS I, II e III, com a finalidade de melhorar o atendimento aos pacientes do referido posto do bairro de 
Peixinhos, na Cidade de Olinda.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10870/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e à Secretária de Obras visando o calçamento da Rua Cinquenta e Oito (IV Etapa), no bairro de 
Rio Doce, na cidade de Olinda. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10871/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de saneamento básico da Rua da Boa Hora, no bairro do Varadouro, na cidade de Olinda. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10872/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
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Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e ao Secretário de Meio Ambiente e Planejamento Urbano no sentido de que sejam intensificadas 
as ações de limpeza urbana e fiscalização quanto ao descarte irregular de resíduos na Rua da Boa Hora, no bairro do Varadouro, na 
cidade de Olinda. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10873/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura, no sentido de solicitar melhorias para a coleta 
de lixo na Rua da Prosperidade, no bairro de Marcos Freire, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10874/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o recapeamento 
da Rua da Prosperidade, no Bairro de Marcos Freire, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10875/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas medidas 
visando a melhoria da coleta de lixo na 4ª Travessa Manoel Bezerra Neves, no bairro de Engenho Velho, na cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10876/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua Tapes, no Bairro de Dois Carneiros, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10877/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Saúde de Jaboatão dos Guararapes no sentido de que seja 
ampliado o quadro de profissionais da Unidade de Saúde da Família da Vila Piedade – USF Vila Piedade, no bairro de Engenho Velho, 
em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10878/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas 
providências para o calçamento da 4ª Travessa Manoel Bezerra Neves, no bairro de Engenho Velho, na cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10879/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Tapes, no Bairro de Dois Carneiros, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10880/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
visando melhorias no serviço de abastecimento de água da Rua Tapes, no Bairro de Dois Carneiros, na Cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10881/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Itapoama, no Município do Cabo de Santo Agostinho. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10882/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Ponte dos Carvalhos, no Município do Cabo de Santo Agostinho. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10883/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Pontezinha, no Município do Cabo de Santo Agostinho. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10884/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro do Novo Horizonte, no Município do Cabo de Santo Agostinho. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10885/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Rosário, no Município do Cabo de Santo Agostinho. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10886/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro de Gaibu, no Município do Cabo de Santo Agostinho. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10887/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro da Bela Vista, no Município do Cabo de Santo Agostinho. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 

Discussão Única da Indicação nº 10888/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da Compesa no sentido de que seja regularizado o abastecimento de água no 
Bairro da Charneca, no Município do Cabo de Santo Agostinho. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10889/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura do Município no sentido de providenciarem 
o asfaltamento em toda a extensão da Rua Cândido Ferreira, no bairro de Piedade, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10890/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o calçamento em toda a extensão da Rua 
São Rafael, no bairro Bomba do Hemetério, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10891/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o calçamento em toda a extensão da Rua 
Antônio Correia de Araújo, no bairro Torrões, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10892/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura do Município de Jaboatão dos Guararapes 
visando o calçamento em toda extensão da Rua Florianópolis (Conj. Resid.), em Barra de Jangada, no município de Jaboatão dos 
Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10893/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e à Presidente da EMLURB no sentido de providenciarem a reposição de paralelepípedos e 
capinação na extensão da Rua Professor Fernando Mota, no bairro do Ibura, na cidade do Recife.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10894/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura do Município de Jaboatão dos Guararapes no sentido 
de providenciarem o calçamento em toda extensão da Avenida Oceania (Lot. Cristo Redentor l), Floriano, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10895/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura do Município de Jaboatão dos Guararapes 
no sentido de providenciarem o calçamento em toda extensão da Rua Sapiranga – no bairro de Barra de Jangada, no município de 
Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10896/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o calçamento em toda a extensão da Rua 
Doutor Antônio Hermenegildo de Castro Neto, no bairro da Caxangá, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10897/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a reposição do calçamento em 
paralelepípedos e capinação em toda a extensão da Rua Carnijó, no bairro do Ibura, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10898/2025 
Autora: Dep. Dani Portela 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Presidente do Grande Recife Consórcio de Transporte no sentido de reforçarem e ampliarem as 
linhas de ônibus que atendem o Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Pernambuco – IFPE, Campus Recife, situado 
na Avenida Professor Luiz Freire, no bairro da Cidade Universitária.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10899/2025 
Autor: Dep. Luciano Duque 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Diretor Presidente do DER visando a recuperação 
de estradas na PE-18, no trecho que liga Abreu e Lima a Camaragibe.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10900/2025 
Autor: Dep. João Paulo Costa 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Presidente da COMPESA no sentido de providenciarem, com máxima urgência, a regularização e ampliação 
da capacidade de distribuição de água no município de Exu, bem como reduzir o período de rodízio no fornecimento hídrico, com o objetivo de 
minimizar os impactos à população, que atualmente chega a enfrentar até 90 dias consecutivos sem abastecimento regular de água. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10901/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o calçamento em toda a extensão da Rua 
Engenheiro André Dias de Arruda Falcão, no bairro da Caxangá, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10902/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o calçamento em toda a extensão da Rua 
Silveirânia, no bairro do Jiquiá, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10903/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o calçamento em toda a extensão da Rua 
Ibicuí, COHAB (Vila Dois Carneiros), na cidade do Recife. 
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DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10904/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o calçamento em toda a extensão da Rua 
Felício dos Santos, no bairro da Várzea, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10905/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura do Município de Jaboatão dos Guararapes 
no sentido de providenciarem o calçamento e o saneamento básico em toda extensão da Rua da Sotave, no bairro de Prazeres, no 
município de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10906/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo à Prefeita da Cidade de Igarassu e ao Secretário de Planejamento e Urbanismo do município de Igarassu visando o calçamento 
em toda a extensão da Rua Aruanda, localizada no loteamento Menino Jesus de Praga, no município de Igarassu. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10907/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a pavimentação na extensão da Rua 
Napoleão Teixeira de Macêdo, localizada no bairro de Afogados, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10908/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB visando o calçamento em toda a extensão da Rua Coronel Fernando 
Furtado, localizada no bairro da Iputinga, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10909/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de providenciarem o calçamento e o saneamento básico 
em toda extensão da Rua Munhoz de Melo, localizada no bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10910/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo à Prefeita do município de Bezerros e ao Secretário de Infraestrutura do município de Bezerros no sentido de providenciarem a 
pavimentação na extensão da Rua Camila Esmeraldina da Silva, localizada no bairro da Gamaleira, no município de Bezerros. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10911/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o calçamento em toda a extensão 
da Travessa Aliança, no bairro de Apipucos, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10912/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo à Prefeita do município de Bezerros e ao Secretário de Infraestrutura do município de Bezerros no sentido de providenciarem o 
calçamento na extensão da Rua Camila Esmeraldina da Silva, localizada no bairro da Gamaleira, no município de Bezerros. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10913/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a revitalização da praça que está 
completamente abandonada situada na Avenida Afonso Olindense, no bairro da Várzea, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10914/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Cabo de Santo Agostinho e ao Secretário de Infraestrutura, Obras e Habitação do Município do Cabo 
de Santo Agostinho no sentido de viabilizarem o calçamento em toda a extensão da Rua Joana D’arc Garapu, no município do Cabo de 
Santo Agostinho. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10915/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a pavimentação na extensão da Rua 
Doutor Gonzaga Maranhão, no bairro do Ipsep, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10916/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de providenciarem a capinação e limpeza da Rua 
Cafezópolis, no bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10917/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de providenciarem a pavimentação na extensão da Rua 
Colônia Isabel, no bairro da Ipsep, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10918/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de abastecimento de água da Rua Francisco Paulo dos Santos, no Bairro de Dois Unidos, na Cidade de Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10919/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de São Lourenço da Mata e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas providências 
para o calçamento da Rua Itaberaba (Lot. Progresso), no bairro de Capibaribe, na cidade de São Lourenço da Mata. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10920/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao COMPESA visando melhorias no 
serviço de saneamento básico da Rua: 2ª Travessa do Condor, no Bairro de Peixinhos, na Cidade de Olinda. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10921/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de saneamento básico da Rua João Praxedes de Oliveira Filho, no bairro de Campina do Barreto, na cidade do 
Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10922/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem um Ponto de Coleta Seletiva de 
Lixo, no Bairro de Brasilia Teimosa, na Cidade de Recife.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10923/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Doutor Antônio da Rosa Borges, no Bairro de Brejo de Beberibe, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10924/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura visando o recapeamento da Rua Dona Margarida, no bairro de 
Campo Grande, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10925/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Dona Margarida, no Bairro de Campo Grande, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10926/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de abastecimento de água da Rua Rio Fundo, no bairro de Campina do Barreto, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10927/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito do Município de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de viabilizarem, com urgência, 
a melhoria da iluminação pública na Rua Doutor Aniceto Varejão, no bairro de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10928/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e à Secretária de Saúde do município do Recife no sentido de viabilizarem melhorias urgentes 
no atendimento e no abastecimento de medicamentos da Unidade de Saúde da Família (USF) Tia Regina, localizada no bairro de Água 
Fria, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10929/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Maria Camelo Barbosa, no Bairro de São Sebastião, no município de Surubim.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10930/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua São José, no Bairro de Água Fria, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10931/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de abastecimento de água da Rua São José, no bairro de Água Fria, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10932/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Carlos Gomes, no Bairro de Timbó, na Cidade de Abreu e Lima. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10933/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de viabilizarem, com urgência, a limpeza e 
manutenção do canal localizado na Rua Onze de Setembro, no bairro dos Torrões, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10934/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Juarez Távora, no Bairro de Capibaribe, na Cidade de São Lourenço da Mata. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10935/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de abastecimento de água da Rua São Miguel, no Bairro de Águas Compridas, na Cidade de Olinda.  
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DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10936/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito do Município de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária Municipal de Saúde no sentido de viabilizarem, com 
urgência, o restabelecimento do estoque de medicamentos na Policlínica Carneiro Lins, localizada no município de Jaboatão dos 
Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10937/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua São Miguel, no Bairro de Águas Compridas, na Cidade de Olinda. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10938/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura visando o calçamento da Rua Padre José Custódio, no bairro 
da Várzea, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10939/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura visando o recapeamento da Rua Truta, no 
bairro do Zumbi do Pacheco, na cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10940/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e à Secretária de Obras visando a limpeza e manutenção das canaletas da Rua Jaboatão, no 
Bairro de Peixinhos, na Cidade de Olinda.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10941/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Jaboatão, no Bairro de Peixinhos, na Cidade de Olinda.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10942/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e à Secretária de Obras no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, a instalação 
da iluminação pública na Rua Jaboatão, no Bairro de Peixinhos, na Cidade de Olinda.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10943/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Prefeita da Cidade de Olinda e à Secretária de Obras no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Jaboatão, no Bairro 
Peixinhos, na Cidade de Olinda.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10944/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
 Apelo ao Prefeito da Cidade de São Bento do Una e à Secretária de Saúde no sentido de viabilizarem a construção de um posto de 
saúde, no Bairro Centro, na Cidade de São Bento do Una, com o objetivo único de atender às necessidades da população daquela 
localidade. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10945/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de abastecimento de água da Avenida Manoel Lopes, no bairro de Água Fria, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10946/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, a 
manutenção e melhoria da iluminação pública na escadaria localizada na Rua Mercúrio, no Bairro de Água Fria, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10947/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Surubim e ao Secretário de Infraestrutura e Serviços Públicos no sentido de providenciarem o 
calçamento da Rua Maria Camelo Barbosa, no Bairro de São Sebastião, na Cidade de Surubim.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10948/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Turismo e Lazer de Pernambuco e ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura de 
Pernambuco no sentido de que seja realizada a substituição e colocação de novas placas de atrativos turísticos no trecho da PE-60, 
que liga os municípios de Ipojuca e Barreiros. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10949/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Turismo e Lazer de Pernambuco e ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura do 
Estado no sentido de que seja feita a construção de um Centro de Informações ao Turista no litoral do município do Cabo de Santo 
Agostinho. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10950/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura do Estado e ao Diretor Presidente do DER objetivando a 
pronta recomposição da sinalização horizontal no trecho inicial da Rodovia PE-60, localizada no bairro da Cohab, no município do Cabo 
de Santo Agostinho, em especial as faixas de pedestres. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10951/2025 
Autor: Dep. Joaquim Lira 

Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura do Estado no sentido de viabilizarem a pavimentação 
asfáltica da PE-062, que liga o bairro de Caueiras, no município de Aliança a BR- 408, neste Estado. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10952/2025 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo do Parque Treze de maio, localizado no bairro da Santo Amaro, área central do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10953/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Presidente da COMPESA no sentido de viabilizar a regularização urgente do abastecimento de água no bairro da Guabiraba, 
na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10954/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o calçamento na extensão da Rua 
Samuel Morse, COHAB, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10955/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Presidente do DER no sentido de viabilizarem a 
realização da Operação Tapa-Buraco, na Rodovia PE-217. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10956/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Presidente do DER no sentido de 
viabilizarem uma pavimentação de qualidade, na extensão da Rodovia PE-123, que liga os municípios de Belém de Maria e 
Lagoa dos Gatos. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10957/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura do Município de Jaboatão dos Guararapes 
no sentido de providenciarem a implantação de sistema de drenagem pluvial na Rua Doutor Aniceto Varejão, no bairro de Piedade, no 
município de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10958/2025 
Autora: Dep. Rosa Amorim 
 
Apelo à Governadora do Estado no sentido de que inclua representantes estudantis no Grupo de Trabalho instituído pelo Decreto nº 
57.816/2024, destinado a estudar e propor melhorias relacionadas ao acesso dos estudantes da rede pública estadual ao Sistema 
Seriado de Avaliação da Universidade de Pernambuco (SSA-UPE), à residência estudantil, ao plano de assistência e permanência 
estudantil, entre outros temas correlatos. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10959/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado 
na Avenida Ayrton Senna da Silva, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10960/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado 
na Rua Abdo Cabus, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10961/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado 
na Rua Nossa Senhora do Loreto, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10962/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado 
na Avenida Comercial, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10963/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado 
na Avenida Ulysses Montarroyos, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10964/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado 
na Rua Alberto Barreto, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10965/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado 
na Praça Doutor Diniz Passos, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10966/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado 
na Avenida Bernardo Vieira de Melo, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
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Discussão Única da Indicação nº 10967/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado 
na Avenida Presidente Kennedy, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10968/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado 
na Rua Floriano Peixoto, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10969/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
 Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Amambi, no 
Bairro de Afogados, na Cidade do Recife.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10970/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Japomim, no 
Bairro de Afogados, na Cidade do Recife.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10971/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem a substituição das placas de 
concreto das canaletas da Rua Jericó (Planeta dos Macacos), no bairro do Curado, na Cidade de Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10972/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife, Exmo. Sr. João Campos e ao Exmo. Sr. Victor Marques, Secretário de Infraestrutura, no sentido 
de providenciar a construção de muros de arrimo na 2ª Travessa Maraú, próximo a descida olho d’água, no Bairro de Nova Descoberta, 
na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10973/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito do município de Moreno e ao Secretário de Obras e Serviços Públicos no sentido de providenciarem o calçamento 
da Rua dos Girassóis, no Bairro de Vila Holandesa, na Cidade do Moreno.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10974/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas medidas de reforma da 
escadaria e instalação de corrimão na Rua Monsenhor Reobaldo Rocha, no bairro de Nova Descoberta, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10975/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de que seja instalado um coletor de lixo na esquina 
da Rua Gerôncio Falcão, no bairro do Fundão, no município do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10976/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de que sejam realizados reparos e revitalização na 
Praça do ABC, localizada no bairro da Mustardinha, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10977/2025 
Autora: Dep. Delegada Gleide Ângelo 
 
Apelo ao Diretor Presidente do Consórcio de Transportes da Região Metropolitana do Recife - CTM no sentido de que seja realizada 
análise técnica da viabilidade que a linha 852 (Caixa D’água/TI Xambá), possa ampliar o percurso até o Terminal da Macaxeira, ou criar 
uma linha de integração que saia do Terminal de Passarinho ao Terminal da Macaxeira, incluindo na matriz de integração (Água 
Fria/Circular), na zona norte da cidade do Recife, pois as linhas 741, 760 e 800 que fazem parte desta matriz dividem o acesso do 
Terminal de Passarinho com a linha 852. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10978/2025 
Autora: Dep. Delegada Gleide Ângelo 
 
Apelo ao Diretor Presidente do Consórcio de Transportes da Região Metropolitana do Recife – CTM no sentido de que seja realizada 
análise técnica da viabilidade da inclusão da linha 746 (Alto do Capitão), na matriz de integração (Água Fria/Circular), no bairro de Água 
Fria, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10979/2025 
Autora: Dep. Delegada Gleide Ângelo 
 
Apelo ao Diretor Presidente do Consórcio de Transportes da Região Metropolitana do Recife – CTM no sentido que seja realizada 
análise técnica da viabilidade da mudança de itinerário da linha 2434 – TI Getúlio Vargas/Tamarineira, para estender o seu roteiro até o 
bairro de Água Fria, fazendo o retorno na Av. Beberibe, bem como, incluir a linha na matriz de integração temporal (Água Fria/Circular), 
na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10980/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Travessa Poeta Manoel Bandeira, no Bairro da Imbiribeira, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10981/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas providências para o 
calçamento da Travessa Poeta Manoel Bandeira, no bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10982/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 

Apelo ao Prefeito do Município do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de que sejam disponibilizados depósitos de 
resíduos sólidos na Travessa Poeta Manoel Bandeira, no bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10983/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de que sejam tomadas as 
devidas providências visando o recapeamento da Rua Cinco (Cj.Res.Curado I ), no bairro do Curado, na cidade de Jaboatão dos 
Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10984/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas providências para o 
calçamento da Rua Congonhal, no bairro da COHAB, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10985/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de que sejam providenciadas melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Padre Jerônimo de Castro, no bairro de Água 
Fria, na cidade de Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10986/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de providenciarem a poda de árvores localizadas próximo 
ao n° 173, na Rua Ibipituba, no bairro do Ipsep, na cidade do Recife-. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10987/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Presidente da COMPESA no sentido de viabilizar a normalização urgente do abastecimento de água na Rua Samuel 
Morse, localiza no bairro da COHAB, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10988/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Presidente da COMPESA no sentido de viabilizar a normalização urgente do abastecimento de água na Rua Antônio Antão de 
Carvalho Reis, no bairro Passarinho, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10989/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem a limpeza das 
galerias em toda extensão da Avenida Armindo Moura, no bairro de Piedade, na cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10990/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Presidente da EMLURB no sentido de providenciar a poda de árvores em toda extensão da Rua Moisés Corrêa da 
Silva, localizada no bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10991/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o serviço de tapa-buracos, próximo ao 
mercado Econômico na Rua Miguel Leão, no bairro da Iputinga, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10992/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a pavimentação em toda a extensão 
da Rua Santa Rosa de Lima, no bairro da Mustardinha, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10993/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a pavimentação em toda a extensão 
da Rua João Limoeiro, localizada no bairro de Dois Irmãos, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10994/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a pavimentação em toda a extensão 
da Rua Nicomedes Hatmann, no bairro de Campo Grande, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10995/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a pavimentação em toda a extensão 
da Rua Artur Moura, no bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10996/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a pavimentação em toda a extensão 
da Rua Professor José Calazans, no bairro de San Martin, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10997/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o serviço de manutenção do pavimento 
em paralelepípedos na extensão da Rua da Jaqueira, no bairro de Água Fria, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10998/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
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Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a capinação e limpeza em toda extensão 
da Rua Sueli Luna Menelau, no bairro da Imbiribeira, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 10999/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Presidente da COMPESA no sentido de viabilizar a desobstrução de esgoto na extensão da Rua Jornalista José de Sá, 
COHAB, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11000/2025 
Autor: Dep. Romero Albuquerque 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife no sentido de que seja realizado o recapeamento da Rua José Alves do Nascimento, UR7, no 
bairro da Várzea - paralela à Av. Vale do Sirigi, nesta capital. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11001/2025 
Autor: Dep. Romero Albuquerque 
 
Apelo à Diretora Presidente da Autarquia Municipal de Trânsito e Transporte do Recife no sentido de que sejam instaladas lombadas 
eletrônicas na Avenida Doutor Eurico Chaves, no trecho compreendido entre as ruas Alto Santa Isabel, Rua da Barca e Estrada do 
Arraial, nesta capital. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11002/2025 
Autor: Dep. Romero Albuquerque 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife para que seja realizado o serviço de aplicação de manta na barreira localizada em Rua José 
Alves do Nascimento, UR7, no bairro da Várzea - paralela à Av. Vale do Sirigi, nesta capital. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11003/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Diretor Presidente da COMPESA visando a adoção de medidas urgentes para solucionar os 
problemas falta de água no município de Petrolina. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11004/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
 
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Administração no sentido de implantar uma unidade do Expresso Cidadão no 
município de Goiana. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11005/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
 
Apelo ao Prefeito do município de Abreu e Lima e ao Diretor-Presidente do Grande Recife Consórcio de Transportes visando a 
implementação de uma linha de transporte público entre Igarassu e os presídios de Itaquitinga. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11006/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
 
Apelo ao Prefeito da cidade do Recife, ao Diretor-Presidente da CONVIVA Mercados e Feiras Autarquia Municipal no Recife e ao Diretor-
Presidente da Neoenergia em Pernambuco visando a adoção de medidas urgentes para a fiscalização da infraestrutura elétrica nos 
mercados públicos do Recife.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11007/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
 
Apelo ao Prefeito da cidade do Recife e ao Secretário de Defesa Civil do Recife visando a adoção de medidas urgentes para solucionar 
os problemas das barreiras na Região Metropolitana do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11008/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
 
Apelo à Prefeita da cidade de Olinda e ao Prefeito do município de Paulista visando melhorias na Estrada da Mirueira, localizada entre 
os municípios de Olinda e Paulista.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11009/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
 
Apelo ao Prefeito da cidade de Paulista visando a realização de obras de recuperação, pavimentação, drenagem e a construção de 
calçadas, bem como, segurança no estacionamento da feira livre do município do Paulista. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11010/2025 
Autor: Dep. Adalto Santos 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Polícia Militar de Pernambuco visando o 
reforço do policiamento e a intensificação das investigações sobre os furtos e roubos que vêm ocorrendo com frequência no bairro de 
Campo Grande, no Recife.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11011/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA no 
sentido de que seja providenciado o conserto de uma boca de lobo danificada localizada na Rua Uruguaiana, no bairro da Iputinga, na 
cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11012/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura do Paulista visando o calçamento da Rua Tracunhaém, no 
bairro de Pau Amarelo, na cidade do Paulista. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11013/2025 
Autor: Dep. Nino de Enoque 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Presidente do Consórcio Grande Recife, ao Secretário da Secretaria de Mobilidade e Infraestrutura 
de Pernambuco - SEMOBI e ao Prefeito do município de Moreno visando a adoção de providências imediatas para garantir o 
cumprimento da Lei nº 15.293/2014, com a instalação de sistemas de ar condicionado nos ônibus que atendem o município de Moreno, 
assegurando dignidade, conforto e respeito ao usuário do transporte público da Região Metropolitana. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11014/2025 
Autor: Dep. Mário Ricardo 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Educação e Esportes no sentido de construírem uma escola estadual no bairro de 
Agamenon Magalhães, no município de Igarassu. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11015/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito da cidade de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado na 
Avenida Newton Carneiro, naquele município. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11016/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito da cidade de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado na 
Rua Tênis, naquele município. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11017/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito da cidade de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado na 
Avenida Castelo Branco, naquele município. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11018/2025 
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins 
 
Apelo ao Prefeito da cidade de Jaboatão dos Guararapes no sentido de realizar melhorias na estrutura do abrigo de ônibus situado na 
Rua Recife, naquele município. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11019/2025 
Autor: Dep. Junior Matuto 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e à Presidente da EMLURB no sentido de solicitar a revitalização e requalificação da Praça Aleixo 
de Oliveira, localizada no bairro do IPSEP, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11020/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Educação do Estado e à Secretária de Administração do Estado no sentido de que 
sejam tomadas medidas para a conclusão das obras da Escola Estadual Vila João de Deus, no município de Jaboatão dos Guararapes, 
bem como — enquanto não são concluídas as obras — a realização de melhorias e manutenção no prédio que vem sendo utilizado 
atualmente como sede provisória da escola, no município do Cabo de Santo Agostinho. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11021/2025 
Autor: Dep. Jeferson Timóteo 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura do Estado e ao Diretor Presidente do DER visando a 
redução de 60 Km/h para 40 Km/h da quilometragem máxima permitida da lombada eletrônica instalada na PE-60, no trecho nas 
imediações do Instituto Federal de Pernambuco – IFPE (Campus Ipojuca), no município do Ipojuca, ou implantação de radar eletrônico 
de velocidade com a devida sinalização horizontal e vertical. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11022/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas providências para o 
calçamento da Rua C, no bairro do Totó, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11023/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA 
visando melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Lauro de Souza, localizada no bairro de Campo Grande, na cidade 
do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11024/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de viabilizarem, com a máxima brevidade possível, 
a regularização da fiação existente nos postes situados na Rua Lauro de Souza, localizada no bairro de Campo Grande, na cidade do 
Recife, onde os cabos encontram-se em altura inadequada, sendo utilizado como local improvisado para estender roupas. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11025/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas providências para o 
calçamento da Rua Doutor Elias Gomes, no bairro de Campina do Barreto, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11026/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura do Paulista no sentido de que sejam adotadas providências 
para o calçamento da Rua Veras (Lot. Condominio Horizontal), no bairro de Maranguape II, na cidade do Paulista. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11027/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Veras (Lot. Condominio Horizontal), localizada no bairro de Maranguape II, na 
cidade do Paulista. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11028/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de abastecimento de água da Rua Veras (Lot. Condominio Horizontal), no bairro de Maranguape II, na cidade 
do Paulista. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
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Discussão Única da Indicação nº 11029/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Maria Adélia Collier, em Bairro Novo do Carmelo, na Cidade de Camaragibe. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11030/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de que sejam adotadas 
providências para o calçamento da Rua Campo Real, no bairro de Prazeres, na cidade de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11031/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de viabilizarem, com a maior 
brevidade possível, a manutenção da iluminação pública na Rua Campo Real, no Bairro de Prazeres, na Cidade de Jaboatão dos 
Guararapes, onde há postes com lâmpadas apresentando falhas, permanecendo com funcionamento intermitente. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11032/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Gerinaldo Alves, localizada no Bairro de Campina do Barreto, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11033/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de abastecimento de água para a Rua Alto do Eucalipto, no bairro do Vasco da Gama, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11034/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, a 
instalação de novos postes de iluminação pública na Rua Pereira Passos, no Bairro de Campo Grande, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11035/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura visando o calçamento da Rua Pereira Passos, no bairro de 
Campo Grande, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11036/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura visando o calçamento da Rua Alameda São Francisco de Assis, 
no bairro de Estância, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11037/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Secretário de Infraestrutura visando melhorias no serviço de coleta de lixo na Rua Alameda 
São Francisco de Assis, no bairro da Estância, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11038/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Saneamento e Recursos Hídricos do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
a manutenção e o reparo de um cano quebrado na Rua Paranaíba, no bairro de Água Fria, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11039/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Estreliana, localizada no bairro do Alto José do Pinho, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11040/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Saneamento e Recursos Hídricos do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
a normalização do abastecimento de água da Avenida Nova do Fundão, no bairro de Cajueiro, no município do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11041/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Saneamento e Recursos Hídricos do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
a regularização do abastecimento de água na Rua João Praxedes de Oliveira Filho, no bairro de Campina do Barreto, na cidade do 
Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11042/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura do Paulista visando o calçamento da Rua Cento e Nove, no 
bairro de Jardim Maranguape, na cidade do Paulista. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11043/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Saneamento e Recursos Hídricos do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
a manutenção e o reparo da rede de esgoto da Rua Vinte e Um de Abril, COHAB, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11044/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem a limpeza e a capinação na extensão 
da Rua Alexandre Almeida, localizada no bairro do Ipsep, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 

Discussão Única da Indicação nº 11045/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura do Município de Jaboatão dos Guararapes 
objetivando o asfaltamento em toda a extensão da Rua Sargento Quintas Porto, no bairro de Jardim Jordão, no município de Jaboatão 
dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11046/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Presidente da COMPESA no sentido de viabilizar a normalização urgente do abastecimento de água na Rua Jacundá, no bairro 
do Ipsep, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11047/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o calçamento em toda a extensão da 
Rua Gilson Inácio da Silva, no bairro da Guabiraba, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11048/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de viabilizarem o calçamento na extensão da Rua Rio 
Negro, no bairro do Ibura, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11049/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura do Município de Jaboatão dos Guararapes 
no sentido de providenciarem o asfaltamento em toda a extensão da Rua Laguna, no bairro de Barra de Jangada, na cidade de Jaboatão 
dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11050/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura do Município de Jaboatão dos Guararapes 
no sentido de providenciarem o asfaltamento em toda a extensão da Travessa Maurício Campos, no bairro do Socorro, na cidade de 
Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11051/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de providenciarem o término da pavimentação da Rua 
Padre Miguelinho, localizada no bairro do Torreão, entre a Rua Marechal Deodoro e a Rua Augusto Rodrigues, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11052/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo à Presidente da Autarquia de Trânsito e Transporte Urbano do Recife - CTTU no sentido de providenciar a pintura das lombadas 
na extensão da Rua Potengy, no bairro do Ipsep, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11053/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Camaragibe e ao Secretário de Infraestrutura do Município de Camaragibe no sentido de providenciarem 
o asfaltamento em toda a extensão da Rua Fernando Santos Cruz de Menezes, localizada no município de Camaragibe. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11054/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura no sentido de providenciarem o reparo na 
pavimentação da extensão da Rua Bacharel José Mário de Oliveira, no bairro de Candeias, no município de Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11055/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo à Presidente da Autarquia de Trânsito e Transporte Urbano do Recife - CTTU no sentido de providenciar a pintura das lombadas, 
na extensão da Avenida da Recuperação, no bairro da Guabiraba, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11056/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e ao Presidente da EMLURB no sentido de providenciarem a pavimentação na extensão da Rua 
Nordeste, no bairro de Vasco da Gama, na cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11057/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes e à Secretária de Infraestrutura do Município de Jaboatão dos Guararapes 
no sentido de providenciarem o calçamento em toda extensão da Travessa Presidente Kennedy - Vila Rica, em Jaboatão dos 
Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11058/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Presidente da COMPESA visando 
melhorias no serviço de saneamento básico da Rua Abel Severiano Leite, localizada no bairro da Olaria, na cidade de Moreno. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11059/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da cidade de Moreno e ao Secretário de Obras e Serviços Públicos no sentido de que sejam adotadas providências 
para o calçamento da Rua Abel Severiano Leite, no bairro da Olaria, na cidade de Moreno. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11060/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na 4ª Travessa Alto da Telha, no Bairro de Passarinho, na Cidade do Recife. 
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DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11061/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo ao Prefeito da Cidade do Recife e à Secretária de Saúde do município do Recife no sentido de que seja viabilizada a construção 
de um posto de saúde no bairro do Fundão nas proximidades da Rua Coronel Urbano Ribeiro de Sena, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11062/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Avenida Josélia, no Bairro de Nova Descoberta, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11063/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado visando o 
policiamento ostensivo na Rua Toritama, no Bairro do Jordão, na Cidade do Recife. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11064/2025 
Autor: Dep. Abimael Santos 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Estado da Casa Civil, ao Secretário de Estado de Mobilidade e Infraestrutura, ao 
Superintendente Regional do DNIT no Estado de Pernambuco, ao Diretor Geral do DNIT e ao Diretor Presidente do DER/PE visando o 
recapeamento asfáltico da BR-122, no trecho compreendido entre o município de Ouricuri/PE, passando pelos municípios de Bodocó e 
Exu, até a divisa com o Estado do Ceará, com uma extensão de 89,00 Km.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11065/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Saúde e ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura visando a construção da Sede 
do AME – Atendimento Multidisciplinar Especializado, no município de Jupi/PE. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11066/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Presidente do DER/PE visando a pavimentação 
asfáltica da Estrada Antônio Alves Teixeira, que liga o município de Jupi ao Sítio Raposa, uma via essencial para o acesso de moradores, 
produtores rurais e o escoamento da produção agrícola. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11067/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Educação e ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura de Pernambuco no sentido 
de viabilizarem a construção de uma creche no município de Jupi, para atender as crianças da comunidade e proporcionar um espaço 
adequado para o cuidado e educação infantil. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11068/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Educação e ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura de Pernambuco no sentido 
de viabilizarem a construção de uma quadra poliesportiva que permitirá a prática de atividades físicas e esportivas, incentivando o 
desenvolvimento integral dos alunos da Escola Antônio Lopes de Araújo, no município de Jupi.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11069/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Educação e ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura de Pernambuco no sentido 
de viabilizarem o calçamento em frente à Escola Antônio Lopes de Araújo, localizada no município de Jupi. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11070/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Educação e ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura no sentido de viabilizarem 
a construção de um anexo na Escola Antônio Lopes de Araújo, localizada no município de Jupi, com a finalidade de melhorar as 
condições de aprendizado dos alunos daquela instituição. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11071/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Presidente do IPA no 
sentido de viabilizarem a escavação e instalação de dois poços artesianos no município de Jupi, para atender às necessidades de água 
nas áreas rurais da região. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11072/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, 
Pecuária e Pesca visando a construção de barragens de contenção nos Rios da Chata e Rio Canhoto, no município de Jupi, com o 
objetivo de proteger a população local dos riscos de alagamentos e melhorar a infraestrutura da região. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única da Indicação nº 11073/2025 
Autor: Dep. Romero Sales Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura, ao Superintendente da SUDENE/PE e ao Diretor Geral 
do DNOCS no sentido de viabilizarem a construção de uma barragem de grande porte no Rio Canhoto, na extensão do Sítio Canto do 
Município, com o objetivo de atender à demanda de abastecimento de água da cidade de Jupi e adjacências, conforme descrito no 
Requerimento nº 111/2023. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3429/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Voto de Aplausos ao pernambucano Leonardo dos Santos Lima Moreira, adolescente de 14 anos, pela conquista do Campeonato 
Mundial Estudantil, disputado na Sérvia, na modalidade dos 50 metros peito. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3430/2025 
Autora: Dep. Dani Portela 
 
Voto de Pesar pelo falecimento da Senhora Maria Guadalupe Freitas de Oliveira Silva, advogada e notável líder nos movimentos de luta 
por moradia na cidade do Recife, ocorrido no dia 27 de abril de 2025. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3431/2025 
Autora: Dep. Dani Portela 
 
Voto de Aplausos ao Maracatu Estrela de Ouro de Condado, na pessoa de seu diretor Natan Noberto Rodrigues e da diretora Mestra 
Nice Teles, pelo seu trabalho de preservação e difusão da cultura popular pernambucana e, em especial, da Zona da Mata Norte do 
nosso Estado. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3432/2025 
Autora: Dep. Dani Portela 
 
Voto de Aplausos ao Maracatu de Baque Solto Leão de Ouro do Condado, em reconhecimento aos seus 53 anos de história, celebrados 
desde sua fundação em 10 de dezembro de 1970, e pela inestimável contribuição à cultura popular pernambucana, na pessoa de seu 
diretor Paulo de França da Silva. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3433/2025 
Autor: Dep. Wanderson Florêncio 
 
Solicita que seja realizada uma Reunião em caráter Solene no dia 28 de maio, em homenagem à Revista Internacional Destaque 
Nordeste, idealizadora do Prêmio que leva o mesmo nome, em reconhecimento à sua relevante contribuição para a 
preservação, valorização e promoção da cultura e da memória histórica. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 01/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3434/2025 
Autor: Dep. Joaquim Lira 
 
Voto de Aplausos ao município da Vitória de Santo Antão na passagem dos 182 anos de elevação de Vila à Cidade, dia 6 de maio de 
2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3435/2025 
Autor: Dep. João Paulo 
 
Voto de Aplausos ao Ministro do Supremo Tribunal Federal, Flávio Dino, em reconhecimento à sua relevante trajetória pública, à sua 
firme defesa do Estado Democrático de Direito e à sua contribuição inestimável para o fortalecimento das instituições brasileiras. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3436/2025 
Autora: Dep. Dani Portela 
 
Voto de Aplausos ao Sindicato dos Enfermeiros do Estado de Pernambuco - SEEPE, em reconhecimento à luta pelos direitos dos 
enfermeiros e enfermeiras, na pessoa de sua presidente Ludmila Medeiros Outtes Alves. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3437/2025 
Autor: Dep. João Paulo 
 
Voto de Aplausos ao Sindicato dos Bancários de Pernambuco, na pessoa do seu Presidente, Sr. Fabiano Moura, pelo lançamento do 
Dossiê: Saúde da Categoria Bancária de Pernambuco em Estado de Emergência. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3438/2025 
Autor: Dep. Fabrizio Ferraz 
 
Voto de Congratulações com o município de Jaboatão dos Guararapes pela passagem de seus 432 anos de emancipação política, 
comemorados no dia 4 de maio. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3439/2025 
Autora: Dep. Rosa Amorim 
 
Voto de Aplausos a Márcio Fellipe Galdino da Silva, idealizador do Baile Charme REC, pela relevante contribuição à valorização da 
cultura negra, periférica e urbana no Estado. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3440/2025 
Autor: Dep. Jarbas Filho 
 
Voto de Aplausos ao Presidente da Usina Trapiche, Luiz Antônio de Andrade Bezerra, extensivo aos seus colaboradores, sediada 
no município de Sirinhaém, na Mata Sul de Pernambuco, pela conquista da 29ª posição, no Prêmio Melhores do Agronegócio - 
2024, dentre as 50 maiores empresas do agro na Região Norte/Nordeste, da revista Globo Rural, publicado no 20ª Anuário do 
Agronegócio – 2024. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3441/2025 
Autor: Dep. Jarbas Filho 
 
Voto de Aplausos ao Empresário Gilberto Carvalho Tavares de Melo, extensivo aos seus colaboradores e fornecedores da Usina Central 
Olho D`Água S/A, sediada no município de Camutanga, na Mata Norte de Pernambuco, por figurar no Top 10 do ranking das Melhores 
Empresas do Setor de Bioenergia do Brasil, no Prêmio Melhores do Agronegócio - 2024, da revista Globo Rural, publicado no 20ª 
Anuário do Agronegócio – 2024. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3442/2025 
Autor: Dep. Jarbas Filho 
 
Voto de Aplausos à Companhia Alcoolquímica Nacional, extensivo aos seus colaboradores, pela conquista da 28ª posição, no Prêmio 
Melhores do Agronegócio - 2024, dentre as 50 maiores empresas do agro na Região Norte/Nordeste, da revista Globo Rural, publicado 
no 20ª Anuário do Agronegócio – 2024. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3443/2025 
Autor: Dep. Jarbas Filho 
 
Voto de Aplausos ao Presidente do Grupo Empresarial Cavalcanti Petribú, Jorge Petribú, extensivo aos colaboradores da Usina São 
José, pela conquista da 27ª posição, no Prêmio Melhores do Agronegócio - 2024, dentre as 50 maiores empresas do agro na Região 
Norte/Nordeste, da revista Globo Rural, publicado no 20ª Anuário do Agronegócio – 2024. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3444/2025 
Autor: Dep. Jarbas Filho 
 
Voto de Aplausos ao empresário Ilvo Monteiro Soares de Meirelles, Diretor-Presidente da Usina União e Indústria, extensivo aos seus 
colaboradores, sediada no município de Primavera, na Mata Sul de Pernambuco, pela conquista da 37ª posição no Prêmio Melhores do 
Agronegócio -2024, dentre as 50 maiores empresas do agro na Região Norte/Nordeste, da revista Globo Rural, publicado no 20ª Anuário 
do Agronegócio – 2024. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3445/2025 
Autor: Dep. João Paulo 
 
Voto de Aplausos pela passagem dos 39 anos de existência da Vila 27 de Abril, localizada no bairro do Ibura, na cidade do Recife. 
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DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3446/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
 
Voto de Aplauso ao Povo de Goiana pela passagem dos 456 anos de emancipação política, comemorado no dia 05 de maio de 
2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3447/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
 
Voto de Aplausos ao Hospital dos Servidores de Pernambuco pela passagem dos 100 anos, comemorado em maio de 2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3448/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
 
Voto de Aplausos ao povo de Jaboatão dos Guararapes pela passagem dos 432anos de emancipação política, comemorado no dia 4 
de maio de 2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3449/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Solicita que seja realizada uma Reunião em caráter Solene no dia 21 de maio de 2025, em homenagem aos 90 anos da Igreja 
Adventista do Sétimo Dia do Arruda. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3450/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
 
Voto de Aplausos ao povo de Belém de Maria pela passagem do aniversário de emancipação política, comemorado no dia 3 de maio 
de 2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3451/2025 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Voto de Aplausos a Igreja Adventista do Sétimo Dia do Arruda, em homenagem aos 90 anos da instituição. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3452/2025 
Autor: Dep. Edson Vieira 
 
Voto de Aplausos pela realização da 23ª edição do Festival do Jeans de Toritama, no Agreste Pernambucano, nos dias 30 de abril e de 
1º a 3 de maio de 2025, evento já consolidado como o maior festival de moda e negócios do segmento jeans do Brasil. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 06/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3460/2025 
Autor: Dep. Junior Matuto 
 
Voto de Congratulação com o cineasta pernambucano Kleber Mendonça Filho, em reconhecimento ao conjunto de sua obra 
cinematográfica e, em especial, pela indicação do filme: O Agente Secreto, à Palma de Ouro, no prestigiado Festival de Cannes, na 
edição de 2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3461/2025 
Autor: Dep. Henrique Queiroz Filho 
 
Voto de Aplausos ao Sr. Elielson Leandro de Lira Lima, jornalista titular do “Blog do Elielson”, e colunista da Rádio CBN Recife, por sua 
viagem a Roma voltada a cobertura do Conclave da Igreja Católica Apostólica Romana, que escolherá o sucessor do Papa Francisco. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3462/2025 
Autor: Dep. Joaquim Lira 
 
Voto de Congratulações com o Município de Goiana, pela passagem dos 184 anos de emancipação política, no dia 5 de maio de 2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3463/2025 
Autor: Dep. Fabrizio Ferraz 
 
Voto de Congratulações com o município de Serra Talhada, pela passagem de seus 174 anos de emancipação política. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3464/2025 
Autor: Dep. João Paulo 
 
Voto de Aplausos à equipe Tech Art, do Colégio Marista São Luís, composta pelas estudantes: Ana Clara Correia Sampaio de Souza, 
Luísa Antunes Victor, Ana Carolina Neves de Souza Leão e Ana Beatriz Neves de Souza Leão, e pelos educadores João Jorge dos 
Santos e Kaline da Silveira Amorim, pelas expressivas conquistas nas etapas estadual, nacional e internacional da RoboCup Júnior 
OnStage, promovendo com excelência a arte, a tecnologia e a cultura nordestina. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3465/2025 
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio 
 
Solicita que seja realizada uma Reunião em caráter Solene, no dia 18 de setembro de 2025, em homenagem ao Professor 
Josenildo José da Rocha Carvalho, em reconhecimento à sua trajetória exemplar e às relevantes contribuições prestadas à 
educação física e ao voleibol ao longo dos seus 55 anos de atividade profissional. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3466/2025 
Autor: Dep. Aglailson Victor 
 
Voto de Congratulações com o povo de Vitória de Santo Antão, pelos 182 anos de elevação de Vila a Cidade, a ser comemorado neste 
dia 6 de maio de 2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3467/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
 
Voto de Aplausos ao povo de Serra Talhada pela passagem dos 174 anos de emancipação política, comemorado no dia 6 de maio de 
2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3468/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
 
Voto de Aplausos ao povo de Belém do São Francisco pela passagem dos 122 anos de emancipação política, comemorado no dia 6 de 
maio de 2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 

Discussão Única do Requerimento nº 3469/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
 
Voto de Congratulações com o povo de Vitória de Santo Antão pela passagem dos 182 anos de emancipação política, comemorado no 
dia 6 de maio de 2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 07/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3474/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
 
Voto de Aplausos a Vinícola Vale das Colinas pelo reconhecimento dos vinhos “Malbec Dona Elisa” com a Medalha de Ouro e “Moscato 
Dona Cecília” como melhor do Brasil, na 10ª edição da Grande Prova Vinhos do Brasil, realizada pelo Grupo Baco Multimídia e 
organizada pelo colunista da revista Veja e comentarista da CBN, Marcelo Copello, ocorrido no final do mês de abril, na cidade do Rio 
de Janeiro. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3475/2025 
Autor: Dep. Coronel Alberto Feitosa 
 
Voto de Aplausos destinado a Francisco José dos Santos, conhecido como Dunga, por sua significativa contribuição à evangelização 
católica em Pernambuco e no Brasil, especialmente entre os jovens. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3476/2025 
Autor: Dep. Henrique Queiroz Filho 
 
Solicita que seja realizada uma Reunião em caráter Solene no dia 21 de agosto de 2025, em homenagem ao Instituto Luís 
Cecchin – IPLC, por seus relevantes serviços sociais prestados em nosso Estado. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3477/2025 
Autor: Dep. Henrique Queiroz Filho 
 
Voto de Congratulações com a diretoria da Associação dos Fornecedores de Cana de Pernambuco – AFCP, pela sua eleição no último 
dia 28 de abril de 2025.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3478/2025 
Autor: Dep. Fabrizio Ferraz 
 
Voto de Congratulações com o município de Belém do São Francisco pela passagem de seus 122 anos de emancipação política.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3479/2025 
Autor: Dep. Gilmar Junior 
 
Voto de Aplausos ao Dia Internacional do Enfermeiro, pelos relevantes préstimos dos profissionais de enfermagem. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3480/2025 
Autor: Dep. Junior Matuto 
 
Voto de Aplausos ao radialista e pesquisador musical Hugo Martins, em reconhecimento à sua notável contribuição à valorização e 
preservação da cultura pernambucana, especialmente por meio do programa: “O Tema é Frevo”, que se consolidou como uma 
referência no resgate, difusão e fortalecimento do frevo – patrimônio imaterial da humanidade e expressão máxima da identidade 
musical de Pernambuco. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3481/2025 
Autor: Dep. Joãozinho Tenório 
 
Voto de Pesar pelo falecimento da Senhora Marta Verônica de Carvalho Cabral, ocorrido no dia 7 de maio de 2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3483/2025 
Autor: Dep. Izaias Régis 
 
Voto de Congratulações com o município de Buíque, pela passagem dos seus 171 anos, comemorado no dia 12 de maio de 2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 09/05/2025 
 
Discussão Única do Requerimento nº 3484/2025 
Autor: Dep. Jarbas Filho 
 
Voto de Aplausos a cidade de Buíque, pelos seus 171 anos de emancipação política, comemorado no dia 12 de maio de 2025. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 09/05/2025 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

ATA DA QUADRAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DA TERCEIRA 
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 

08 DE MAIO DE 2025. 
 
PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS JOÃO PAULO COSTA E HENRIQUE QUEIROZ FILHO 
 
A`S 10 HORAS DE 08 DE MAIO DE 2025, REUNEM-SE NO PLENÁRIO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS DO EDIFÍCIO 
GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR, OS DEPUTADOS ABIMAEL SANTOS; ANTONIO MORAES; DANI PORTELA; 
DÉBORA ALMEIDA; DORIEL BARROS; FABRIZIO FERRAZ; HENRIQUE QUEIROZ FILHO; IZAÍAS RÉGIS; JOÃO DE NADEGI; JOÃO 
PAULO; JOÃO PAULO COSTA; JOEL DA HARPA; MÁRIO RICARDO; RENATO ANTUNES; ROBERTA ARRAES; ROMERO SALES 
FILHO; SOCORRO PIMENTEL E WILLIAM BRIGIDO (18 PRESENTES). JUSTIFICADAS AS AUSÊNCIAS DOS DEPUTADOS ADALTO 
SANTOS; AGLAILSON VICTOR; ÁLVARO PORTO; ANTONIO COELHO; CAYO ALBINO; CLAUDIANO MARTINS FILHO; CORONEL 
ALBERTO FEITOSA; DANNILO GODOY; DELEGADA GLEIDE ÂNGELO; DIOGO MORAES; EDSON VIEIRA; FRANCE HACKER; 
FRANCISMAR PONTES; GILMAR JÚNIOR; GUSTAVO GOUVEIA; JEFERSON TIMÓTEO; JOÃOZINHO TENÓRIO; JOAQUIM LIRA; 
JUNIOR MATUTO; LUCIANO DUQUE; NINO DE ENOQUE; PASTOR CLEITON COLLINS; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; RODRIGO 
FARIAS; ROMERO ALBUQUERQUE; ROSA AMORIM; SILENO GUEDES; SIMONE SANTANA; WALDEMAR BORGES E 
WANDERSON FLORÊNCIO. LICENCIADOS OS DEPUTADOS ERIBERTO FILHO E KAIO MANIÇOBA, CONFORME O ART. 11, 
INCISO I DA CONSTITUIÇÃO ESTADUAL; E JARBAS FILHO, EM VIRTUDE DO ATO Nº 439/2025. O DEPUTADO JOÃO PAULO 
COSTA ABRE A REUNIÃO E DESIGNA A DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL E O DEPUTADO MÁRIO RICARDO PARA PRIMEIRA E 
SEGUNDA SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE. AS ATAS DAS REUNIÕES PLENÁRIAS DO DIA 07 DE MAIO DO CORRENTE ANO 
SÃO LIDAS, SUBMETIDAS À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, APROVADAS E ENVIADAS À PUBLICAÇÃO. O EXPEDIENTE É LIDO E 
ENVIADO À PUBLICAÇÃO. INICIA O PEQUENO EXPEDIENTE. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA À DEPUTADA SOCORRO 
PIMENTEL, QUE PARABENIZA O GOVERNO RAQUEL LYRA PELO INÍCIO DA LICITAÇÃO PARA A REQUALIFICAÇÃO DA 
INFRAESTRUTURA E MANUTENÇÃO DE 10 HOSPITAIS REGIONAIS, GERIDOS PELA SECRETARIA ESTADUAL DE SAÚDE E 
PELA FUNDAÇÃO DE HEMATOLOGIA E HEMOTERAPIA DE PERNAMBUCO (HEMOPE). A PARLAMENTAR DESTACA, AINDA, A 
INAUGURAÇÃO DO HOSPITAL DA MULHER DO AGRESTE, EM CARUARU, PREVISTA PARA AMANHÃ. A DEPUTADA INFORMA 
QUE A NOVA UNIDADE CONTARÁ COM 190 LEITOS, 20 ALOJAMENTOS NA CASA DA GESTANTE, BEBÊ E PUÉRPERA, ALÉM DE 
DIVERSOS SERVIÇOS ESPECIALIZADOS EM GINECOLOGIA/OBSTETRÍCIA, CARDIOLOGIA, MASTOLOGIA, ENDOCRINOLOGIA, 
PSIQUIATRIA, NUTRIÇÃO, FONOAUDIOLOGIA, SERVIÇO SOCIAL, ENFERMAGEM, PSICOLOGIA E ODONTOLOGIA. É 
CONCEDIDA A PALAVRA AO DEPUTADO MÁRIO RICARDO, QUE CELEBRA OS 60 ANOS DO CENTRO MARIÁPOLIS SANTA 

Atas
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MARIA, SITUADO EM IGARASSU. O PARLAMENTAR RESSALTA OS RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS PELA 
INSTITUIÇÃO NO FOMENTO DO AMOR E DO RESPEITO. O DEPUTADO COMEMORA TAMBÉM A APROVAÇÃO DO TÍTULO 
HONORÍFICO DE CIDADÃO PERNAMBUCANO AO EMPRESÁRIO GUSTAVO GURGEL. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO 
DEPUTADO DORIEL BARROS, QUE COBRA RESPOSTAS AO DEPUTADO ABIMAEL SANTOS SOBRE AS ACUSAÇÕES FEITAS NA 
SESSÃO PLENÁRIA DE ONTEM, ONDE RESPONSABILIZOU O PRESIDENTE LULA E O PARTIDO DOS TRABALHADORES PELAS 
RECÉM-DESCOBERTAS FRAUDES DO INSS. O PARLAMENTAR AFIRMA QUE OS ESCÂNDALOS ENVOLVENDO A INSTITUIÇÃO 
VEM DESDE 2019, QUANDO BOLSONARO AINDA ERA PRESIDENTE DA REPÚBLICA E QUE O PRESIDENTE LULA TEM AGIDO 
DE FORMA RESPONSÁVEL NAS INVESTIGAÇÕES E PUNIÇÕES DOS ACUSADOS. É CONCEDIDA A PALAVRA AO DEPUTADO 
HENRIQUE QUEIROZ FILHO, QUE CELEBRA O ANÚNCIO DE PERNAMBUCO COMO UMA DAS OITO SEDES DA COPA DO 
MUNDO FEMININA DE FUTEBOL DE 2027. O DEPUTADO TAMBÉM DESTACA A INAUGURAÇÃO DO HOSPITAL DA MULHER, 
SALIENTANDO A IMPORTÂNCIA DO NOVO CENTRO DE ATENDIMENTO PARA A CELERIDADE NOS ATENDIMENTOS, E A 
INAUGURAÇÃO DE UMA NOVA ALA DO HOSPITAL DO CÂNCER DE PERNAMBUCO. POR FIM, REGISTRA OS PARABÉNS AO 
JORNALISTA PERNAMBUCANO ELIELSON LIMA QUE ESTÁ EM ROMA COBRINDO O CONCLAVE. O PRESIDENTE REGISTRA 
PRESENÇA DE VEREADORES DA CIDADE DE GOIANA. O DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ FILHO ASSUME A PRESIDÊNCIA 
DOS TRABALHOS E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO JOÃO PAULO COSTA, QUE CELEBRA OS 122 ANOS DE 
EMANCIPAÇÃO POLÍTICA DE BELÉM DO SÃO FRANCISCO. O DEPUTADO DESTACA AÇÕES QUE REPRESENTAM O 
COMPROMISSO DO SEU MANDATO COM A QUALIDADE DE VIDA DA POPULAÇÃO DO MUNICÍPIO E COBRA DA GESTÃO 
ESTADUAL A REQUALIFICAÇÃO DA RODOVIA PE-460, QUE TEM 40KM DE EXTENSÃO E É O PRINCIPAL ACESSO PARA A 
CIDADE. SÃO ENVIADOS ÀS COMISSÕES OS PROJETOS NºS. 2893 A 2896/2025; ESSAS PROPOSIÇÕES SÃO ENVIADAS À 
PUBLICAÇÃO, JUNTAMENTE COM OS REQUERIMENTOS NºS. 3483 E 3484/2025. O PRESIDENTE TECE CONSIDERAÇÕES 
FINAIS, ENCERRA A PRESENTE REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER SOLENE, PARA HOJE, ÀS 18 HORAS, A SER 
REALIZADA NO AUDITÓRIO SENADOR SÉRGIO GUERRA. 
 

Álvaro Porto 
Presidente 

 
Joãozinho Tenório 

1º Secretário 
 

Cayo Albino 
2º Secretário 

 
 
 
 
 
 

ATA DA DÉCIMA SÉTIMA REUNIÃO PLENÁRIA SOLENE DA TERCEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 08 DE 

MAIO DE 2025. 
 
PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO WANDERSON FLORÊNCIO 
 
ÀS 18 HORAS DE 08 DE MAIO DE 2025, NO AUDITÓRIO SENADOR SÉRGIO GUERRA, LOCALIZADO NO EDIFÍCIO GOVERNADOR 
MIGUEL ARRAES DE ALENCAR, PRESENTE O DEPUTADO WANDERSON FLORÊNCIO, INICIA-SE A SOLENIDADE EM 
HOMENAGEM AOS CRIADORES DO CAVALO MANGALARGA MARCHADOR DE MARCHA PICADA DE PERNAMBUCO, DE 
INICIATIVA DO DEPUTADO WANDERSON FLORÊNCIO. COMPÕE-SE A MESA DOS TRABALHOS. O PRESIDENTE ABRE A 
REUNIÃO. OUVE-SE O HINO NACIONAL. O PRESIDENTE PRESTA HOMENAGEM AO CAVALO MANGALARGA MARCHADOR DE 
MARCHA PICADA, DESTACANDO SUA IMPORTÂNCIA HISTÓRICA, CULTURAL E ECONÔMICA PARA PERNAMBUCO. O 
PARLAMENTAR EXALTA O AMOR PELO ESTADO E PELO SEGMENTO AGROPECUÁRIO, DESTACANDO DOIS PROJETOS DE LEI 
DE SUA AUTORIA: UM QUE RECONHECE O CAVALO MANGALARGA MARCHADOR COMO PATRIMÔNIO CULTURAL E IMATERIAL 
DO ESTADO, E OUTRO QUE INSTITUI A ROTA PERNAMBUCANA DA CAVALGADA, ENVOLVENDO 19 MUNICÍPIOS. O 
PARLAMENTAR REFORÇA O PAPEL DO SEU MANDATO COMO REPRESENTANTE ATIVO DO SETOR, COMPROMETIDO EM 
FOMENTAR POLÍTICAS PÚBLICAS, INFRAESTRUTURA, EVENTOS E FORMAÇÃO TÉCNICA. O PARLAMENTAR HOMENAGEIA 
CRIADORES, PROFISSIONAIS, ENTIDADES E EMPRESAS QUE CONTRIBUEM COM DEDICAÇÃO PARA O DESENVOLVIMENTO 
DA CULTURA E DA ECONOMIA DO CAVALO NO ESTADO. É ENTREGUE UMA PLACA COMEMORATIVA DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA AOS SENHORES MARCOS SIQUEIRA E PIO GUERRA. OCORRE APRESENTAÇÃO DO MÚSICO RUDY BARROS. O 
PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR CÍCERO MORAES, SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO AGRÁRIO, 
AGRICULTURA, PECUÁRIA E PESCA DE PERNAMBUCO, QUE PROFERE SAUDAÇÃO. É CONCEDIDA A PALAVRA AO SENHOR 
MARCOS SIQUEIRA, PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO DE CRIADORES DE CAVALO MANGALARGA MARCHADOR, QUE PROFERE 
MENSAGEM DE AGRADECIMENTO. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR PIO GUERRA, PRESIDENTE DA 
FEDERAÇÃO DA AGRICULTURA E PECUÁRIA DE PERNAMBUCO (FAEPE), QUE PROFERE MENSAGEM DE AGRADECIMENTO EM 
NOME DE TODOS OS HOMENAGEADOS. REGISTRAM-SE MENSAGENS DE CONVIDADOS A ESTA REUNIÃO E PRESENÇAS. 
OUVE-SE O HINO DO ESTADO. O PRESIDENTE TECE CONSIDERAÇÕES FINAIS, ENCERRA A PRESENTE REUNIÃO E CONVOCA 
A SEGUINTE, EM CARÁTER ORDINÁRIO, PARA SEGUNDA-FEIRA, DIA 12 DE ATA DA DÉCIMA SÉTIMA Reunião SOLENE DA 
TERCEIRA Sessão Legislativa Ordinária DA VIGÉSIMA Legislatura, REALIZADA EM 08 de Maio de 2025. MAIO, ÀS 14:30, A SER 
REALIZADA NO PLENÁRIO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS. 
 

Álvaro Porto 
Presidente 

 
Joãozinho Tenório 

1º Secretário 
 

Cayo Albino 
2º Secretário 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
QUADRAGÉSIMA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA 
LEGISLATURA, REALIZADA EM 12 DE MAIO DE 2025. 
 
 

EXPEDIENTE 
 
 
OFÍCIO Nº 223/2025 – DO SECRETÁRIO EXECUTIVO DE AÇÕES ESTRATÉGICAS E GESTÃO prestando esclarecimento acerca da 
Indicação Nº 8951, de autoria do Deputado Adalto Santos. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar. 
 

X X X X X X X X X X 
 

OFÍCIOS NºS 142, 143, 144, 145, 146, 147, 148, 149 E 150/2025 - DA EXCELENTÍSSIMA SENHORA GOVERNADORA DO ESTADO 
DE PERNAMBUCO encaminhando em devolução, no prazo previsto no artigo 23, § 3º, da Constituição do Estado, os Projetos de Leis 
Ordinárias Nºs 3640/22, 97/23, 577/23, 379/23, 665/23, 1573/24, 1997/24, 2201/24, 2320/24 e 2444/24. 
Inteirada. 
 

X X X X X X X X X X 
 

OFÍCIO Nº 174/2025 – DO PRESIDENTE DO CONSELHO DISTRITAL DE FERNANDO DE NORONHA solicitando providências desta 
Casa para designar a Sabatina de Dr. Virgílio de Almeida Ignácio de Oliveira, indicado pela Governadora do Estado para o cargo de 
Administrador Geral de Fernando de Noronha. 
À 1ª Comissão. 
 

X X X X X X X X X X 
 

OFÍCIO Nº 81/2025 - DO SECRETÁRIO DA CASA CIVIL DO GOVERNO DE PERNAMBUCO encaminhando resposta do pedido de 
Informações acerca do Requerimento Nº 3330/25, de autoria do Deputado Romero Albuquerque, remetido pelo Ofício Nº 05624/2025. 
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar. 
 

X X X X X X X X X X 
 
REQUERIMENTO - DO DEPUTADO DANNILO GODOY solicitando dispensa da presença nas reuniões Plenárias no período de 12 a 
16 de maio do corrente ano, para viagem a São Paulo. 
Inteirada. 
 

X X X X X X X X X X 
 

Joãozinho Tenório 

 
 
 

 
 
 

PROPOSTA  Nº 6 
 
 
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, tendo em vista Ofício nº 141/2025-GG/PE, de 9 
de maio de 2025, da Exma. Senhora Governadora do Estado, Dra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, submete a Assembleia Legislativa a 
indicação do Senhor MOSHE DAYAN FERNANDES DE CARVALHO, para apreciação do Plenário, nos termos do inciso I do art. 336, 
do Regimento Interno, o seguinte: 
 
 
 

PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 002905/2025 
 
 

Aprova a indicação governamental à pessoa do 
Senhor MOSHE DAYAN FERNANDES DE 
CARVALHO, para o cargo de Diretor Presidente 
da Agência de Defesa e Fiscalização Agropecuária 
de Pernambuco - ADAGRO. 

 
 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 
 

RESOLVE: 
 

Art. 1º Fica aprovada a indicação governamental à pessoa do Senhor MOSHE DAYAN FERNANDES DE CARVALHO, para 
o cargo de Diretor Presidente da Agência de Defesa e Fiscalização Agropecuária de Pernambuco - ADAGRO. 

 
Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação. 

 
 

Justificativa 
 
 
OFÍCIO N° 141/2025 - GG 
 

Recife, 09 de maio de 2025. 
 
Excelentíssimo Senhor 
Deputado ALVÁRO PORTO DE BARROS 
DD. Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco. 
NESTA 
 
 
Assunto: Indicação para assumir cargo de Diretor Presidente da Agência de Defesa e Fiscalização Agropecuária de Pernambuco -
 ADAGRO 
 
 

Senhor Presidente, 
 
 
Venho, nesta oportunidade, indicar a essa Egrégia Casa Legislativa o nome do Sr MOSHE DAYAN FERNANDES DE 

CARVALHO para assumir cargo de Diretor Presidente da Agência de Defesa e Fiscalização Agropecuária de Pernambuco - ADAGRO, 
nos termos do §§ 1º e 2º do art. 12 da Lei nº 15.919, de 4 de novembro de 2016. 

 
Remeto, ainda, cópia de seu Curriculum Vitae, no intuito de melhor subsidiar a análise de sua qualificação técnica para o 

exercício do cargo considerado. 
 
Na oportunidade, reitero a Vossa Excelência protestos de estima e elevada consideração.  
 
 
Atenciosamente, 

 
 

RAQUEL TEIXEIRA LYRA LUCENA 
Governadora do Estado de Pernambuco 

 
 
 

CURRICULUM VITAE 
 
 
Moshe Dayan Fernandes de Carvalho 57 anos, Casado. 
 
Formação superior em Medicina Veterinária, experiência de 19 anos de contínuo crescimento profissional, em empresa de consultoria 
e desenvolvimento empresarial, Indústria de laticínio, atuando nas áreas gerencial, produção e administrativa. Experiência na Produção 
Industrial de Laticínios; Mercado do Leite; Gestão do Agronegócio do Leite, Experiência em Gestão Pública e Assessoria Parlamentar 
para o agronegócio. 
 
1. EXPERIÊNCIA PROFISSIONAL: 
 
Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco - ALEPE 
 
De fevereiro de 2023 até o atual momento exercendo o cargo de Assessor Especial para assuntos do Agro, do Gabinete da Deputada 
Débora Almeida. 
 
Prefeitura Municipal de Pedra/PE. 
 
De janeiro de 2021 até janeiro de 2023, exercendo o cargo de Secretário de Agricultura do município. 
 
Serviço Brasileiro de Apoio à Micro e Pequenas Empresas -  SEBRAE PERNAMBUCO. 
 
Setembro de 2000 até março de 2019. 
 
Último Cargo: Analista de Agronegócio 
 
Cooperativa Agropecuária de Major Isidoro Ltda - CAMILA 
 
Batalha - AL. 
 
Novembro de 1992 até outubro de 1996 
 
Último Cargo: Gerente Industrial 
 
HABILIDADES: 
 
Chefe de Produção da fábrica de laticínios da Cooperativa. 
 
Experiência em produção de Leite em pó, Leite Pasteurizado, Manteiga, Queijos. 
 
Instalação e Manutenção industrial de laticínios. 
 
Elaboração e gestão de projeto de desenvolvimento no setor leiteiro do Agreste Pernambucano. 
 
2009 a 2016, Gerente da Unidade Agreste Meridional, Sebrae PE. 
 
Orientação empresarial e tecnológica sobre agroindústria do leite. 
 
Articulação institucional no setor leiteiro. 
 
Organização e estruturação de eventos da Cadeia produtiva do leite 
 
Elaboração e execução de Projetos de agroindústria do leite. 

Expediente

Proposta
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Gestão Pública 
 
Assessoria Parlamentar. 
 
2. OUTRAS EXPERIÊNCIAS PROFISSIONAIS: 
 
Produtor de Leite 
 
Cursos de Fabricação de Queijos no Instituto de Laticínios. 
 
Candido Tostes. 
 
Empretec 
 
Sebrae Ideal 
 
Juiz do Concurso Nacional de Produtos Lácteos do Instituto de  Laticínios Candido Tostes. 
 
Coordenação e participação em missões técnicas nacionais e internacionais com empresários e produtores de leite no território 
brasileiro, na França; Portugal; Espanha; Itália, Holanda e Canadá. 
 
Elaboração e apresentação de Palestras em eventos do setor Leiteiro no Nordeste. 
 
3. EDUCAÇÃO 
 
Graduação em Medicina Veterinária (Universidade Federal Rural de Pernambuco 1991) 
 
Diversos cursos realizados quando colaborador do Sebrae nas áreas de: Gestão de Projetos, Finanças, Logística, Marketing, 
Negociações. 
 
Outras informações: 
 
Desde 1992 participa de todas as discussões e movimentos por que passa o setor Leiteiro em Pernambuco e Nordeste, sendo referencia 
nos assuntos tanto da produção, beneficiamento, equipamentos, inovações, comercialização e cenários da agropecuária leiteira. 
 
Participa da Comissão Nacional da Pecuária de Leite CNA, representante da FAEPE. 
 
Participação na Câmara Setorial do Leite da ADEPE, representante da FAEPE. 
 
Em 2020 criou e mantem o instagram Pingos de Leite @pingosleite, que trata de assuntos técnicos da pecuária leiteira do Nordeste, 
por meio de “Lives” e produção de dados econômicos semanais do setor. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

ALVÁRO PORTO 
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco. 

 
À 1ª comissão. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002897/2025 
 
 

Altera a Lei nº de 12.280 de 11 de novembro de 
2002, que dispõe sobre a Proteção Integral aos 
Direitos do Aluno, originada de projeto de lei de 
autoria da Deputada Teresa Duere, a fim de 
estabelecer critérios adicionais aos direitos do 
aluno atleta. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

 
Art. 1º A. Lei nº 12.280 de 11 de novembro de 2002, passa a vigorar com os seguintes acréscimos: 
 

“Art. 28. A reposição de ensino e o período especial de provas de que trata o art. 27 deverão ser solicitadas pelo aluno 
e oferecidas pela escola, conforme o caso, em data alternativa, no turno de estudo do aluno ou em outro horário 
agendado com a sua anuência expressa; (NR) 
 
§ 1º A prestação alternativa deverá observar os parâmetros curriculares e o plano de aula do dia da ausência do aluno. 
(AC) 
 
§ 2º O cumprimento das formas de prestação alternativa de que trata este artigo substituirá a obrigação original para 
todos os efeitos. (AC) 
 
Art. 28-A. Para o exercício do direito de que trata esta Lei, o vínculo do estudante à prática esportiva deverá ser atestado 
pelos seguintes documentos: (AC) 
 
I - declaração firmada por um dos pais ou responsável; (AC) 
 
II - declaração emitida pela entidade esportiva à qual o estudante atleta esteja vinculado, atestando sua participação em 
competições oficiais. (AC) 
 
Parágrafo único. As declarações mencionadas neste artigo deverão ser apresentadas à instituição de ensino com 
antecedência mínima de 15 (quinze) dias da data da competição oficial, para que a instituição possa adotar as 
providências necessárias.” (AC) 

 
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
O presente Projeto de Lei tem por objetivo realizar alterações na Lei nº 12.280 de 11 de novembro de 2002, que dispõe sobre 

a Proteção Integral aos Direitos do Aluno, e em seu capítulo VIII, que trata do Direito ao Aluno Atleta, afim de estabelecer critérios 
adicionais aos direitos do aluno atleta, para que estudantes atletas possam concluir seu processo educativo sem interromper sua 
trajetória esportiva, especialmente no que diz respeito à participação em eventos e competições oficiais. 

 
Temos que o desporto educacional, tem um papel importante na vida desses estudantes, pois visa a formação integral do 

indivíduo, focando não apenas no desenvolvimento físico, mas muito além disso, como no desenvolvimento de valores, habilidades 
sociais e emocionais, buscando a construção de cidadãos conscientes e responsáveis através do esporte. 

 
Em sua trajetória esportiva, é comum que o estudante atleta precise dividir seu tempo entre a formação acadêmica e a 

preparação esportiva, muitas vezes sacrificando sua vida escolar, o que não deveria ocorrer, já que a escola deve incentivar os 
seus estudantes atletas a participarem de eventos e competições, promovendo meios alternativos para tanto, sem a prejudicar o 
ensino. 

 
É certo que a referida Lei já dispõe de alguns meios alternativos para a reposição do ensino, quando o aluno atleta necessitar 

ausentar-se de suas obrigações escolares para a participação de eventos ou competições oficiais, contudo é necessária a alteração da 
Lei, para conferir maior garantia no exercício do direito adquirido pelo atleta, já que muitas vezes esses meios alternativos oferecidos 
pelas instituições de ensino, tornam-se inviáveis, fazendo com que o aluno prejudique o ensino, ou desista de sua trajetória esportiva. 

 
Assim, as alterações pretendidas com a aprovação do presente Projeto de Lei, são no sentido de que as instituições de 

ensino ofereçam as reposições e período especial e prova em data alternativa, no turno de estudo do aluno ou em outro horário 
agendado com sua anuência expressa, de modo a viabilizar a sua substituição sem qualquer prejudicialidade do ensino e cumprimento 
das atividades do calendário escolar. 

 
Além disso, como forma de formalizar o pedido dos alunos as instituições de ensino, o presente Projeto visa determinar que 

o estudante comprove o seu vínculo com a prática esportiva, mediante a apresentação de declaração firmada por um dos pais ou 
responsável, bem como declaração emitida pela entidade esportiva à qual o estudante atleta esteja vinculado. 

Tais alterações sugeridas na Lei em questão, visam garantir condições efetivas para que estudantes atletas possam concluir 
seu processo educativo sem interromper sua trajetória esportiva, bem como garantir maior segurança das escolas quanto ao direito dos 
alunos atletas nas solicitações apresentadas. 

 
Assim, conforme exposto, o presente projeto busca meios de garantir o direito à educação dos jovens estudantes atletas, 

permitindo que conciliem sua formação acadêmica com o desenvolvimento esportivo, sem prejuízo de nenhum dos dois. 
 
Desta feita, solicito o apoio dos Nobres Pares para aprovação do presente Projeto de Lei dada a sua relevância social. 

 
Sala das Reuniões, em 07 de Maio de 2025. 

 
JEFERSON TIMÓTEO 

DEPUTADO 
 
Às 1ª, 3ª, 5ª, 11ª comissões. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002898/2025 
 
 

Altera a Lei nº 17.522, de 9 de dezembro de 2021, 
que dispõe sobre as penalidades administrativas 
aplicáveis em razão de atos de racismo e 
LGBTQI+fobia, bem como de atos discriminatórios 
ou ofensivos contra a mulher, praticados no 
âmbito do Estado de Pernambuco, e institui 
diretrizes para o Poder Público no combate ao 
assédio sexual nos locais que indica e dá outras 
providências, originada de projeto de lei de autoria 
dos Deputados João Paulo Costa e Gustavo 
Gouveia, a fim de prever nova diretriz para o poder 
público guiar-se no combate ao assédio e à 
violência sexual nos estádios, ginásios e demais 
locais onde são realizados eventos esportivos; e 
incluir nova obrigação a ser realizada em estádios 
e arenas. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

 
Art. 1º A Lei nº 17.522, de 9 de dezembro de 2021, passa a vigorar com as seguintes alterações: 
 

“Art. 3º ................................................................................... 
 
............................................................................................... 
 
II - apoio à realização de campanhas educativas e não discriminatórias de enfrentamento ao assédio e a violência 
sexual, através das agremiações desportivas, da administração dos estádios, ginásios e demais locais onde são 
realizados eventos esportivos ou em parcerias com o Poder Público; (NR) 
 
III - fomento e divulgação das políticas públicas voltadas para o atendimento às vítimas de assédio e a violência sexual 
nos estádios, ginásios e demais locais onde são realizados eventos esportivos; e (NR) 
 
IV - incentivo à presença de mulheres torcedoras nos estádios, ginásios e demais locais onde são realizados eventos 
esportivos. (AC) 
 
Art. 3º-A. .................................................................................. 
 
.................................................................................................. 
 
V - a criação e ampla divulgação de medidas de acolhimento e auxílio disponibilizados ao denunciante vítima da conduta 
combatida por esta Lei, assim como a divulgação dos telefones dos órgãos públicos responsáveis pelo acolhimento e 
atendimento das vítimas; e (NR) 
 
................................................................................................” 

 
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
A presente proposição tem por finalidade alterar a Lei nº 17.522, de 9 de dezembro de 2021, que dispõe sobre as penalidades 

administrativas aplicáveis em razão de atos de racismo e LGBTQI+fobia, bem como de atos discriminatórios ou ofensivos contra a 
mulher, praticados no âmbito do Estado de Pernambuco, e institui diretrizes para o Poder Público no combate ao assédio sexual nos 
locais que indica e dá outras providências. 

 
A alteração ora proposta visa incluir nova diretriz que deve servir como guia para a atuação do poder público no combate ao 

assédio e à violência sexual contra as mulheres nos estádios, ginásios e demais locais onde são realizados eventos esportivos. 
 
Além disso, acrescenta, no âmbito das atividades esportivas realizadas em estádios e arenas do Estado de Pernambuco, a 

necessidade da divulgação dos telefones de órgãos públicos responsáveis pelo atendimento e acolhimento das vítimas. 
 
Quanto à constitucionalidade material da proposição, verifica-se que a matéria trata de direito fundamental insculpido na 

Carta Magna, mais precisamente no art. 3º, IV c/c art. 5º, caput, CF/88, in verbis: 
 

Art. 3º Constituem objetivos fundamentais da República Federativa do Brasil: 
 
[...] 
 
IV - promover o bem de todos, sem preconceitos de origem, raça, sexo, cor, idade e quaisquer outras formas de 
discriminação. 
 
Art. 5º Todos são iguais perante a lei, sem distinção de qualquer natureza, garantindo-se aos brasileiros e aos 
estrangeiros residentes no País a inviolabilidade do direito à vida, à liberdade, à igualdade, à segurança e à propriedade, 
nos termos seguintes: 
 
Sobre a utilização dos atos estatais como instrumento de efetivação dos objetivos fundamentais da República 
Federativa do Brasil, dentre eles “promover o bem de todos, sem preconceitos de origem, raça, sexo, cor, idade e 
quaisquer outras formas de discriminação”, colaciona-se valiosa lição doutrinária, senão vejamos: 
 
“Nitidamente, a Constituição brasileira aponta para a construção de um Estado Social de índole intervencionista, que 
deve pautar-se por políticas públicas distributivistas, questão que exsurge claramente da dicção do art. 3º do texto 
magno. Desse modo, a noção de Constituição que se pretende preservar, nesta quadra da história, é aquela que 
contenha uma força normativa capaz de assegurar esse núcleo de modernidade tardia não cumprida. [...] A formulação 
e execução das políticas públicas vêm não apenas sujeitas ao controle de sua regularidade formal, como também de 
sua destinação adequada ao cumprimento dos fins do Estado. [...] Mais do que procedimentos, a Constituição 
instituidora do Estado Democrático de Direito apresenta, a partir de uma revolução copernicana do direito constitucional, 
a determinação da realização substantiva dos direitos sociais, de cidadania e aqueles relacionados diretamente à 
terceira dimensão de direitos. Para tanto, o Direito assume uma nova feição: a de transformação das estruturas da 
sociedade.” (STRECK, Lenio L. Comentário ao artigo 3º, In: CANOTILHO, J. J. Gomes; MENDES, Gilmar F.; SARLET, 
Ingo W.; ________ (Coords.). Comentários à Constituição do Brasil. São Paulo: Saraiva/Almedina, 2013. p. 310-312). 

 
A matéria se insere, ainda, na competência legislativa concorrente dos estados membros para dispor sobre proteção e defesa 

da saúde, nos termos do art. 24, XII, da Constituição Federal. 
 
Por fim, quanto à constitucionalidade formal da proposta, não existe impedimento para a iniciativa parlamentar, pois a matéria 

não se enquadra nas hipóteses de iniciativa privativa do Governador do Estado (art. 19, § 1º da Constituição Estadual), uma vez que 
não versa sobre criação, estruturação e atribuições de órgãos do Poder Executivo. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

SOCORRO PIMENTEL 
DEPUTADA 

 
Às 1ª, 3ª, 5ª, 11ª, 14ª, 15ª comissões. 

Projetos
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PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002899/2025 
 

Altera a Lei nº 16.241, de 14 de dezembro de 
2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e 
Datas Comemorativas do Estado de Pernambuco, 
define, fixa critérios e consolida as Leis que 
instituíram Eventos e Datas Comemorativas 
Estaduais, originada de projeto de lei de autoria do 
Deputado Diogo Moraes, a fim de instituir o Dia 
Estadual da Imigração Francesa em Pernambuco. 

 
 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 
 

DECRETA: 
 

Art. 1º A Lei nº 16.241, de 14 de dezembro de 2017, passa a vigorar com o seguinte acréscimo: 
 

“Art. 197-A. Dia 16 de julho: Dia Estadual da Imigração Francesa em Pernambuco.” (AC) 
 
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
A presença francesa no Norte-Nordeste do Brasil e especialmente em Pernambuco remonta o ano de 1531. Foi na ilha de 

Santo Aleixo, localizada no município de Sirinhaém no estado de Pernambuco, que se passou a primeira dominação francesa no Brasil, 
de março a dezembro de 1531. Quando da ocupação francesa, a ilha foi denominada de Saint-Alexis, pelos franceses. 

 
A referida homenagem é mas que merecida, pela Ilha de Santo Aleixo em Sirinhaém, ter uma ligação histórica com a França. 

O próprio nome da ilha e sua existência liga o povo francês a Pernambuco. 
 
Os franceses também governaram alguns territórios no Brasil em várias ocasiões, além da ilha de Santo Aleixo em 1531. Os 

franceses também dominaram a Ilha de Itamaracá, onde construíram uma fortificação, durante 18 dias. 
 
Os franceses estabeleceram feitorias no litoral brasileiro em busca do pau-brasil e outros produtos. Eles também mantinham 

contatos com os povos indígenas para estabelecer acordos e alianças. 
 
Inicialmente dentro da contestação de Francisco I de França ao Tratado de Tordesilhas, ao arguir o paradeiro do testamento 

de Adão e incentivar a prática do corso para o escambo do pau-brasil (Cæsalpinia echinata), ainda no século XVI evoluiu para o apoio 
às tentativas de colonização no litoral brasileiro. 

 
Até meados do fim do século XVI a posição de domínio dos franceses na costa setentrional (o que lhes garantia a entrada 

para a conquista da maior bacia hidrográfica que se conhece dentre todas as existentes) e do extremo leste do continente era muito 
sólida, com nativos aliados a si prestes a atacar a principal vila exportadora dos portugueses (Olinda). 

 
De acordo com as informações no mapa de Jacques de Vau de Claye (“Le Brésil”,1579), a França acalentou um projeto para 

a conquista do litoral da região Nordeste do Brasil. 
 
Em 1736, a Companhia Francesa das Índias Orientais enviou uma expedição, sob comando do capitão Lesquelin.o 

arquipélago de Fernando de Noronha foi ocupado pelos franceses de de 1736 até 1738. 
 
Amizade entre a França e Pernambuco vem de longas datas. Um dos 14 teatros- monumento do país, tombado pelo Instituo 

do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional em 1949, o teatro de Santa Isabel representa o primeiro e mais expressivo exemplar da 
arquitetura neoclássica em Pernambuco. A ideia de construir um teatro público no Recife partiu de Francisco do Rego Barros, o Conde 
da Boa Vista, que foi presidente da Província de 1837 a 1844. Por isso, ele convidou ao Brasil o engenheiro francês Louis- Léger 
Vauthier que elaborou e dirigiu o projeto. O teatro foi inaugurado em 1850. 

 
No dia 19 de setembro de 1869, o Santa Isabel seria quase totalmente destruído por um incêndio. As obras de reconstrução 

só tiveram início em maio de 1871 e Vauthier foi novamente solicitado, desde a França, para a revisão dos planos de obras e 
modernização. O teatro de Santa Isabel foi reinaugurado em 1876. 

 
Louis-Léger Vauthier administrou a Repartição de Obras Públicas da Província de Pernambuco entre 1840 e 1846, a convite 

do Conde de Boa Vista. A contribuição de Vauthier para o desenvolvimento urbano da província é imensurável. Entre as várias obras 
que ele dirigiu durante sua estadia em Pernambuco, como também após seu retorno a França, o teatro de Santa Isabel permanece seu 
mais simbólico legado. 

 
Contudo, a herança de Louis-Léger Vauthier não é somente técnica, ela é também ideológica. O jovem engenheiro contribuiu 

para divulgar no Brasil as ideias que reinavam na França e na Europa naquela época, especialmente o socialismo de Charles Fourier. 
É por essa razão que Gilberto Freyre declarou que Vauthier era um 1“engenheiro de pontes e ideias”. O sociólogo brasileiro se 
interessou por esse Francês e pelo seu jornal íntimo e até publicou um livro intitulado Um engenheiro francês no Brasil que retrata o 
percurso de Vauthier e sua herança. 

 
Em outubro de 1860, foi circulada uma carta da França para Pernambuco, de acordo com a Convenção Brasil-França de 

1860. As relações diplomáticas entre Brasil e França datam de um período longínquo, apresentando diversos momentos pontuais, como 
quando a França reconheceu nossa Independência, ou em 1945 quando foi estabelecida uma nova relação bilateral. 

 
A parceria entre Pernambuco e a França tem gerado frutos nos últimos anos, como investimentos de empresas francesas no 

Nordeste e apoio em ações de sustentabilidade, preservação do meio ambiente e várias outras. 
 
No esportes, em especial o futebol, Pernambuco deu a França um dos seus maiores ídolos. Juninho Pernambucano defendeu 

o Lyon entre 2001 e 2009, conquistando 14 títulos, incluindo o heptacampeonato francês entre 2002 e 2008. 
 
O brasileiro é considerado um dos maiores ídolos da história do futebol francês, sendo o quinto maior artilheiro do clube e 

responsável pela maior parte das glórias do time no século XXI. 
 
A relação entre o Brasil e a França é antiga: e abrange diferentes setores. Vai do transporte à energia, passa pela indústria, 

agronegócio, defesa, ciência, saúde e tecnologia. O relacionamento bilateral é considerado próspero. 
 
O Brasil e a França têm uma amizade de longa data, que foi intensificada nos últimos anos. Atualmente, são mais de mil 

empresas francesas instaladas no Brasil. 
 
Para 2025, está marcada a reedição do Ano do Brasil na França. A ideia é o fortalecimento da relação entre os dois países 

pela preservação do meio ambiente, em nome da pesquisa científica, educação, cultura e defesa. 
 
Hoje, 90 mil brasileiros vivem na França continental e mais de 82 mil na Guiana Francesa. 
 
A parceria possibilita a troca de know-how por meio de iniciativas conjuntas, como compartilhamento de recursos materiais, 

tecnológicos e humanos. 
 
O território francês tem mais de 700 quilômetros de fronteira com o Brasil. De acordo com a Embaixada da França no Brasil, 

há uma relação transfronteiriça, que inclui uma importante cooperação entre a Guiana Francesa e o Amapá para vigilância 
epidemiológica, segurança, imigração, entre outros. 

 
Há também cooperação com agências de pesquisas, como o Institut National de Recherche en Informatique et en 

Automatique ( Inria), o Instituto Pasteur e a Agência Nacional de Pesquisa Francesa (ANRS, na sigla em sefrancês). Três institutos 
franceses têm representação permanente no Brasil: o CNRS, o IRD e o Cirad. 

 
São mais de 800 acordos de cooperação assinados com universidades e 276 de duplo-diplomas. Por ano, mais de cinco mil 

estudantes brasileiros vão estudar na França. Entre os cursos mais procurados estão Engenharia, Informática, Ciências Humanas e 
Sociais e Línguas. 

 
Na saúde, no século 19, houve a colaboração de Oswaldo Cruz e do Instituto Pasteur na criação da Fundação Oswaldo Cruz 

(Fiocruz). Neste ano, a parceria científica resultou na criação do Instituto Pasteur de São Paulo, com a participação da Fiocruz e da USP. 
São 40 pesquisadores, estudantes e técnicos e dois laboratórios de nível 3 de biossegurança. 

 
O Consulado-Geral da França no estado, tem se destacado com ações e projetos em diversas áreas, principalmente em 

eventos científicos franco-brasileiros no Nordeste. 
 
Assim, meus caros pares, através das razões, ora apresentadas, resta comprovado e justificado a aprovação do presente 

projeto pela ligação histórica da França com a Ilha de Santo Aleixo no município de Sirinhaém no estado de Pernambuco, solicitando 
assim, o apoio e aprovação dos senhores para essa importante proposição. 
 

Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 
 

WILLIAM BRIGIDO 
DEPUTADO 

 
Às 1ª, 3ª, 5ª comissões. 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002900/2025 
 

Altera a Lei nº 16.241, de 14 de dezembro de 
2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e 
Datas Comemorativas do Estado de Pernambuco, 
define, fixa, critérios e consolida as Leis que 
instituíram Eventos e Datas Comemorativas 
Estaduais, originada de projeto de lei de autoria do 
Deputado Diogo Moraes, a fim de instituir o Mês 
Estadual em homenagem aos profissionais de 
saúde. 

 
 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 
 

DECRETA: 
 

Art. 1º A Lei nº 16.241, de 14 de dezembro de 2017, passa a vigorar com o seguinte acréscimo: 
 

“Art. 158-D. Durante todo o mês de maio: Mês Estadual “Maio Verde”, dedicado em homenagens aos profissionais de 
enfermagem.” (AC) 

 
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
O presente Projeto visa incluir no Calendário Oficial de Eventos do Estado de Pernambuco, a ser realizado, anualmente, o 

Mês Estadual “Maio Verde”, em homenagem aos profissionais de enfermagem. A cor verde é utilizada para representar a profissão de 
enfermagem. Ela simboliza a paz, a tranquilidade, a cura e a saúde. A inserção dessa data busca valorizar essa categoria e reforçar sua 
importância nos serviços de saúde. 

 
O profissional de enfermagem é responsável por acompanhar e cuidar do paciente em todas as etapas de seu processo de 

restabelecimento da saúde, bem como na educação e prevenção de doenças. 
 
A enfermagem desempenha um papel importante no bem-estar do paciente, prestando assistência 24 horas por dia, 

executando os tratamentos prescritos, como alimentação, higienização e administração de medicamentos, além de oferecer orientação 
sobre prevenção de doenças e manutenção da saúde, proporcionando conforto também às famílias. 

 
A American Nurses Association (ANA) define a enfermagem como uma ciência e uma arte, reconhecendo que o principal 

objetivo dessa profissão é cuidar dos problemas de saúde por meio de ações interdependentes, fundamentadas no suporte técnico e 
científico. Além disso, destaca a importância do enfermeiro como educador, no papel de prever doenças e oferecer cuidados 
individualizados e únicos a cada paciente. 

 
Seja no centro cirúrgico, na emergência, nos programas de saúde pública, nos postos de saúde ou na formação de novos 

profissionais, a figura do profissional de enfermagem é fundamental. 
 
Em reconhecimento a todos os enfermeiros e enfermeiras, técnicos, parteiras e auxiliares de enfermagem pelo seu trabalho 

e dedicação na área da saúde, apresento este projeto de Lei e solicito o valoroso apoio de meus Nobres Pares para a sua aprovação. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

GILMAR JUNIOR 
DEPUTADO 

 
Às 1ª, 3ª, 5ª comissões. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002901/2025 
 
 

Altera a Lei nº 18.790, de 30 de dezembro de 
2024, que institui a Política Pública de Prevenção 
de Doenças Renais no âmbito do Estado de 
Pernambuco e dá outras providências, originada 
de projeto de lei de autoria do Deputado Eriberto 
Filho, para vedar o deslocamento de pacientes 
com insuficiência renal crônica a unidades de 
tratamento situadas a mais de 40 (quarenta) 
quilômetros de sua residência. 

 
 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 
 

DECRETA: 
 

Art. 1º A Lei nº 18.790, de 30 de dezembro de 2024, passa a vigorar com a seguinte redação: 
 

“Art. 3º-A. Fica vedado ao Poder Público estadual direcionar pacientes diagnosticados com insuficiência renal crônica a 
unidades de tratamento de hemodiálise localizadas a mais de 40 (quarenta) quilômetros de distância da residência do 
paciente, salvo nas hipóteses em que não houver disponibilidade técnica ou contratual em clínicas conveniadas dentro 
do raio previsto. (AC) 
 
§ 1º Para fins de cumprimento do caput, o Poder Executivo deverá envidar esforços para celebrar convênios ou 
contratos com clínicas especializadas em municípios mais próximos à residência do paciente. (AC) 
 
§ 2º Nos casos excepcionais de inexistência de unidade conveniada no raio previsto no caput, o Estado deverá 
providenciar o transporte sanitário adequado, contínuo e humanizado, garantindo a integridade física e emocional do 
paciente. (AC) 
 
§ 3º A vedação prevista no caput aplica-se a novos e antigos pacientes, a partir de 90 (noventa) dias da publicação desta 
Lei, prazo no qual o Estado deverá se adequar à presente norma. (AC) 
 
§ 4º O descumprimento do disposto nesta Lei sujeitará o ente público às sanções administrativas cabíveis, sem prejuízo 
da responsabilização por eventuais danos à saúde dos pacientes.” (AC) 

 
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
A insuficiência renal crônica é uma condição que exige tratamentos frequentes, especialmente por meio da hemodiálise, que 

deve ser realizada, em média, três vezes por semana. O deslocamento excessivo para o tratamento, especialmente em distâncias 
superiores a 40 km, representa um fardo físico, psicológico e financeiro para os pacientes e seus familiares, comprometendo 
diretamente a adesão ao tratamento e a qualidade de vida do paciente. 

 
De acordo com dados da Sociedade Brasileira de Nefrologia, os pacientes que enfrentam longos deslocamentos 

tendem a apresentar maior taxa de absenteísmo, complicações clínicas e queda na expectativa de vida. Além disso, o próprio 
Ministério da Saúde, por meio de suas diretrizes, recomenda a regionalização do atendimento à saúde como forma de garantir 
maior equidade no acesso. 

 
A presente proposta visa assegurar o direito à saúde de maneira digna e eficiente, determinando que os pacientes tenham 

garantido o atendimento dentro de um raio de 40 km de sua residência, salvo em caso de absoluta impossibilidade. A medida busca 
ainda fomentar a celebração de convênios com clínicas regionais, fortalecendo o sistema de saúde e a atenção básica nos municípios 
do interior do Estado. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 
 

JOÃO PAULO COSTA 
DEPUTADO 

 
Às 1ª, 2ª, 3ª, 4ª, 9ª, 11ª comissões. 
 
 
Proposição sujeita a análise de impacto orçamentário nos termos do art. 250-a do regimento interno. 
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PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002902/2025 
 

Institui diretrizes para fornecimento de 
medicamentos à base de Tirzepatida, Semaglutida 
e outras substâncias inseridas no Sistema Único 
de Saúde - SUS em Pernambuco. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

 
Art. 1º Ficam instituídas diretrizes para o fornecimento de medicamentos à base de tirzepatida, semaglutida e outras 

substâncias inseridas no Sistema Único de Saúde - SUS em Pernambuco. 
 
§ 1º O fornecimento das substancias que menciona o caput se refere ao tratamento terapêutico indicado para o diabetes 

mellitus tipo 2, obesidade, doenças crônicas ou comorbidades associadas, conforme laudo médico emitido por profissional da rede 
pública de saúde. 

 
§ 2º As diretrizes fundamentam-se nos princípios da universalidade, integralidade e equidade do Sistema Único de Saúde 

(SUS). 
 
Art. 2º O acesso aos medicamentos de que trata esta Lei fica condicionado aos seguintes critérios: 
 
I - prescrição médica emitida por profissional da rede pública de saúde; 
 
II - laudo médico que comprove o diagnóstico e a indicação clínica do tratamento; 
 
III - comprovação, mediante avaliação socioeconômica, de que o paciente não dispõe de recursos financeiros para adquirir 

o medicamento; 
 
IV - reavaliação obrigatória do tratamento, a cada 6 (seis) meses, com base em critérios clínicos e de eficácia terapêutica, a 

ser realizada por profissional da rede pública de saúde. 
 
Art. 3º Esta Lei entra em vigor 60 (sessenta) após a data de publicação. 

 
Justificativa 

 
A obesidade, é um problema de saúde pública e fator de risco para outras enfermidades, como doenças cardiovasculares, 

diabetes, hipertensão e alguns tipos de cânceres, e, consequentemente, afeta a qualidade de vida, as interações sociais e favorece a 
mortalidade precoce. 

 
No Brasil, mais de 41 milhões de pessoas são obesas, segundo a Pesquisa Nacional de Saúde (PNS/2020). A Federação 

internacional de Diabetes - IDF, entidade que reúne mais de 240 associações de diabetes em mais de 161 países e territórios, estima 
que a prevalência do diabetes no Brasil é de 10,5% da população brasileira. Dentre os tipos de diabetes, a maioria é de diabetes Tipo 
2, que ocorre quando o organismo não consegue usar adequadamente a insulina que produz (denominada resistência à ação da 
insulina), ou não produz insulina suficiente para controlar a taxa de glicemia. É conhecido que a resistência à ação de insulina é a base 
para a alteração no controle da glicemia no diabetes tipo 2 e tem como fatores de risco principais a obesidade, a dieta não saudável e 
a falta de atividade física. 

 
Esse tipo de diabetes se manifesta mais frequentemente em adultos, mas, com o aumento de casos de obesidade em 

crianças e adolescentes, também tem sido registrado casos de diabetes tipo 2 entre grupos mais jovens. Recentemente, foi comprovada 
a eficácia do uso dos medicamentos como semaglutida e tirzepatida no combate a ambas as doenças, tendo a Anvisa aprovado a 
semaglutida (Wegovy) para o tratamento da obesidade em 2023, e estudos clínicos como o programa STEP demonstram elevada 
eficácia: perda média de até 17% do peso corporal em 68 semanas, incluindo um em cada três pacientes com redução igual ou superior 
a 20%. Resultados como estes reduzem a morbidade e outras complicações decorrentes da obesidade, e, a longo prazo, geram 
economia ao sistema de saúde. Não obstante, o valor de tais medicamentos é elevadíssimo, privando as pessoas de baixa renda de tal 
tratamento, de forma que a gratuidade atende ao princípio da equidade do SUS, conforme o art. 196 da Constituição Federal, 
contribuindo para justiça social e prevenção de complicações clínicas. 

 
Diante do exposto, conto com a colaboração dos Nobres Pares para a aprovação do presente projeto de Lei. 

 
Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 

 
GILMAR JUNIOR 

DEPUTADO 
 
Às 1ª, 2ª, 3ª, 9ª, 11ª comissões. 
 
Proposição sujeita a análise de impacto orçamentário nos termos do art. 250-a do regimento interno. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002903/2025 
 
 

Dispõe sobre a obrigatoriedade da identificação 
visível de estagiários, jovens aprendizes e 
similares nos estabelecimentos comerciais que 
realizem atendimento ao público no âmbito do 
Estado de Pernambuco, e dá outras providências. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

 
Art. 1º Os estabelecimentos comerciais, prestadores de serviços e demais instituições que realizem atendimento direto ao 

público no Estado de Pernambuco deverão garantir a identificação visível e adequada dos estagiários, jovens aprendizes e demais 
colaboradores em regime de formação ou inserção inicial no mercado de trabalho. 

 
Art. 2º A identificação referida no art. 1º deverá: 
 
I - conter, de forma clara e legível, o nome completo ou prenome do colaborador e a indicação expressa de sua condição, 

como “Estagiário”, “Jovem Aprendiz”, “Trainee”, “Em Capacitação” ou equivalente; 
 
II - ser afixada em local visível do uniforme ou vestuário utilizado durante o expediente; e 
 
III - manter padrão visual distinto daquele utilizado por funcionários efetivos ou contratados permanentes, de modo a não 

induzir o consumidor a erro quanto à função do colaborador. 
 
Art. 3º O descumprimento desta Lei sujeitará o infrator às seguintes penalidades, sem prejuízo de outras previstas na 

legislação vigente: 
 
I - advertência, na primeira autuação; 
 
II - multa no valor de até R$ 2.000,00 (dois mil reais) em caso de reincidência, dobrada a cada nova reincidência; e 
 
III - possibilidade de suspensão temporária do alvará de funcionamento em caso de descumprimento reiterado e comprovado. 
 
Parágrafo único. Os valores das multas serão atualizados anualmente pelo Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo 

(IPCA) ou outro índice oficial que venha a substituí-lo. 
 
Art. 4º Os estabelecimentos terão o prazo de 90 (noventa) dias, contados da publicação desta Lei, para se adequarem às 

suas disposições. 
 
Art. 5º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
O ingresso de jovens no mercado de trabalho por meio de programas de estágio, aprendizagem e capacitação é uma 

ferramenta essencial para a formação cidadã e profissional, proporcionando vivência prática, desenvolvimento de competências e 
oportunidade de inserção social. Contudo, é indispensável que essa formação ocorra dentro de parâmetros que assegurem tanto a 
proteção do jovem em formação quanto a transparência na relação com os consumidores. 

 
É cada vez mais comum a presença de estagiários e aprendizes em estabelecimentos comerciais, especialmente no 

atendimento direto ao público. No entanto, muitos consumidores não conseguem distinguir se estão sendo atendidos por um profissional 

experiente ou por alguém em fase inicial de capacitação. Essa falta de clareza pode gerar frustração, expectativas equivocadas e até 
mesmo indução ao erro, violando o princípio da informação adequada e clara previsto no Código de Defesa do Consumidor. 

 
A identificação visível e específica de estagiários, aprendizes, trainees ou qualquer profissional em regime formativo é, 

portanto, uma medida de transparência que protege o consumidor e assegura o ambiente pedagógico adequado ao jovem trabalhador. 
Trata-se de uma providência simples, de baixo custo para os empregadores, mas de grande impacto para a qualidade do atendimento, 
a confiança nas relações de consumo e a valorização da formação profissional. 

 
Além disso, a diferenciação visual contribui para que os próprios supervisores e responsáveis pelas equipes possam realizar 

o acompanhamento mais eficaz das atividades dos jovens em formação, assegurando que suas atribuições estejam compatíveis com 
o plano de estágio ou de aprendizagem, como determinado pela legislação. 

 
Portanto, a presente proposição visa garantir esse direito básico do consumidor à informação clara, bem como preservar a 

integridade do processo de aprendizagem dos jovens e estagiários, evitando que sejam expostos a situações que ultrapassem seus 
limites legais ou formativos. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

JOÃO PAULO COSTA 
DEPUTADO 

 
Às 1ª, 3ª, 5ª, 11ª, 16ª comissões. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002904/2025 
 
 

Altera a Lei nº 16.559, de 15 de janeiro de 2019, 
que institui o Código Estadual de Defesa do 
Consumidor de Pernambuco, originada de projeto 
de lei de autoria do Deputado Rodrigo Novaes, a 
fim de inserir a obrigatoriedade e compatibilidade 
de documentação dos bens arrematados. 

 
 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 
 

DECRETA: 
 

Art. 1º A Lei nº 16.559, de 15 de janeiro de 2019, passa a vigorar com o seguinte acréscimo: 
 

“Art. 128-A. Os bens arrematados, como veículos automotores de todos os portes, inclusive motocicletas, deverão ser 
entregues ao consumidor arrematante com a placa de registro do veículo em conformidade com a placa e Unidade 
Federativa (UF) constante no documento de porte obrigatório do Certificado de Registro e Licenciamento de Veículo 
(CRLV –/CRLV-e). (AC) 
 
Parágrafo único. A empresa responsável pelo pregão disponibilizará no ato da entrega do bem arrematado, o documento 
mesmo que em formato PDF comprovando que a placa do bem corresponde ao documento do porte obrigatório.” (AC) 

 
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
A presente proposta visa a implementação de uma medida importante para assegurar ainda mais proteção aos consumidores, 

especialmente em situações envolvendo a arrematação de bens automotores em leilões. 
 
A arrematação de bens, particularmente veículos automotores, em leilões, é uma prática cada vez mais comum no mercado 

brasileiro. No entanto, frequentemente, os consumidores que participam desses leilões podem se deparar com dificuldades relacionadas 
à regularização do bem adquirido, sobretudo em relação à documentação e à regularização das placas dos veículos. Isso ocorre porque, 
em alguns casos, o veículo arrematado pode apresentar discrepâncias entre a placa de registro e o CRLV, o que pode gerar dúvidas 
sobre a procedência e a legalidade do bem. 

 
Além disso, é sabido que a documentação de veículos é uma exigência legal para a sua circulação e utilização no território 

nacional. A regularidade da placa e do registro, conforme estabelecido pela legislação federal, é essencial para garantir a segurança 
jurídica tanto do consumidor quanto das autoridades de trânsito. Portanto, a proposta busca resolver essa lacuna, oferecendo maior 
segurança aos consumidores, e criando um ambiente de transparência e confiança no processo de compra. 

 
O Código Estadual de Defesa do Consumidor tem como premissa a proteção do consumidor contra práticas prejudiciais e 

desleais, buscando equilibrar a relação entre o fornecedor e o consumidor, com especial atenção à boa-fé e à transparência. A alteração 
proposta vai ao encontro desse princípio, ao garantir que o consumidor que arremate um veículo em leilão receba o bem com toda a 
documentação regularizada, o que facilita a sua posse, circulação e o exercício dos seus direitos. 

 
A garantia de que a documentação do veículo arrematado esteja em conformidade com o CRLV é um direito do consumidor 

que fortalece a segurança jurídica da transação. Este ajuste na legislação visa harmonizar a entrega dos bens de forma compatível com 
as exigências legais do sistema de registro e licenciamento de veículos, evitando que o consumidor se depare com obstáculos para 
regularizar o seu bem junto aos órgãos de trânsito. 

 
Tal medida é de extrema importância para assegurar que o consumidor arrematante do bem automotor receba o veículo com 

a documentação completa e em plena conformidade com os registros oficiais, evitando futuros contratempos ou questionamentos 
quanto à regularidade do bem adquirido. 

 
Diante do exposto, solicito aos Nobres Pares a aprovação desta matéria. 

 
Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 

 
 

GILMAR JUNIOR 
DEPUTADO 

 
Às 1ª, 3ª, 15ª, 16ª comissões. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

Indicação Nº 011074/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhado apelo ao Senhor Marcelo 
de Araújo Noronha, Diretor-Presidente do Banco Bradesco, no sentido de manter em funcionamento a agência bancária 
situada no município de Ribeirão/PE, em razão da sua importância econômica e social para a localidade e seus habitantes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Marcelo de Araújo Noronha, Diretor-Presidente do Banco Bradesco; Ana Carolina Coelho Jordão, Prefeita de Ribeirão; Edgar 
José da Silva Neto e demais vereaores, Vereadores. 

 
Justificativa 

 
A cidade de Ribeirão, de tradicional vocação agroindustrial e comercial, ocupa posição estratégica na Zona da Mata Sul de 
Pernambuco. Com população expressiva e ativa economicamente, Ribeirão depende, em grande parte, da manutenção de 
serviços bancários físicos para assegurar o funcionamento regular das suas atividades comerciais, industriais e, sobretudo, 
sociais. 
O fechamento da agência local trará, inevitavelmente, reflexos negativos que vão além da mera ausência de atendimento 
presencial. Trata-se de um impacto direto sobre os pequenos empresários, produtores rurais, aposentados, servidores públicos, 
comerciantes e cidadãos que utilizam cotidianamente os serviços para saques, depósitos, pagamentos e negociações. 
A agência não é apenas um ponto de atendimento: é um elo que conecta a economia local ao sistema financeiro nacional, 
garantindo liquidez, crédito, fomento ao comércio e suporte às famílias. Seu eventual encerramento forçaria a população a 
deslocamentos para outros municípios, gerando custos adicionais, riscos e prejuízos à inclusão bancária, especialmente para 
os públicos mais vulneráveis, como idosos e pessoas com dificuldades de locomoção ou acesso digital. 

Indicações
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Por fim, a presença da instituição bancária é, ainda, fator relevante para a atração de investimentos e para a credibilidade do 
ambiente de negócios da região. A desativação da agência pode simbolizar um desestímulo para o crescimento do município, o 
que não condiz com a responsabilidade social e o compromisso do Banco Bradesco com as comunidades onde atua. 
Assim, diante do exposto e considerando o papel social que as instituições financeiras devem exercer, indico respeitosamente 
a Vossa Excelência que reavalie a medida de encerramento da agência de Ribeirão, adotando todas as providências 
cabíveis para garantir a continuidade do seu funcionamento em benefício da população local. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

ÁLVARO PORTO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011075/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhado um apelo ao Exmo. Sr. 
Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru e ao Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e 
Obras de Caruaru (Siurb), no sentido de incluir as ruas da Comunidade do Boa Vista, em Caruaru, no plano de ação das 
operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Comunidade do Boa Vista, Associação dos Moradores; Exmo. Sr. Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru; 
Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb). 

 
Justificativa 

 
A Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb) é responsável por obras de pavimentação, drenagem, 
sinalização, sistemas viários e recuperações estruturais. A Prefeitura de Caruaru tem realizado obras de recapeamento asfáltico 
em diversas ruas da cidade, através do Programa “Minha Rua Nova”. O objetivo do programa é proporcionar mais mobilidade, 
segurança e conforto aos moradores. Juntas, as operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura 
Urbana e Obras de Caruaru, realizam reparos na pavimentação, desobstruções de redes de esgoto, limpezas de sistemas de 
drenagem, além de requalificações nas estruturas físicas dos espaços. De acordo com a Prefeitura, as obras obedecem a um 
cronograma, planejado de acordo com as necessidades emergenciais de cada localidade. Nesse sentido, pretendemos incluir a 
localidade acima mencionada no plano de ação das obras para a cidade. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR CLEITON COLLINS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011076/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhado um apelo ao Exmo. Sr. 
Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru e ao Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e 
Obras de Caruaru (Siurb), no sentido de incluir as ruas dos Bairros Loteamento Morada Nova, Novo Cedro, Parque do Cedro e 
Loteamento Santa Barbara, em Caruaru, no plano de ação das operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de 
Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Associação dos Moradores dos Bairros Loteamento Morada Nova Novo Cedro Parque do Cedro e Loteamento Santa Barbara, 
Associação dos Moradores; Exmo. Sr. Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru; Senhor Andrews Melo, 
Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb). 

 
Justificativa 

 
A Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb) é responsável por obras de pavimentação, drenagem, 
sinalização, sistemas viários e recuperações estruturais. A Prefeitura de Caruaru tem realizado obras de recapeamento asfáltico 
em diversas ruas da cidade, através do Programa “Minha Rua Nova”. O objetivo do programa é proporcionar mais mobilidade, 
segurança e conforto aos moradores. Juntas, as operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura 
Urbana e Obras de Caruaru, realizam reparos na pavimentação, desobstruções de redes de esgoto, limpezas de sistemas de 
drenagem, além de requalificações nas estruturas físicas dos espaços. De acordo com a Prefeitura, as obras obedecem a um 
cronograma, planejado de acordo com as necessidades emergenciais de cada localidade. Nesse sentido, pretendemos incluir a 
localidade acima mencionada no plano de ação das obras para a cidade. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR CLEITON COLLINS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011077/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhado um apelo ao Exmo. Sr. 
Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru e ao Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e 
Obras de Caruaru (Siurb), no sentido de incluir as ruas da Comunidade Paraíso, em Caruaru, no plano de ação das operações 
Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb); Exmo. Sr. Rodrigo Anselmo Pinheiro dos 
Santos, Prefeito de Caruaru. 

 
Justificativa 

 
A Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb) é responsável por obras de pavimentação, drenagem, 
sinalização, sistemas viários e recuperações estruturais. A Prefeitura de Caruaru tem realizado obras de recapeamento asfáltico 
em diversas ruas da cidade, através do Programa “Minha Rua Nova”. O objetivo do programa é proporcionar mais mobilidade, 
segurança e conforto aos moradores. Juntas, as operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura 
Urbana e Obras de Caruaru, realizam reparos na pavimentação, desobstruções de redes de esgoto, limpezas de sistemas de 
drenagem, além de requalificações nas estruturas físicas dos espaços. De acordo com a Prefeitura, as obras obedecem a um 
cronograma, planejado de acordo com as necessidades emergenciais de cada localidade. Nesse sentido, pretendemos incluir a 
localidade acima mencionada no plano de ação das obras para a cidade. 

 
Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 

 
PASTOR CLEITON COLLINS 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 011078/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhado um apelo ao Exmo. Sr. 
Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru e ao Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e 
Obras de Caruaru (Siurb), no sentido de incluir as ruas do Loteamento Guararapes-Salgado, em Caruaru, no plano de ação das 
operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb); Exmo. Sr. Rodrigo Anselmo Pinheiro dos 
Santos, Prefeito de Caruaru. 

 
Justificativa 

 
A Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb) é responsável por obras de pavimentação, drenagem, 
sinalização, sistemas viários e recuperações estruturais. A Prefeitura de Caruaru tem realizado obras de recapeamento asfáltico 
em diversas ruas da cidade, através do Programa “Minha Rua Nova”. O objetivo do programa é proporcionar mais mobilidade, 
segurança e conforto aos moradores. Juntas, as operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura 
Urbana e Obras de Caruaru, realizam reparos na pavimentação, desobstruções de redes de esgoto, limpezas de sistemas de 
drenagem, além de requalificações nas estruturas físicas dos espaços. De acordo com a Prefeitura, as obras obedecem a um 
cronograma, planejado de acordo com as necessidades emergenciais de cada localidade. Nesse sentido, pretendemos incluir a 
localidade acima mencionada no plano de ação das obras para a cidade. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR CLEITON COLLINS 
Deputado 

Indicação Nº 011079/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhado um apelo ao Exmo. Sr. Rodrigo 
Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru e ao Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru 
(Siurb), no sentido de incluir as ruas da Vila Encanto, em Caruaru, no plano de ação das operações Tapa-Buracos e de Manutenção da 
Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb); Exmo. Sr. Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, 
Prefeito de Caruaru. 

 
Justificativa 

 
A Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb) é responsável por obras de pavimentação, drenagem, sinalização, 
sistemas viários e recuperações estruturais. A Prefeitura de Caruaru tem realizado obras de recapeamento asfáltico em diversas ruas 
da cidade, através do Programa “Minha Rua Nova”. O objetivo do programa é proporcionar mais mobilidade, segurança e conforto aos 
moradores. Juntas, as operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru, realizam 
reparos na pavimentação, desobstruções de redes de esgoto, limpezas de sistemas de drenagem, além de requalificações nas 
estruturas físicas dos espaços. De acordo com a Prefeitura, as obras obedecem a um cronograma, planejado de acordo com as 
necessidades emergenciais de cada localidade. Nesse sentido, pretendemos incluir a localidade acima mencionada no plano de ação 
das obras para a cidade. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR CLEITON COLLINS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011080/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhado um apelo ao Exmo. Sr. Rodrigo 
Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru e ao Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru 
(Siurb), no sentido de incluir as ruas da Comunidade Pitombeira, em Caruaru, no plano de ação das operações Tapa-Buracos e de 
Manutenção da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb); Exmo. Sr. Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, 
Prefeito de Caruaru. 

 
Justificativa 

 
A Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb) é responsável por obras de pavimentação, drenagem, sinalização, 
sistemas viários e recuperações estruturais. A Prefeitura de Caruaru tem realizado obras de recapeamento asfáltico em diversas ruas 
da cidade, através do Programa “Minha Rua Nova”. O objetivo do programa é proporcionar mais mobilidade, segurança e conforto aos 
moradores. Juntas, as operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru, realizam 
reparos na pavimentação, desobstruções de redes de esgoto, limpezas de sistemas de drenagem, além de requalificações nas 
estruturas físicas dos espaços. De acordo com a Prefeitura, as obras obedecem a um cronograma, planejado de acordo com as 
necessidades emergenciais de cada localidade. Nesse sentido, pretendemos incluir a localidade acima mencionada no plano de ação 
das obras para a cidade. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR CLEITON COLLINS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011081/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhado um apelo ao Exmo. Sr. Rodrigo 
Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru e ao Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru 
(Siurb), no sentido de incluir as ruas do Riachão II, em Caruaru, no plano de ação das operações Tapa-Buracos e de Manutenção da 
Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb); Exmo. Sr. Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, 
Prefeito de Caruaru; Riachão II, Associação dos Moradores. 

 
Justificativa 

 
A Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb) é responsável por obras de pavimentação, drenagem, sinalização, sistemas 
viários e recuperações estruturais. A Prefeitura de Caruaru tem realizado obras de recapeamento asfáltico em diversas ruas da cidade, 
através do Programa “Minha Rua Nova”. O objetivo do programa é proporcionar mais mobilidade, segurança e conforto aos moradores. 
Juntas, as operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru, realizam reparos na 
pavimentação, desobstruções de redes de esgoto, limpezas de sistemas de drenagem, além de requalificações nas estruturas físicas dos 
espaços. De acordo com a Prefeitura, as obras obedecem a um cronograma, planejado de acordo com as necessidades emergenciais de 
cada localidade. Nesse sentido, pretendemos incluir a localidade acima mencionada no plano de ação das obras para a cidade. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR CLEITON COLLINS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011082/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhado um apelo ao Exmo. Sr. Rodrigo 
Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru e ao Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru 
(Siurb), no sentido de incluir as ruas da Vila Teimosa, em Caruaru, no plano de ação das operações Tapa-Buracos e de Manutenção da 
Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb); Exmo. Sr. Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, 
Prefeito de Caruaru; Vila Teimosa, Associação Dos Moradores. 

 
Justificativa 

 
A Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb) é responsável por obras de pavimentação, drenagem, sinalização, sistemas 
viários e recuperações estruturais. A Prefeitura de Caruaru tem realizado obras de recapeamento asfáltico em diversas ruas da cidade, 
através do Programa “Minha Rua Nova”. O objetivo do programa é proporcionar mais mobilidade, segurança e conforto aos moradores. 
Juntas, as operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru, realizam reparos na 
pavimentação, desobstruções de redes de esgoto, limpezas de sistemas de drenagem, além de requalificações nas estruturas físicas dos 
espaços. De acordo com a Prefeitura, as obras obedecem a um cronograma, planejado de acordo com as necessidades emergenciais de 
cada localidade. Nesse sentido, pretendemos incluir a localidade acima mencionada no plano de ação das obras para a cidade. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR CLEITON COLLINS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011083/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhado um apelo ao Exmo. Sr. Rodrigo 
Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru e ao Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru 
(Siurb), no sentido de incluir as ruas da Vila Cipó, em Caruaru, no plano de ação das operações Tapa-Buracos e de Manutenção da 
Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Vila Cipó, Associação de Moradores; Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb); Exmo. Sr. 
Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru. 

 
Justificativa 

 
A Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb) é responsável por obras de pavimentação, drenagem, sinalização, 
sistemas viários e recuperações estruturais. A Prefeitura de Caruaru tem realizado obras de recapeamento asfáltico em diversas ruas 
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da cidade, através do Programa “Minha Rua Nova”. O objetivo do programa é proporcionar mais mobilidade, segurança e conforto aos 
moradores. Juntas, as operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru, realizam 
reparos na pavimentação, desobstruções de redes de esgoto, limpezas de sistemas de drenagem, além de requalificações nas 
estruturas físicas dos espaços. Elas obedecem a um cronograma semanal, planejado de acordo com as necessidades emergenciais de 
cada localidade. Nesse sentido, pretendemos incluir a localidade acima mencionada no plano de ação da cidade. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR CLEITON COLLINS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011084/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhado um apelo ao Exmo. Sr. Rodrigo 
Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru e ao Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru 
(Siurb), no sentido de incluir as ruas da Vila do Aeroporto, em Caruaru, no plano de ação das operações Tapa-Buracos e de Manutenção 
da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Vila do Aeroporto, Associação de Moradores; Exmo. Sr. Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru; Senhor Andrews 
Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb). 

 
Justificativa 

 
A Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb) é responsável por obras de pavimentação, drenagem, sinalização, 
sistemas viários e recuperações estruturais. A Prefeitura de Caruaru tem realizado obras de recapeamento asfáltico em diversas ruas 
da cidade, através do Programa “Minha Rua Nova”. O objetivo do programa é proporcionar mais mobilidade, segurança e conforto aos 
moradores. Juntas, as operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru, realizam 
reparos na pavimentação, desobstruções de redes de esgoto, limpezas de sistemas de drenagem, além de requalificações nas 
estruturas físicas dos espaços. Elas obedecem a um cronograma semanal, planejado de acordo com as necessidades emergenciais de 
cada localidade. Nesse sentido, pretendemos incluir a localidade acima mencionada no plano de ação da cidade. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR CLEITON COLLINS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011085/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja encaminhado um apelo ao Exmo. Sr. Rodrigo 
Anselmo Pinheiro dos Santos, Prefeito de Caruaru e ao Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru 
(Siurb), no sentido de incluir as ruas do Morro Bom Jesus, em Caruaru, no plano de ação das operações Tapa-Buracos e de Manutenção 
da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Senhor Andrews Melo, Secretário de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb); Exmo. Sr. Rodrigo Anselmo Pinheiro dos Santos, 
Prefeito de Caruaru; Associacao dos Moradores do Morro Bom Jesus, .. 

 
Justificativa 

 
A Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru (Siurb) é responsável por obras de pavimentação, drenagem, sinalização, 
sistemas viários e recuperações estruturais. A Prefeitura de Caruaru tem realizado obras de recapeamento asfáltico em diversas ruas 
da cidade, através do Programa “Minha Rua Nova”. O objetivo do programa é proporcionar mais mobilidade, segurança e conforto aos 
moradores. Juntas, as operações Tapa-Buracos e de Manutenção da Secretaria de Infraestrutura Urbana e Obras de Caruaru, realizam 
reparos na pavimentação, desobstruções de redes de esgoto, limpezas de sistemas de drenagem, além de requalificações nas 
estruturas físicas dos espaços. Elas obedecem a um cronograma semanal, planejado de acordo com as necessidades emergenciais de 
cada localidade. Nesse sentido, pretendemos incluir a localidade acima mencionada no plano de ação da cidade. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR CLEITON COLLINS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011086/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo á Exma. Sra. Elcione Ramos, 
Prefeita de Igarassu, e ao Exmo. Sr. Amaury Henrique do Nascimento Neto, Secretário da Cidade, para que sejam adotadas medidas 
visando a melhoria da coleta de lixo na Avenida Severino Tavares Uchôa, no bairro Agamenon Magalhães, na cidade de Igarassu/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Elcione Ramos, Prefeita de Igarassu; Amaury Henrique do Nascimento Neto, Secretário da Cidade; Marília Domingos de Melo, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
A presente indicação tem por objetivo solicitar às autoridades competentes a melhoria do serviço de coleta de lixo na localidade 
mencionada. 
Atualmente, os moradores enfrentam dificuldades devido à insuficiência desse serviço, o que compromete a qualidade de vida e a saúde 
pública. A ausência de uma coleta regular contribui para o acúmulo de resíduos, gerando impactos ambientais negativos e favorecendo 
práticas inadequadas de descarte por parte da população. 
Uma coleta eficiente evita a formação de montes de lixo em locais públicos, reduzindo riscos sanitários e promovendo um ambiente 
mais limpo e seguro para a comunidade. 
Diante do exposto, solicitamos o apoio dos nobres pares para a aprovação desta Indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011087/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo á Exma. Sra. Mirella Almeida, 
Prefeita da Cidade de Olinda, e à Exma. Sra. Cláudia Peregrino, Secretária de Obras, para que sejam adotadas providências para o 
calçamento da Rua Israel Vieira Ferreira, no bairro do Monte, na cidade de Olinda/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Mirella Almeida, Prefeita da Cidade de Olinda; Cláudia Peregrino, Secretária de Obras; Jobson Rodrigo Borge da Silva, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação atende a uma reivindicação dos moradores que solicitam o calçamento da via com o objetivo de melhorar sua qualidade 
de vida e garantir melhores condições de circulação na localidade. 
Atualmente, a via encontra-se em estado precário, tomada por buracos e lama, o que tem causado inúmeros transtornos à população. 
Essa situação dificulta a locomoção de pedestres e veículos, tornando-se um problema sério tanto para os residentes quanto para 
aqueles que precisam transitar pelo local. 
Além disso, a realização do calçamento facilitará o acesso, promovendo melhores condições de trafegabilidade e segurança para todos. 
A pavimentação contribuirá significativamente para o desenvolvimento da região, reduzindo riscos de acidentes e melhorando a 
infraestrutura urbana. 
Diante do exposto, solicitamos a apreciação e aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011088/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo à Exma. Sra. Mirella 
Almeida, Prefeita da Cidade de Olinda, e à Exma. Sra. Cláudia Peregrino, Secretária de Obras, para que sejam tomadas as 

devidas providências visando o recapeamento da Rua Córrego Nova Olinda, no bairro de Águas Compridas, na cidade de Olinda. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Mirella Almeida, Prefeita da Cidade de Olinda; Cláudia Peregrino, Secretária de Obras; Edilma de Santana Alves, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação atende a uma reivindicação dos moradores da referida rua, que solicitam o recapeamento da via visando melhorar 
a qualidade de vida na localidade. Atualmente, a rua encontra-se em condições precárias, com buracos e lama ao longo de quase 
toda a sua extensão, causando inúmeros transtornos à população. Essa situação compromete a mobilidade dos residentes e 
daqueles que precisam transitar pelo local, gerando dificuldades tanto para pedestres quanto para condutores de veículos. 
A realização do recapeamento não apenas facilitará o acesso, mas também promoverá melhores condições de trafegabilidade e 
segurança para todos os que utilizam a via. Dessa forma, a melhoria solicitada representa um avanço essencial para a 
infraestrutura do bairro, contribuindo para o bem-estar da comunidade e para o desenvolvimento da região. 
Diante do exposto, solicitamos o apoio dos Nobres Pares para a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011089/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Exma. Sra. Raquel 
Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento do Estado, e ao Exmo. Sr. Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), 
para que sejam providenciadas melhorias no saneamento básico na Rua Israel Vieira Ferreira, bairro do Monte, na cidade de 
Olinda/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e 
Saneamento; Alex Campos, Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); Jobson Rodrigo Borge da 
Silva, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
O saneamento básico desempenha um papel fundamental na qualidade de vida e na saúde da população. A ausência de 
infraestrutura adequada pode resultar em sérios problemas de saúde pública, comprometendo o bem-estar dos moradores. 
Diversas doenças estão diretamente relacionadas à precariedade do saneamento básico, como amebíase, cólera, dengue, 
diarreia, esquistossomose, febre amarela, hepatite, infecções na pele e nos olhos, leptospirose, entre outras. A falta de acesso a 
água potável, ao tratamento de esgoto e à drenagem adequada potencializa a proliferação dessas enfermidades, colocando em 
risco a população local. 
Além disso, a ausência de saneamento adequado resulta em mau cheiro e condições insalubres, prejudicando não apenas a 
saúde, mas também a qualidade de vida e o bem-estar dos moradores. A implementação de melhorias, como a ampliação da rede 
de esgotamento sanitário, a drenagem urbana eficiente e a destinação adequada dos resíduos sólidos, é essencial para garantir 
um ambiente mais saudável e seguro para todos. 
Diante do exposto, solicitamos o apoio dos Nobres Pares para a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011090/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo ao Exmo. Sr. Paulo 
Roberto Leite de Arruda, Prefeito da Cidade de Vitória de Santo Antão, e ao Exmo. Sr. Aristóteles Lucena, Secretário de 
Infraestrutura, para que sejam tomadas as devidas providências visando o recapeamento da Quadra Cinco, no bairro de São 
Vicente de Paulo, na cidade de Vitória de Santo Antão/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Paulo Roberto Leite de Arruda, Prefeito da Cidade de Vitória de Santo Antão; Aristóteles Lucena, Secretário de Infraestrutura; 
Wilson Francisco, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Esta indicação atende a uma reivindicação dos moradores da referida rua, que solicitam o recapeamento da via visando melhorar 
a qualidade de vida na localidade. Atualmente, a rua encontra-se em condições precárias, com buracos e lama ao longo de quase 
toda a sua extensão, causando inúmeros transtornos à população. Essa situação compromete a mobilidade dos residentes e 
daqueles que precisam transitar pelo local, gerando dificuldades tanto para pedestres quanto para condutores de veículos. 
A realização do recapeamento não apenas facilitará o acesso, mas também promoverá melhores condições de trafegabilidade e 
segurança para todos os que utilizam a via. Dessa forma, a melhoria solicitada representa um avanço essencial para a 
infraestrutura do bairro, contribuindo para o bem-estar da comunidade e para o desenvolvimento da região. 
Diante do exposto, solicitamos o apoio dos Nobres Pares para a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011091/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Luiz José 
Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes, e à Exma. Sra. Zelma de Fátima Chaves Pessoa, 
Secretaria de Saúde do Jaboatão dos Guararapes, no sentido de viabilizar o abastecimento regular de medicamentos no Posto 
de Saúde USF Dois Carneiros Baixo I e II, com o objetivo único de atender às necessidades da população daquela localidade. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Zelma de Fátima Chaves Pessoa, Secretaria de 
Saúde do Jaboatão dos Guararapes; Claudia Azevedo Gomes, Solicitante. 

 
Justificativa 

 
Solicitamos à Secretaria de Saúde que adote providências urgentes para garantir o fornecimento adequado de medicamentos na 
Unidade de Saúde da Família (USF) Dois Carneiros Baixo I e II, localizada neste município. A população tem enfrentado 
dificuldades recorrentes devido à escassez de remédios essenciais, o que compromete o tratamento contínuo e a qualidade de 
vida dos usuários do SUS. 
A ausência de medicamentos obriga muitos moradores a buscar alternativas custosas, quando disponíveis, ou a interromper 
tratamentos importantes por falta de acesso, o que agrava ainda mais a vulnerabilidade da população atendida por esta unidade. 
A Constituição Federal determina que a saúde é um direito de todos e dever do Estado, garantido mediante políticas sociais e 
econômicas que visem à redução do risco de doenças e ao acesso universal e igualitário às ações e serviços para sua promoção, 
proteção e recuperação. 
Ante o exposto, contamos com a sensibilidade e o comprometimento dos destinatários deste apelo para que sejam tomadas as 
devidas providências com a maior brevidade possível. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011092/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Lyra, 
Governadora do Estado de Pernambuco e ao Exmo. Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Matto, Secretário de Defesa Social, 
Exmo. Sr. Coronel PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco no 
sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo na Rua Congro, no Bairro de Dois Carneiros, na Cidade do Jaboatão 
dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social; 
Coronel PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Claudia Azevedo 
Gomes, Solicitante. 
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Justificativa 

 
A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que 
unam esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada. 
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe 
policiamento para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a 
segurança da região em tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011093/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo a Exelentíssima Senhora 
Governadora do Estado de Pernambuco, Raquel Teixeira Lyra Lucena, ao Presidente da Companhia Pernambucana de 
Saneamento (COMPESA) o Senhor. Alex Campos, ao Secretário de Recursos Hidricos e de Saneamento de Pe (SEMOBI) 
o Senhor José Almir Cirilo, e ao Prefeito de Jaboatão dos Guararapes, o Senhor Mano Medeiros, que seja tomada as providências 
urgentes para desentupimento da rede de esgoto na Rua 19 - Bloco 100 no Curado VI – Jaboatão dos Guararapes – PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Alex Machado Campos, Presidente da COMPESA; José 
Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e de Saneamento; Mano Medeiros, Prefeito Jaboatão dos Guararapes. 

 
Justificativa 

 
A presente indicação decorre adoção de providências urgentes para a realização imediata do desentupimento da rede de esgoto 
e a colocação da tampa do bueiro localizado na Rua 19, Bloco 100, Curado IV – CEP 54270-150, tendo em vista as constantes 
reclamações da comunidade, que enfrenta sérios transtornos como mau cheiro, risco de contaminação e proliferação de pragas 
e ainda risco de acidente grave , prejudicando a saúde, o bem-estar e a segurança dos moradores. 
Solicita-se, portanto, intervenção imediata dos órgãos competentes, a fim de solucionar o problema e restabelecer condições 
mínimas de saneamento básico à população. 
 

Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 
 

NINO DE ENOQUE 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011094/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Ministro de 
Educação da República Federativa do Brasil, Exm. Sr. Camilo Santana e ao reitor da Universidade Federal de Pernambuco, Sr. 
Alfredo Macedo Gomes, a fim de solicitar a reativação do Memorial de Medicina de Pernambuco. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Sr. Camilo Santana, Ministro da Educação; Sr. Alfredo Macedo Gomes, Reitor da Universidade Federal de Pernambuco (UFPE).; 
Ev. Ebenezer Michel da Silva, Evangelista; Ev. Eliel Albuquerque Junior, Evangelista. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminho ao Ministério de Educação e à Reitoria da UFPE visa solicitar a reativação do Memorial de Medicina de 
Pernambuco. 
A preservação da memória científica e cultural é essencial para a valorização da história e do conhecimento de uma sociedade. 
O Memorial da Medicina de Pernambuco, localizado no bairro do Derby, em Recife, representa um patrimônio fundamental para 
a medicina pernambucana, abrigando instituições históricas e um vasto acervo sobre o desenvolvimento da área no estado. No 
entanto, após a interdição do prédio devido a problemas estruturais, o espaço enfrenta um estado de abandono que compromete 
sua função e ameaça a preservação de sua rica história. 
A reativação do Memorial da Medicina é urgente, pois seu descaso impacta diretamente instituições médicas que ficaram sem 
sede e material de trabalho. Sete entidades, incluindo a Academia Pernambucana de Medicina e o Instituto Pernambucano de 
História da Medicina, agora dependem de espaços emprestados para manter suas atividades. Além disso, o patrimônio histórico 
do Memorial, composto por documentos, objetos e registros científicos, sofre deterioração, colocando em risco a preservação de 
um legado essencial para o estudo e a compreensão da evolução da medicina no estado. O descaso com a estrutura física do 
prédio não se trata apenas de uma questão estética, mas de uma ameaça à memória científica, cultural e institucional da medicina 
pernambucana. 
A restauração do Memorial da Medicina de Pernambuco deve ser tratada como prioridade. Além de garantir um espaço adequado 
para as entidades médicas, a reativação do Memorial também significa o resgate da identidade da medicina regional e a 
valorização da história da saúde em Pernambuco. Investir na recuperação do prédio é um compromisso com a cultura, a educação 
e a ciência, garantindo que futuras gerações possam ter acesso à memória e ao conhecimento que fazem parte da construção da 
medicina pernambucana. Portanto, é essencial que as autoridades competentes tomem providências imediatas para restaurar e 
reativar este espaço tão relevante para a sociedade. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público e a necessidade 
premente de assegurar o direito à saúde e o acesso a tratamentos essenciais, solicito a aprovação desta Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011095/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de 
Pernambuco, Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena; ao Secretário de Defesa Social, Sr. Alessandro Carvalho, ao Comandante 
Geral da Polícia Militar de Pernambuco, Cel. Ivanildo César Torres de Medeiros, a fim de solicitar a adoção de medidas urgentes 
e eficazes para reforçar o policiamento e combater a crescente onda de criminalidade que tem amedrontado os moradores e 
comerciantes localizados no Centro do Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, 
Secretário de Defesa Social de Pernambuco; Cel. Ivanildo César Torres de Medeiros, Comandante Geral da Polícia Militar de 
Pernambuco; Ev. Kennedy Santana, Evangelista; Ev. Levi Oliveira, Evangelista. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminho ao Governo do Estado de Pernambuco, à Secretaria de Defesa Social e ao Comando da Polícia Militar 
visa solicitar uma intervenção imediata na segurança pública no Centro do Recife, em resposta ao aumento significativo e 
preocupante de ocorrências criminosas que têm gerado um clima de medo e insegurança na localidade. 
A segurança pública é um direito fundamental e essencial para garantir o bem-estar da população. No Centro do Recife, a 
crescente preocupação com a violência reforça a necessidade urgente de medidas mais eficazes, incluindo o aumento do 
policiamento. O recente episódio de um ataque a um homem por parte de dois indivíduos ocorrido na Rua Direita, próximo ao 
Mercado São José, em plena luz do dia, evidencia a vulnerabilidade dos cidadãos que circulam pela região e destaca a urgência 
de ações preventivas por parte das autoridades. 
O centro da cidade é um dos pontos mais movimentados de Recife, abrigando comércios, mercados, órgãos públicos e espaços 
culturais, o que faz com que milhares de pessoas transitem diariamente pela área. No entanto, a insuficiência de policiamento 
ostensivo favorece a atuação de criminosos, que se aproveitam da falta de fiscalização para cometer assaltos e agressões. O 
aumento da presença policial em locais estratégicos, combinado com o uso de tecnologias como câmeras de segurança e 
patrulhamento inteligente, pode inibir a ação criminosa e proporcionar maior tranquilidade aos cidadãos. Além disso, programas 
de policiamento comunitário, que promovem maior interação entre agentes de segurança e moradores, podem fortalecer a 
prevenção contra crimes e agilizar respostas a incidentes. 
Investir no reforço do policiamento no Centro do Recife não apenas protege os moradores e comerciantes, mas também 
impulsiona a economia local, garantindo um ambiente mais seguro para consumidores e turistas. A segurança urbana é uma 
questão que exige planejamento e investimentos contínuos, e medidas eficazes podem transformar a realidade da cidade, 
tornando-a mais segura para todos. Portanto, a ampliação da presença policial e o aprimoramento das estratégias de segurança 
são passos fundamentais para reduzir a criminalidade e proporcionar um Recife mais protegido e acolhedor. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público em garantir a segurança 
da população do bairro do Cordeiro, solicito a aprovação desta Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 
 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

Indicação Nº 011096/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de Pernambuco, 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena; ao Secretário de Defesa Social, Sr. Alessandro Carvalho, e ao Comandante Geral da Policia Militar 
de Pernambuco, Cel. Ivanildo César Torres de Medeiros, a fim de solicitar a adoção de medidas urgentes e eficazes para reforçar o 
policiamento e combater a crescente onda de criminalidade que tem amedrontado os moradores do bairro do Pina, município do Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sr. Alessandro Carvalho, Secretário de Defesa Social 
de Pernambuco; Pr. Rivaldir Avelino, Pastor. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminho ao Governo do Estado de Pernambuco, à Secretaria de Defesa Social e ao Comando da Polícia Militar de 
Pernambuco. visa solicitar uma intervenção imediata na segurança pública do bairro do Pina, em resposta ao aumento significativo e 
preocupante de ocorrências criminosas que têm gerado um clima de medo e insegurança na localidade. 
A segurança pública é um dos pilares fundamentais para garantir o bem-estar dos cidadãos. No bairro do Pina, em Recife, recentes 
episódios de violência têm evidenciado a necessidade urgente de um policiamento mais efetivo. O ataque ocorrido nas alças de acesso 
à Ponte Paulo Guerra, onde sete motoristas foram abordados e obrigados a entregar celulares, alianças e bolsas, é um exemplo 
preocupante da vulnerabilidade da população diante da ação de criminosos. 
A ausência de um policiamento ostensivo em áreas estratégicas, como vias de grande circulação e acessos viários importantes, facilita 
a atuação de grupos criminosos. O Pina é um bairro movimentado, com forte atividade comercial e fluxo intenso de veículos, o que torna 
essencial a presença constante de agentes de segurança. A instalação de câmeras de monitoramento, rondas policiais frequentes e 
estratégias de policiamento comunitário podem contribuir significativamente para a redução da criminalidade na região. Além disso, 
políticas de prevenção ao crime, como campanhas de conscientização e ações integradas entre forças de segurança e a população, 
ajudam a fortalecer o combate à violência. 
Garantir um policiamento mais eficiente no Pina não apenas protege os moradores, mas também promove um ambiente mais seguro 
para trabalhadores, comerciantes e turistas. A segurança pública exige medidas concretas e investimentos contínuos, e reforçar a 
presença policial é um passo essencial para prevenir novos crimes e proporcionar mais tranquilidade à população. Portanto, é urgente 
que as autoridades intensifiquem o policiamento no bairro e implementem estratégias eficazes para combater a criminalidade, 
garantindo que os cidadãos possam transitar pela região sem medo. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público em garantir a segurança da 
população do bairro do Cordeiro, solicito a aprovação desta Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011097/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Ministro da Saúde, Exmo. 
Sr. Alexandre Padilha e Secretária de Saúde de Pernambuco, Sra. Zilda do Rego Cavalcanti, a fim de solicitar a adoção de medidas 
urgentes para solucionar os problemas de abastecimento de vacina contra catapora no Grande Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. Alexandre Padilha, Ministro da Saúde; Sra. Zilda do Rego Cavalcanti, Secretária de Saúde de Pernambuco; Pr. Sérgio 
Geremias, Pastor; Ev. Luiz Fabiano, Evangelista. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminhoao Ministério da Saúde e a Secretaria de Saúde do Estado tem como objetivo solicitar a adoção de medidas 
urgentes para solucionar os problemas de abastecimento de vacina contra Catapora no Grande Recife. 
A vacinação é uma das formas mais eficazes de prevenção contra diversas doenças, incluindo a catapora. No entanto, a população do 
Grande Recife tem enfrentado dificuldades para encontrar a vacina contra essa doença, o que compromete a proteção coletiva e 
aumenta os riscos de surtos. Diante desse cenário, é essencial compreender os fatores que levam à escassez da vacina e buscar 
soluções para garantir um acesso mais amplo à imunização. 
Um dos principais obstáculos é a falta de disponibilidade da vacina em unidades de saúde públicas e privadas. O abastecimento 
irregular, aliado à alta demanda, faz com que muitas pessoas enfrentem longas esperas ou precisem recorrer a outros municípios em 
busca da imunização. Além disso, a falta de campanhas informativas sobre a importância da vacina contribui para a desinformação da 
população, que muitas vezes desconhece onde encontrar o imunizante ou não recebe orientações adequadas sobre a vacinação. 
A escassez da vacina contra catapora no Grande Recife reforça a necessidade de uma resposta eficiente das autoridades de saúde. 
Medidas como o aumento da distribuição do imunizante, campanhas de conscientização e a ampliação da rede de postos de vacinação 
são fundamentais para reverter essa situação. A imunização garante proteção individual e coletiva, reduzindo a transmissão do vírus e 
prevenindo casos graves, especialmente entre crianças e pessoas com imunidade comprometida. 
Portanto, garantir o acesso à vacina contra catapora é uma questão de saúde pública que exige atenção e ações concretas. A população 
do Grande Recife deve contar com um sistema eficiente de distribuição e informações claras sobre a imunização, assegurando que 
todos possam se proteger contra a doença. Investir na vacinação é investir na prevenção e no bem-estar coletivo. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público e a urgência social que 
revestem a indicação aqui exarada, solicito sua aprovação. 
 

Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011098/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de 
Pernambuco, Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena; e à Secretária de Saúde, Sra. Zilda do Rego Cavalcanti, a fim de solicitar a 
realização de mutirão de exames preventivos contra o câncer no cérebro nos postos de saúde do Estado. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sra. Zilda do Rego Cavalcanti, Secretária de Saúde 
de Pernambuco; Ev. Luciano Dionísio, Evangelista; Ev. Marcelo Teles, Evangelista. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminho ao Governo do Estado de Pernambuco e à Secretaria Estadual de Saúde visa solicitar a realização de mutirão 
de exames preventivos contra o câncer no cérebro nos postos de saúde do Estado. 
O mês de maio, marcado pelo Mês Cinza de Conscientização do Câncer de Cérebro, representa uma oportunidade crucial para reforçar 
a importância da realização de exames preventivos em todo o estado de Pernambuco. O câncer de cérebro, embora raro, pode ser 
altamente agressivo, tornando o diagnóstico precoce uma ferramenta essencial para aumentar as chances de tratamento eficaz e 
qualidade de vida dos pacientes. Diante disso, a mobilização em larga escala para a realização de exames preventivos pode ser um 
passo decisivo na luta contra essa doença. 
A implementação de uma grande campanha de exames em Pernambuco pode salvar vidas ao possibilitar a detecção precoce do câncer 
de cérebro. Exames como a ressonância magnética e a tomografia computadorizada desempenham um papel fundamental na 
identificação de tumores antes da manifestação de sintomas graves. Além disso, conscientizar a população sobre sinais de alerta como 
dores de cabeça persistentes, alterações motoras e cognitivas pode estimular indivíduos a buscarem atendimento médico 
precocemente. Essa iniciativa também deve incluir ações voltadas para grupos de risco, como pessoas com histórico familiar da doença, 
garantindo acesso facilitado aos exames e suporte médico adequado. 
Uma ampla mobilização no estado também impulsiona o debate público sobre o câncer de cérebro, fortalecendo políticas de saúde e 
incentivando investimentos em pesquisas médicas. Ao promover campanhas de conscientização, Pernambuco pode servir como 
referência nacional na luta contra essa doença, mostrando o impacto positivo da prevenção. Além disso, ações comunitárias e parcerias 
com instituições de saúde podem ampliar o alcance da iniciativa, garantindo que a população, independentemente de sua localização 
ou condição socioeconômica, tenha acesso à informação e aos cuidados necessários. 
Portanto, a realização de uma multidão de exames preventivos no estado de Pernambuco durante o Mês Cinza de Conscientização do 
Câncer de Cérebro é uma estratégia essencial para proteger vidas e fortalecer a saúde pública. Investir em prevenção significa oferecer 
esperança e melhores perspectivas para aqueles que enfrentam ou podem vir a enfrentar essa batalha. Que essa mobilização inspire 
ainda mais esforços na luta contra o câncer, transformando o conhecimento e a ação em poderosas ferramentas de cuidado. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público e a necessidade premente de 
assegurar o direito à saúde e o acesso a tratamentos essenciais, solicito a aprovação desta Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011099/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de 
Pernambuco, Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena; ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura, Sr. Diogo Bezerra; e ao Diretor 
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Presidente do DER-PE, Sr. Rivaldo Rodrigues de Melo Filho, a fim de solicitar a implementação de uma nova placa de boas-vindas a 
Pernambuco na BR-101, vindo da Paraíba. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sr. Diogo Bezerra, Secretário de Mobilidade e 
Infraestrutura; Sr Rivaldo Melo, Diretor Presidente do Departamento de Estradas e Rodagens (DER-PE); Pr. Joab Fortunato, Pastor. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminho à Secretaria de Mobilidade e Infraestrutura e ao Departamento de Estradas de Rodagem de Pernambuco (DER-
PE) tem como objetivo solicitar solicitar a implementação de uma nova placa de boas-vindas a Pernambuco na BR-101, vindo da 
Paraíba. 
A sinalização nas rodovias desempenha um papel fundamental na orientação dos motoristas, na segurança viária e na recepção de 
visitantes. No caso da BR-101, no trecho vindo da Paraíba, a placa de boas-vindas ao estado de Pernambuco encontra-se em más 
condições, dificultando sua leitura e comprometendo sua função simbólica e informativa. A substituição por uma nova placa de melhor 
qualidade não apenas aprimoraria a visibilidade dos viajantes, mas também fortaleceria a imagem do estado e impulsionaria o turismo. 
A primeira impressão de um local pode influenciar a experiência do visitante, e uma placa bem posicionada, legível e visualmente 
atraente contribui para essa recepção. Pernambuco possui um rico patrimônio cultural, praias paradisíacas e uma gastronomia marcante 
que atraem turistas de diversas regiões. Uma nova placa bem planejada pode representar um cartão de visitas, demonstrando cuidado 
com a infraestrutura e hospitalidade com quem chega. Além disso, uma sinalização clara facilita a navegação dos viajantes, 
proporcionando um deslocamento mais seguro e organizado. 
Investir em uma nova placa de boas-vindas na BR-101 reforça o compromisso do estado com a mobilidade, o turismo e a identidade 
local. Essa iniciativa pode ser aliada a outras melhorias viárias, como iluminação adequada e manutenção das rodovias, garantindo uma 
experiência mais positiva para motoristas e turistas. Portanto, a renovação da sinalização é uma ação estratégica que valoriza 
Pernambuco, transmite uma mensagem de acolhimento e contribui para o desenvolvimento da economia turística. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação aqui 
exarada, solicito sua aprovação. 
 

Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011100/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de 
Pernambuco, Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena; ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura, Sr. Diogo Bezerra; e ao Diretor 
Presidente do DER-PE, Sr. Rivaldo Rodrigues de Melo Filho, a fim de solicitar a realização da Operação Tapa-buraco na PE-04, trecho 
entre Itaquitinga e Condado. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sr. Diogo Bezerra, Secretário de Mobilidade e 
Infraestrutura; Sr Rivaldo Melo, Diretor Presidente do Departamento de Estradas e Rodagens (DER-PE); Pr. Jadilson Lins, Pastor. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminho à Secretaria de Mobilidade e Infraestrutura e ao Departamento de Estradas de Rodagem de Pernambuco (DER-
PE) tem como objetivo solicitar a realização da Operação Tapa-buraco na PE-04, trecho entre Itaquitinga e Condado. 
A manutenção das rodovias é fundamental para garantir a segurança de motoristas, motociclistas e pedestres, além de contribuir para 
a mobilidade e o desenvolvimento da região. O trecho da PE-04 entre Itaquitinga e Condado tem apresentado uma grande quantidade 
de buracos, dificultando o tráfego e aumentando o risco de acidentes. Diante desse cenário, torna-se essencial a realização de uma 
operação tapa-buraco para restaurar as condições da via e melhorar o deslocamento da população. 
Buracos na pista representam um perigo constante para quem transita pela rodovia. Além de provocarem danos aos veículos, 
como pneus furados e suspensão comprometida, eles também aumentam o risco de colisões e acidentes graves, especialmente 
em períodos de chuva ou baixa visibilidade. O trecho entre Itaquitinga e Condado é importante para o fluxo de transporte na 
região, incluindo o deslocamento de trabalhadores e o escoamento da produção local. A falta de manutenção adequada 
compromete não apenas a segurança dos usuários, mas também a economia regional, dificultando o transporte de mercadorias 
e afetando negócios locais. 
A realização urgente de uma operação tapa-buraco na PE-04 traria benefícios imediatos para a população, reduzindo riscos de 
acidentes e proporcionando um tráfego mais seguro e eficiente. Além disso, o investimento na recuperação da via demonstra o 
compromisso das autoridades com a infraestrutura e a qualidade de vida dos cidadãos. Portanto, é essencial que medidas sejam 
tomadas rapidamente para garantir a melhoria da rodovia, assegurando um trânsito mais seguro e confortável para todos que dependem 
desse trecho diariamente. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação aqui 
exarada, solicito sua aprovação. 
 

Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011101/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de 
Pernambuco, Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena; ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura, Sr. Diogo Bezerra; e ao Diretor 
Presidente do DER-PE, Sr. Rivaldo Rodrigues de Melo Filho, a fim de solicitar a implementação de sinalização horizontal na PE-060, 
no trecho entre as cidades de Ipojuca e Sirinhaém. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sr. Diogo Bezerra, Secretário de Mobilidade e 
Infraestrutura; Sr Rivaldo Melo, Diretor Presidente do Departamento de Estradas e Rodagens (DER-PE); Pr. Samuel Guerra, Pastor; Pr. 
Sinval Rodrigues, Pastor; Pr Levi Barbosa, Pastor; Pr. Samuel Albuquerque, Pastor. 

 
Justificativa 

 
O pleito que encaminho à Secretaria de Mobilidade e Infraestrutura e ao Departamento de Estradas de Rodagem de Pernambuco (DER-
PE) tem como objetivo solicitar a implementação de sinalização horizontal na PE-060, no trecho entre as cidades de Ipojuca e 
Sirinhaém. 
A segurança no trânsito é uma questão fundamental para motoristas, motociclistas, ciclistas e pedestres que utilizam diariamente as 
rodovias do Brasil. No trecho da PE-60 entre Ipojuca e Sirinhaém, a ausência ou deficiência na sinalização horizontal compromete a 
visibilidade e a orientação dos condutores, aumentando significativamente os riscos de acidentes. Implementar uma sinalização 
adequada nesse trecho é essencial para garantir um trânsito mais seguro e organizado. 
A sinalização horizontal desempenha um papel crucial na fluidez e segurança viária, pois define faixas de rolamento, áreas de 
ultrapassagem, limites de velocidade e pontos de atenção, como curvas e cruzamentos. No trecho entre Ipojuca e Sirinhaém, onde há 
um grande fluxo de veículos, incluindo turistas e caminhões de carga, a falta de marcações claras no asfalto pode levar à desorientação 
dos motoristas e aumentar a incidência de colisões. Além disso, em períodos de chuvas ou baixa visibilidade, como à noite, a ausência 
de pintura reflexiva pode tornar a condução ainda mais perigosa. 
A implementação de uma sinalização horizontal eficiente nesse trecho da PE-60 traria benefícios diretos para a segurança e 
organização do trânsito. Além de reduzir acidentes, contribuiria para a mobilidade de moradores e trabalhadores da região, garantindo 
um deslocamento mais tranquilo e previsível. Medidas como reforço da pintura, uso de materiais refletivos e manutenção periódica da 
sinalização ajudariam a preservar a integridade dos usuários da rodovia e a promover uma infraestrutura viária mais moderna e eficiente. 
Portanto, investir na sinalização horizontal da PE-60 entre Ipojuca e Sirinhaém é uma ação urgente e necessária para prevenir acidentes 
e melhorar a mobilidade na região. A segurança no trânsito depende de medidas estruturais concretas, e garantir que as vias sejam bem 
sinalizadas é um passo essencial para proteger vidas e promover um fluxo viário mais seguro e organizado. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público que reveste a indicação aqui 
exarada, solicito sua aprovação. 
 

Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011102/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Governadora de 
Pernambuco, Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena; e ao Diretor Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento 
(Compesa), Sr. Alex Machado Campos, a fim de solicitar a adoção de medidas urgentes para solucionar os problemas de qualidade da 
água fornecida aos moradores do bairro da Macaxeira, no Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Sr. Alex Machado Campos, Diretor Presidente da 
Companhia Pernambucana de Saneamento (Compesa); Ev. Diógenes Kennedy, Evangelista. 

 
Justificativa 

O pleito que encaminho ao Governo do Estado de Pernambuco e à Compesa tem como objetivo solicitar providências imediatas para 
resolver a grave situação da qualidade da água na Rua Teresa Carneiro, no bairro da Macaxeira, no Recife, conforme relatos 
preocupantes dos moradores. 
Há mais de um mês, residentes da localidade vêm denunciando que a água distribuída pela Compesa chega às suas torneiras suja, 
com coloração inadequada e apresentando mau cheiro. Esta condição torna a água imprópria para o consumo humano e para atividades 
básicas de higiene. 
Como consequência direta desta falha no serviço essencial, os moradores estão sendo obrigados a arcar com custos adicionais para 
comprar água mineral, a fim de garantir o mínimo necessário para beber, cozinhar e para a higiene pessoal, gerando um impacto 
financeiro significativo, especialmente para as famílias de baixa renda. Em protesto noticiado nos veículos de comunicação, a população 
solicita que reparos sejam feitos no local com urgência. 
Além do transtorno e do prejuízo financeiro, a situação representa um grave risco à saúde pública. Há relatos de moradores que 
suspeitam ter contraído infecções intestinais e outros que apresentam problemas de pele, como coceiras, possivelmente relacionados 
ao contato ou consumo da água contaminada. A continuidade desta situação pode levar a um surto de doenças de veiculação hídrica 
na comunidade. 
O fornecimento de água potável, em quantidade e qualidade adequadas, é um direito fundamental e um serviço essencial cuja 
responsabilidade primária é da Compesa, com a devida fiscalização e apoio do Governo Estadual. A situação na Macaxeira demonstra 
uma falha inaceitável na prestação deste serviço. 
Diante do exposto, solicitamos à Compesa e ao Governo do Estado que realizem, com máxima urgência, uma investigação técnica 
aprofundada para identificar as causas da contaminação ou alteração da qualidade da água na Macaxeira. Requeremos, ainda, a 
implementação imediata das medidas corretivas necessárias para restabelecer o fornecimento de água limpa, segura e sem odor para 
todos os moradores, bem como a comunicação transparente com a comunidade sobre as ações tomadas e um prazo claro para a 
solução definitiva do problema. 
No exercício das funções atribuídas a esta Casa Legislativa, e tendo em vista o latente interesse público e a urgência sanitária que 
revestem a indicação aqui exarada, solicito sua aprovação. 
 

Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 
 

ADALTO SANTOS 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011103/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Senhora 
Governadora do Estado de Pernambuco, Dra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Exmo. Senhor Secretário, de Mobilidade e Infraestrutura, 
Dr. Diogo de Carvalho Bezerra, no sentido de viabilizar a duplicação e reestruturação do trecho conhecido como “Curva da Pedra” na 
Rodovia PE-089, localizado no município de Machados. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Dra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Exmo. Dr. Diogo de Carvalho Bezerra, Secretario de 
Mobilidade e Infraestrutura; Exmo. Senhor Dr. Rivaldo Rodrigues de Melo Filho, Diretor – Presidente do Departamento de Estradas e 
Rodagem de Pernambuco (DER-PE); Exmo. Senhor Dr. Guilherme de Albuquerque Melo Nunes, Ex-Prefeito do Município de Vicência; 
Exmo. Senhor Juarez Rodrigues Fernandes, Prefeito do Município de Machados. 

 
Justificativa 

 
É de grande importância viabilizar a duplicação e reestruturação do trecho conhecido como “Curva da Pedra” na Rodovia PE-089, 
localizado no município de Machados. 
A referida rodovia é de extrema importância para o deslocamento local e regional, sendo utilizada diariamente por veículos de passeio, 
transporte de cargas, transporte escolar e coletivo e o trecho conhecido como Curva da Pedra é reconhecidamente conhecido o mais 
perigoso da cidade de Machados, sendo palco frequente de acidentes de trânsito, muitos deles com vítimas fatais ou com feridos graves. 
O trecho apresenta traçado extremamente fechado, má visibilidade, ausência de sinalização adequada e falta de infraestrutura de 
contenção e segurança viária, colocando em risco diário os motoristas, motociclistas e pedestres que transitam pelo local. 
A “Curva da Pedra” se tornou uma ameaça constante à vida da população, e sua permanência nas atuais condições é inaceitável diante 
dos princípios constitucionais de segurança, mobilidade e dignidade da pessoa humana, sendo cenário recorrente de acidentes graves, 
com inúmeros registros de colisões, capotamentos e atropelamentos. 
Em razão da alta velocidade dos veículos e falta de sinalização, a vida dos moradores é colocada em risco, sendo a duplicação do trecho 
uma reivindicação dos moradores daquela localidade. 
A duplicação também contribuirá significativamente para o desenvolvimento econômico local, facilitando o escoamento da produção 
agrícola e fortalecendo o comércio intermunicipal. 
Portanto, solicito do Governo do viabilizar a duplicação e reestruturação do trecho conhecido como “Curva da Pedra” na Rodovia PE-
089, localizado no município de Machados. 
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares aprovação para esta Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

ANTÔNIO MORAES 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011104/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja feito um apelo à Excelentíssima Senhora 
Governadora do Estado de Pernambuco, Raquel Teixeira Lyra Lucena, ao Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento 
(COMPESA), Alex Campos, ao Secretário de Recursos Hídricos e de Saneamento (SEMOBI-PE), José Almir Cirilo, e ao Prefeito de 
Jaboatão dos Guararapes, Mano Medeiros, para que sejam adotadas, com urgência, as providências necessárias para a manutenção 
e limpeza da rede de esgoto localizada na Avenida 1, bloco 49, no bairro Curado IV, município de Jaboatão dos Guararapes – PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Alex Machado Campos, Presidente da COMPESA; José Almir 
Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e de Saneamento; Mano Medeiros, Prefeito Jaboatão dos Guararapes. 

 
Justificativa 

 
A presente indicação visa atender às legítimas reivindicações dos moradores da Avenida 1 – bloco 49, no bairro Curado IV, que 
enfrentam sérios transtornos devido à falta de manutenção na rede de esgoto. O entupimento constante da tubulação tem provocado 
o transbordamento de águas servidas, resultando em esgoto exposto ao ar livre, mau cheiro intenso e elevado risco de proliferação de 
doenças, sobretudo as de veiculação hídrica. 
A ausência de ações regulares de limpeza e manutenção preventiva da rede de esgoto tem agravado a situação sanitária e ambiental 
da localidade. O problema compromete não apenas a saúde pública, mas também a qualidade de vida dos moradores, que convivem 
diariamente com o acúmulo de resíduos e a degradação da infraestrutura urbana. Destaca-se que a Avenida 1 é uma via de grande 
circulação e a principal do bairro Curado IV, o que aumenta a urgência na solução do problema. 
Diante da gravidade do quadro e da importância da manutenção contínua dos sistemas de esgotamento sanitário para a saúde e bem-
estar da população, solicitamos a imediata atuação dos órgãos competentes para que sejam realizados os serviços necessários de 
desobstrução, reparo e manutenção da rede de esgoto, garantindo assim condições mínimas de salubridade para os moradores e 
transeuntes da região. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

NINO DE ENOQUE 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011105/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Senhora 
Governadora do Estado de Pernambuco, Dra. Raquel Teixeira Lyra Lucena ao Senhor Secretário de Mobilidade e Infraestrutura, Dr. 
Diogo de Carvalho Bezerra, para que se executem obras de melhorias asfálticas, “Tapa Buracos” na PE-82, Distrito de Ibiranga, 
município de Itambé. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Dra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Exmo. Dr. Diogo de Carvalho Bezerra, Secretario de 
Mobilidade e Infraestrutura; Exmo. Senhor Dr. Rivaldo Rodrigues de Melo Filho, Diretor – Presidente do Departamento de Estradas e 
Rodagem de Pernambuco (DER-PE); Exmo. Senhor Armando Pimentel da Rocha, Prefeito do Município de Itambé; Exmo. Senhor Edvaldo 
Arruda de Melo, Presidente da Câmara de Vereadores de Itambé; Ilmo. Sr. Ailton Faustino da Silva, Vereador do Município de Itambé. 

 
Justificativa 

 
A presente proposição tem como objetivo encaminhar um apelo à Exma. Senhora Governadora do Estado de Pernambuco, Dra. Raquel 
Teixeira Lyra Lucena, e ao Exmo. Senhor Secretário de Mobilidade e Infraestrutura, Dr. Diogo Bezerra, para a urgente intervenção na 
PE-82, rodovia que interliga o Distrito de Ibiranga ao Município de Itambé. A referida estrada encontra-se em péssimas condições, com 
numerosos buracos ao longo de todo o seu trajeto, o que compromete gravemente a segurança e a trafegabilidade. 
Diante disso, é imprescindível que seja realizada uma operação de “tapa buraco” na referida rodovia, com investimentos adequados que 
levem em consideração a real importância da via, gerando, assim, benefícios para a mobilidade, a segurança dos usuários e a promoção 
de emprego e renda na região. 
Portanto, considerando a relevância desta demanda, solicito o apoio dos meus ilustres pares para a aprovação desta indicação. 
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Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 

 
ANTÔNIO MORAES 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 011106/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviada apelo à Exma Governadora do Estado 
de Pernambuco, Sra Raquel Teixeira Lyra Lucena, ao Exmo. Secretário de Defesa Social, Dr Alessandro Carvalho Liberato De Mattos, 
que seja viabilizada a instalação de um Complexo de Segurança (contemplando unidades da PMPE, Polícia Civil e Corpo de Bombeiros 
Militar) a ser instalado nas dependências do antigo Posto Fiscal, localizado às margens da PE-60, próximo ao entroncamento com a 
PE-96, no municípo de Barreiros/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
CRISTIANO EDUARDO DOS S. NASCIMENTO, Vereador da Camara Municípal de Barreiros; JOSÉ HENRIQUE DA SILVA COSTA 
(HENRIQUE PRODUÇÕES), Presidente da Camara Municípal de Barreiros; LUCAS LAFAIETE NASCIMENTO DOS SANTOS, 
Vereador da Camara Municípal de Barreiros; MANOEL JOSÉ GOMES FERREIRA (NEL DO PEIXE), Vereador da Camara Municípal de 
Barreiros; PÉRICLES DA SILVA SOUZA, Vereador da Camara Municípal de Barreiros; WADJA OLIVEIRA LEITE RAMOS, Vereadora da 
Camara Municípal de Barreiros; WÁLTER BUARQUE DE LIMA, Vereador da Camara Municípal de Barreiros; MARIA ANDREZA DE 
LIMA V. SILVA, Vereadora da Camara Municípal de Barreiros; AMARO JOSÉ DA SILVA, Vereador da Camara Municípal de Barreiros; 
CICERO SÉRGIO DE LIMA, Vereador da Camara Municípal de Barreiros. 

 
Justificativa 

 
A segurança pública é essencial para o bem-estar da sociedade, e a Justificativa para ações de segurança incluem a redução de crimes, 
a proteção dos cidadãos e a garantia de que as instituições públicas funcionem de forma eficiente. Além do mais, o referido complexo 
estaria situado em uma área estratégica, que abrangeria uma importante rota do turismo estadual, o nosso litoral sul, onde a presença 
efetiva do Estado, permite que a indústria do turismo possa fluir com mais segurança. Atraindo novos investimentos e, por conseguinte, 
visitantes; fomentando a economia local. 
O atendimento ao referido pleito certamente trará significativa relevância para a segurança da região em tela, bem como promoverá 
impactos positivos sobre o bem-estar de todos que ali residem. 
Sendo assim, na certeza de contar com o atendimento do presente pleito, desde já agradeço e na oportunidade renovo os votos de 
estima e consideração. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

FRANCE HACKER 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011107/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de Educação, Sr. Gilson Monteiro, no sentido de viabilizar 
a construção de um centro poliesportivo escolar no município de Jatobá. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Rogério Ferreira Gomes da Silva, Prefeito de Jatobá; Gilson Monteiro, 
Secretário de Educação e Esportes. 

 
Justificativa 

 
Atualmente, percebe-se que as escolas estaduais do município de Jatobá estão precisando de um centro poliesportivo escolar, visando 
um direcionamento apropriado das nossas crianças e adolescentes à saúde física. 
Sabemos que o incentivo à prática de esportes é parte essencial no sucesso do processo de aprendizado. Nesse sentido, apresentamos 
a indicação em tela, para que o Governo do Estado, através da Secretaria de Educação e Esportes, promova a construção de um centro 
poliesportivo escolar na cidade supracitada. 
Investimentos na educação são cada vez mais necessários, para que se cumpra o seu verdadeiro papel de principal agente de 
transformação da sociedade. 
Ante o exposto, solicito aos meus ilustres pares a aprovação desta indicação em Plenário. 

 
Sala das Reuniões, em 07 de Maio de 2025. 

 
FABRIZIO FERRAZ 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 011108/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de Educação, Sr. Gilson Monteiro, no sentido de viabilizar 
a reforma e ampliação da EREFEM Deputado Vital Cavalcanti Novaes - Três Marias, localizada no município de Floresta. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Rorró Maniçoba, Prefeita de Floresta; Gilberto Quirino, Presidente da 
Câmara de Vereadores de Floresta; André Ferraz, Vereador de Floresta; Chichico Ferraz, Vereador de Floresta; Pedro Vilarim, Vereador 
de Floresta; Túlio Laranjeira, Vereador de Floresta; Lenilda Belo, Vereadora de Floresta; Kiel do Pipa, Vereador de Floresta; Gilson 
Monteiro, Secretário de Educação e Esportes. 

 
Justificativa 

 
Atualmente, a escola estadual EREFEM Deputado Vital Cavalcanti Novaes - Três Marias, localizada no município de Floresta, encontra-
se com a necessidade de reformas estruturais devido ao desgaste natural do uso, bem como a ampliação do espaço físico e das vagas 
destinadas aos alunos do município. 
Sabemos que a demanda educacional vem crescendo e que a oferta de uma estrutura de qualidade é parte essencial no sucesso do 
processo de aprendizado. Nesse sentido, apresentamos a indicação em tela, para que o Governo do Estado, através da Secretaria de 
Educação e Esportes, promova a reforma e ampliação da escola supracitada. 
Investimentos na educação são cada vez mais necessários, para que se cumpra o seu verdadeiro papel de principal agente de 
transformação da sociedade. 
Ante o exposto, solicito aos meus ilustres pares a aprovação desta indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 07 de Maio de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 
 

Indicação Nº 011109/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de Educação, Sr. Gilson Monteiro, no sentido de viabilizar 
a reforma e ampliação da EREM João Batista e do EREF Sérgio Magalhães, localizadas no município de Tacaratu. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Washington Ângelo de Araújo, Prefeito de Tacaratu; Gilson Monteiro, 
Secretário de Educação e Esportes. 

 
Justificativa 

 
Atualmente, as escolas estaduais EREM João Batista e EREF Sérgio Magalhães, localizadas no município de Tacaratu, encontram-se 
com a necessidade de reformas estruturais devido ao desgaste natural do uso, bem como a ampliação do espaço físico e das vagas 
destinadas aos alunos do município. 
Sabemos que a demanda educacional vem crescendo e que a oferta de uma estrutura de qualidade é parte essencial no sucesso do 
processo de aprendizado. Nesse sentido, apresentamos a indicação em tela, para que o Governo do Estado, através da Secretaria de 
Educação e Esportes, promova a reforma e ampliação das escolas supracitadas. 
Investimentos na educação são cada vez mais necessários, para que se cumpra o seu verdadeiro papel de principal agente de 
transformação da sociedade. 
Ante o exposto, solicito aos meus ilustres pares a aprovação desta indicação em Plenário. 

 
Sala das Reuniões, em 07 de Maio de 2025. 

 
FABRIZIO FERRAZ 

Deputado 

Indicação Nº 011110/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de 
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, extensivo ao Ilmo. Secretário de Defesa Social, Sr. Alessandro Carvalho, no sentido de 
viabilizar a instalação de um Batalhão Integrado Especializado - BIEsp, no município de Cabo de Santo Agostinho. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora de Pernambuco; Alessandro Carvalho, Secretário de Defesa Social; Cel PM Ivanildo Cesar 
Torres de Medeiros, Comandante Geral da PMPE. 

 
Justificativa 

 
O Batalhão Integrado Especializado - BIEsp, é um tipo de organização militar estadual que garante um policiamento especializado para 
atuar nas mais diversas situações de combate a criminalidade, reunindo em um só batalhão diversas companhias especializadas. 
O município de Cabo de Santo Agostinho, vêm enfrentando uma crescente onda de violência e criminalidade, registrando o pior índice 
entre os municípios pernambucanos e o quarto pior de todo o Brasil. Sabendo hoje da situação periclitante da segurança pública da 
cidade, acreditamos ser imprescindível a construção e instalação de um BIEsp, para reprimir o crime e garantir a segurança dos 
cidadãos de bem. 
Nesse sentido, solicitamos ao Governo do Estado, através da Secretaria de Defesa Social, que direcione atenção especial para a 
demanda em comento. 
Ante o exposto, solicito aos meus ilustres pares a aprovação desta indicação em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

FABRIZIO FERRAZ 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 011111/2025 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Exma. Sra. Raquel Lyra, 
Governadora do Estado de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social do Estado 
de Pernambuco e, ao Coronel PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da Policia Militar de Pernambuco, no sentido 
de viabilizarem a instalação de um Batalhão Integrado Especializado de Policiamento (BIESP) da Polícia Militar no município do 
Cabo de Santo Agostinho, região estratégica da Região Metropolitana do Recife. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Lyra, Governadora; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretario; Lula Cabral, Prefeito do Cabo de Santo Agostinho; 
Anderson Bocão e demais vereares, Vereadores do Cabo de Santo Agostinho; Coronel PM Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, 
Comandante Geral da Policia Militar de Pernambuco. 

 
Justificativa 

 
O município do Cabo de Santo Agostinho é uma das cidades mais relevantes do Estado de Pernambuco sob diversos aspectos: 
densidade populacional, polo industrial, atividade portuária e comércio. Além disso, abriga um dos principais destinos turísticos do litoral 
sul pernambucano, com a famosa Praia de Gaibu e seus arredores. 
No entanto, o crescimento urbano, industrial e turístico do município não tem sido acompanhado de forma proporcional pela estrutura 
de segurança pública. Nas últimas décadas, o Cabo tem enfrentado elevados índices de criminalidade, especialmente em áreas 
periféricas, nos entornos dos polos industriais e nas vias de acesso às praias. A população local convive com ocorrências frequentes de 
assaltos, tráfico de drogas, homicídios e outras formas de violência urbana, que afetam diretamente a qualidade de vida dos moradores 
e comprometem o desenvolvimento socioeconômico da região. 
Nesse contexto, a instalação de um Batalhão Integrado Especializado de Policiamento (BIESP) — unidade tática e de resposta 
rápida, composta por efetivos especializados em ações de alto risco, policiamento ostensivo e operações especiais — se apresenta 
como uma medida urgente e estratégica. A experiência já demonstrada em outras regiões do Estado, como Caruaru e Petrolina, onde 
o BIESP foi instalado, comprova sua eficácia na repressão qualificada à criminalidade organizada e no restabelecimento da ordem 
pública. 
Além de ampliar a presença ostensiva do Estado, um BIESP no Cabo de Santo Agostinho representaria um reforço institucional no 
combate ao crime, promovendo maior sensação de segurança à população, fortalecendo as forças de segurança locais e facilitando a 
atuação integrada com outras corporações, como Polícia Civil, Guarda Municipal e órgãos federais. 
Importante destacar, ainda, que a localização geográfica do Cabo permite que o batalhão atue não apenas no município, mas também 
como unidade de apoio estratégico a outras cidades da Região Metropolitana Sul e do Litoral Sul de Pernambuco, promovendo uma 
cobertura mais eficiente em situações de crise ou emergência. 
Por essas razões, esta Indicação Legislativa busca sensibilizar o Governo do Estado quanto à necessidade de priorizar a 
instalação de um BIESP no Cabo de Santo Agostinho, como instrumento eficaz de enfrentamento à violência e de promoção da paz 
social. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

ÁLVARO PORTO 
Deputado 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003485/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos Trabalhos desta 
Casa, no dia de hoje, um Voto de Congratulações ao município de Pedra, pela passagem dos seus 144 anos de emancipação política, 
que ocorrerá no dia 13 de maio do corrente ano. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. Gilberto Junior Wanderley Vaz, Prefeito do município de Pedra; Câmara municipal de Pedra, Vereador Presidente. 

 
Justificativa 

 
O Requerimento em tela, visa parabenizar o município de Pedra pela passagem dos seus 144 anos de emancipação política, que 
ocorrerá no dia 13 de maio do corrente ano. 
O município de Pedra, comemora sua emancipação política em 13 maio, tendo como padroeira da cidade Nossa Senhora da Conceição. 
Seu nome tem origem na existência de uma pedra colossal, com 3.822 metros de circunferência e 600 metros de altura, de uma beleza 
natural sem igual. Administrativamente, o município é formado pelo distrito sede, Horizonte Alegre, Poço do Boi, São Pedro do Cordeiro 
e Santo Antônio e pelos povoados de Poço das Ovelhas, São Francisco e Tenebre. 
O município é dono de paisagens e belezas naturais distintas, e detém vários pontos turísticos importantes, onde podemos destacar o 
Monte de Pedra, com mais de 600 metros de altitude, pode-se ver um pôr-do-sol inesquecível. Quem for a Pedra pode conhecer ainda 
uma das mais antigas tradições culturais do Brasil, a Cavalhada, que faz parte dos festejos oficiais da cidade. A manifestação teve 
origem nos torneios medievais e até hoje mantém as fitas como forma de premiação. As fitas devem ser oferecidas pelo vencedor da 
competição a uma mulher ou outra pessoa que deseje homenagear. 
Por todo o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação deste Requerimento. 
 

Sala das Reuniões, em 23 de Abril de 2025. 
 

IZAIAS RÉGIS 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003486/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja formulado um Voto de Congratulações ao 
Município de Pedra pela passagem dos 144 anos de fundação, em 13 de maio do corrente. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. Francisco Braz, Ex-Prefeito de Pedra; Exma. Sra. Cleyde Braz, Vereadora de Pedra; Exmo. Sr. Rosimar Leite Fernandes, Ex-
vereador de Pedra. 

 
Justificativa 

 
As origens da cidade remetem à Conceição de Pedra, nome inicial do atual município, uma fazenda de gado de propriedade do capitão-
mor Manuel Leite da Silva, falecido em 1801, oriundo de Penedo, com descendência de portugueses. 
Seu pai chamava-se Bento Leite Cavalcanti. O capitão Manuel Leite determinou a construção na fazenda de uma capelinha de taipa, 
sob a invocação da Virgem da Conceição, concedendo como patrimônio uma légua de terra. Em julho de 1875 a capelinha foi 
reedificada pelo capuchinho frei Estevão da Hungria, que viria a falecer na colônia Jiquiçara, na Bahia, em 19 de maio de 1878. 

Requerimentos



24 – Ano CII • N0 79                                             Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo                                Recife, 13 de maio de 2025
A freguesia de Pedra foi criada pela lei provincial de 6 de maio de 1863, provida canonicamente por ato diocesano de 14 de julho daquele 
ano, pelo primeiro vigário, padre Nuno Teodoro da Costa. 
Foi elevada a categoria de vila pela lei provincial número 1.542 de 13 de maio de 1881, com a instalação da Câmara Municipal em 17 
de agosto de 1885. Em 19 de maio de 1893, constitui-se como província autônoma. Desmembrada do município de Buíque, quando 
teve sua autonomia e passou a condição de cidade. 
Localizada a 232 km da capital do Estado, área de 803.024km, a cidade se situa no Planalto da Borborema, com população de cerca 
de 22 mil habitantes, situa-se na bacia hidrográfica do Rio Ipanema. O município é formado pelo distrito sede, Horizonte Alegre, Poço 
do Boi, São Pedro do Cordeiro, Santo Antônio do Tará, Poço das Ovelhas e São Francisco. 
Os municípios limítrofes ao norte são Pesqueira e Arcoverde, ao sul, Aguas Belas, a leste, com Venturosa, Paranatama e Caetés, a 
oeste, Buíque. 
Associando-nos a data tão importante no calendário histórico dessa importante cidade pernambucana, justificamos a presente iniciativa, 
através deste expediente, na certeza de seu acolhimento pelos Nobres Pares que integram esta Casa Legislativa, pela aprovação. 
 

Sala das Reuniões, em 06 de Maio de 2025. 
 

JOAQUIM LIRA 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003487/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja consignado na Ata dos Trabalhos no dia de 
hoje, Voto de Pesar pelo falecimento do pequeno Francisco em maio deste ano. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ilma. Sra. Marivânia Gomes de Lima Silva, Mãe; Ilmo. Sr. Geovânio José da Silva, Pai. 

 
Justificativa 

 
É com profundo pesar que apresento um voto pelo falecimento do garoto Francisco, de apenas 8 anos de idade, morador do município 
de São Joaquim do Monte – PE. 
Francisco era uma criança querida por todos, alegre, respeitosa e cheia de sonhos. Sua partida precoce causou comoção e tristeza na 
comunidade, especialmente entre familiares, colegas, professores e vizinhos que acompanharam sua trajetória com carinho e 
esperança. 
Neste momento de dor, quero expressar minha solidariedade à família enlutada, desejando que encontrem força e consolo para superar 
tamanha perda. A morte de uma criança é sempre uma situação que abala profundamente qualquer sociedade, e Francisco deixará 
saudades eternas entre todos que tiveram o privilégio de conhecê-lo. 
Que Deus conforte os corações de todos os familiares e amigos. 
Irmanado com o sentimento de pesar, estendendo nossa solidariedade com a família enlutada, solicitando aos meus Nobres Pares, o 
apoio na aprovação deste requerimento. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

JOÃOZINHO TENÓRIO 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003488/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um VOTO DE APLAUSO à 
Prefeitura Municipal de Panelas, representada na pessoa do prefeito Ruben Lima, pelo sucesso na realização da 51ª edição do Festival 
Nacional de Jericos, entre os dias 30 de abril e 4 de maio de 2025. 

 
Justificativa 

 
O 51º Festival Nacional de Jericos ocorreu no município de Panelas, no Agreste de Pernambuco, entre os dias 30 de abril e 4 de maio 
de 2025. O evento é reconhecido por ser uma expressão da autêntica cultura pernambucana, tendo como principal atração a Tradicional 
Corrida de Jericos. Além disso, a programação também conta com o Munguzá do Turista, o Concurso de Jericos Fantasiados e diversas 
apresentações culturais. 
O Festival Nacional de Jericos foi inserido no Calendário Oficial de Eventos e Datas Comemorativas do Estado de Pernambuco, por 
meio da Lei 18.154/2023, de autoria deste mandato. O texto instituiu 1º de maio como dia estadual dedicado a essa festa. Com isso, 
esta Casa prestou um necessário reconhecimento à relevância cultural, econômica e turística do festival, que atrai turistas de todo o 
país e movimenta a economia local. 
Nesse sentido, parabenizo a Prefeitura de Panelas, representada na pessoa do prefeito Ruben Lima, pela realização de mais uma bem-
sucedida edição do Festival Nacional de Jericos, ao tempo em que, pelo exposto, solicito dos meus ilustres pares a melhor das acolhidas 
para a aprovação deste requerimento em Plenário. 

 
Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 

 
SILENO GUEDES 

Deputado 
 
 
 
 

Requerimento Nº 003489/2025 
 
Requeremos a Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja registrado Votos de Congratulações 
aos efetivos do BEPI - Batalhão Especializado de Policiamento do Interior, 2a e 7a CIPM - Companhia Independente de Policia 
Militar, CBMPE - Corpo de Bombeiro Militar do 4o GB - Grupamento de Bombeiro e do GBS - Grupamento de Bombeiro de 
Salvamento, GTA - Grupamento Tático Aéreo e NI – Núcleo de Inteligência da PMPE, quando a partir do dia 25 de março de 2025, 
aproximadamente às 08h30, Policiais Militares das respectivas força de Segurança, abaixo relacionados: BEPI - Batalhão 
Especializado de Policiamento do Interior – Tenente Coronel PM Mat. 970.028-5, Alessandro Lopes Bezerra, Major PM Mat. 
102.127-3, Douglas Freitas de Vasconcelos, 2º Tenente PM 126.064-2, João Valeriano da Silva Neto, 2º Tenente PM Mat. 940.748-
0, Damião Ferreira da Silva, 2º Sargento PM Mat. 921.072-5, Wesvaldo Magalhães de França, 2º Sargento PM Mat. 980.806-0, 
Erico Rinaldo Vieira Lima, 3º Sargento PM Mat. 108.820-3, George Freire Pereira, 3º Sargento PM Mat. 109.238-3, Hélio Jobson 
Lira Alves, 3º Sargento PM Mat. 111.539-1, Antônio Ailton de Souza Lima, 3º Sargento PM Mat. 110.295-8, Antônio Carlos de Brito 
Ferreira, Cabo PM Mat. 113.614-3, Éder Bezerra Vieira, Cabo PM Mat. 113.764-6, Antônio Herllon Moreira, Cabo PM Mat. 
113.868-5, Victor Hugo Braga Costa, Cabo PM Mat. 115.807-4, Felipe José Ramalho da Silva, Cabo PM Mat. 117.563-7, Tiago 
Martins Barbosa, Cabo PM Mat. 117.914-4, Joseano Pedroza Mendes, Cabo PM Mat. 117.947-0, Edno de Brito Arcoverde, Cabo 
PM Mat. 118.212-9, Jair Adriano Amorim Nunes, Cabo PM Mat. 119.986-2, Vinicius Ferreira Saturnino do Nascimento, Cabo PM 
Mat. 120.205-7, João Ernando Barboza Júnior, Soldado PM Mat. 120.728-8, José Herbert Varjão de Macedo e Soldado PM Mat. 
120.911-6, George Lima Mavigno. 2ª CIPM - Companhia Independente de Polícia Militar - Tenente Coronel PM Mat. 980.002-
6, Clóvis Soares Costa Filho, Major PM Mat. 102.504-0, Rémy César Pereira de Carvalho Diniz, 2º Tenente PM Mat. 126.076-6, 
Matheus Oliveira Vieira, 1º Sargento PM Mat. 931.867-1, Marcos Antônio de Araújo Costa, 2º Sargento PM Mat. 950.615-2, 
Franklin Xavier dos Santos, 2º Sargento PM Mat. 107.055-0, Cristiano Alves Sampaio, 3º Sargento PM Mat. 105.457-0, Vanildo 
Pedroza de Andrade, 3º Sargento PM Mat.106.407-0, Odácio José dos Santos, 3º Sargento PM Mat. 109.840-3, William Wagner 
da Silva Souza, 3º Sargento PM Mat. 110.321-0, José Adriano Guimarães de Carvalho, 3º Sargento PM Mat. 108.369-4, Pablo 
Jabson Santos Oliveira, 3º Sargento PM Mat. 109.685-0, Roberto Almeida da Silva, 3º Sargento PM Mat. 110.208-7, Josafá 
Pereira Almeida Junior, Cabo PM Mat. 109.392-4, Edivan Nunes da Silva, Cabo PM Mat. 113.978-9, Renato da Silva Costa, Cabo 
PM Mat. 114.039-6, Pedro Gustavo de Lavor Oliveira, Cabo PM Mat. 116.050-8, Robson Amaral Ferreira, Cabo PM Mat. 116.231-
4, Geanderson de Oliveira Santos, Cabo PM Mat. 116.351-5, Williamys do Carmo Silva Souza, Cabo PM Mat. 119.789-4, Stênio 
Santos Silva, Cabo PM Mat. 119.891-2, Ronivaldo de Alencar Nunes, Soldado PM Mat. 120.960-4, Bruno Moreira de Souza, 
Soldado PM Mat. 120.874-8, Carlos Antônio Queiroz da Cruz Sobrinho, Soldado PM Mat 121.077-7, Genaelson Paulino Alves, 
Soldado PM Mat. 123.914-7, João Pedro Pereira de Carvalho Leite. 7a CIPM - Companhia Independente de Polícia Militar - 
Tenente Coronel PM Mat. 980.021-2, José Edimar Gonçalves Filho, 1º Sargento PM Mat. 29.745-3, Adilson de Moura, 1º Sargento 
PM Mat. 921.059-8, Vitório Lopes de Souza, 2º Sargento PM Mat. 921.012-1, Francisco Virgolino Leonardo Nunes, 2º Sargento 
PM Mat. 920.997-2, Júlio César Santos Pinheiro, 2º Sargento PM Mat. 980.724-1, Juscelino Jose da Silva, 2º Sargento PM Mat. 
950966-6, Noelito Matias dos Santos, 2º Sargento PM Mat. 990.101-9, José Inaldo da Silva, 2º Sargento PM Mat. 990.067-5, 
Marcos Ronaldo Delmondes Tasso, 2º Sargento PM Mat.106.828-8, Antônio da Anunciação, 2º Sargento PM Mat. 106.931-4, 
Joelton da Silva Alves, 2º Sargento PM Mat. 950.449-4, Eugenio Paixão dos Santos, 2º Sargento PM Mat. 107.594-2, Willams Gil 
de Brito, 3º Sargento PM Mat. 105.617-4, Anderson Cleiton Borges de Souza, 3º Sargento PM Mat. 111.542-1, Enilson Afonso dos 
Santos, 3º Sargento PM Mat. 108.582-4, Ermi dos Santos Mota, 3º Sargento PM Mat. 110.537-0, Allan Brunno Alves da Silva, 3º 
Sargento PM Mat.110.126-9, Joel Marques Fernandes da Silva, 3º Sargento PM Mat. 109.012-7, Jorge Luiz Lucas da Silva, 3º 
Sargento PM Mat. 109.662-1, Adeilson Joaquim Pereira, 3º Sargento PM Mat. 109.302-9, Ironildo José da Silva, 3º Sargento PM 
Mat. 111.036-5, Lúcio Emanoel José da Silva Filho, 3º Sargento PM Mat. 109.447-5, Márcio Matias da Silva, 3º Sargento PM Mat. 
109.224-3, Joseph Wallace Castro de Oliveira, 3º Sargento PM Mat. 109.826-8, Elias Alves Santana, 3º Sargento PM Mat. 
110.693-7, Marcelo Góes Oliveira, 3º Sargento PM Mat. 110.161-7, Franklin Rodrigues Santana, 3º Sargento PM Mat. 109.625-7, 
Claudejailson Casusa Ferreira, 3º Sargento PM Mat. 110.089-0, Jobson Santos de Jesus, 3º Sargento PM Mat. 111.072-1, Rogério 
da Cruz Oliveira, Cabo PM Mat.117682-0, Richarlei Andrei Cezar da Silva, Soldado PM Mat. 121582-5, Rubens Feitosa Paixão da 
Rocha, Soldado PM Mat. 122283-0, Abimael Renato Ferreira Cavalcante, Soldado PM Mat.125650-5, Caio Henrique Rodrigues 
Coelho, Soldado PM Mat. 125686-6, Jânio José da Costa, CBMPE - Corpo de Bombeiro Militar- 4º GB - Grupamento de 
Bombeiro e do GBS - Grupamento de Bombeiro de Salvamento, da Diretoria Integrada do Interior II - DINTER 2, 4º GB, 5º 
GB e GBS - Coronel. Mat. 940.308-6 Weltmam João de Lima, Tenente Coronel QOC, Mat. 970.004-8 Alisson Vieira da Silva, Major 
QOC, Mat. 707.426-3, Giovanni Lustosa Cabral Filho, 1º Ten. QOC Mat.720.007-2, Breno Gusmão Barbosa, 1º Tenente QOA Mat. 
798.043-4, Adaylton Carlos Barbosa de Sá, 1º Tenente QOA Mat. 930.436-3, José Almeida Bispo, 2º Tenente QOA Mat. 798.265-

8, Raniere Gonçalves Torres, Subtenente Mat. 704.164-0, Marcelo Monteiro Bezerra, Subtenente Mat. 798.179-1, Jair Cavalcanti 
de Andrade, 1º Sargento Mat. 798.342-5, Jaildo Albino de Santana, 2º Sargento Mat. 798.344-1, Jadson Rui Pereira de Menezes, 
2o Sargento Mat. 798.212-7, Luciano Vieira de Oliveira, 2º Sargento Mat.798.145-7, Hebert Galvão da Silva, 2º Sargento 
Mat.704.118-7, Marden Borba Acampora de Paula Machado, 2o Sargento Mat. 707.194-9, Paulo Moisés de Vasconcelos, 2º 
Sargento Mat. 707.366-6, Bruno Lindenberg de Carvalho Morais, 3º Sargento Mat. 710.056-6, Hélio Pereira dos Santos, 3o 
Sargento Mat. 710.274-7, Joel Firme da Silva, 3º Sargento Mat. 710.275-5, Eraldo de Caldas Cordeiro, 3º Sargento Mat. 710.220-
8, Marcony dos Santos Freire, 3º Sargento Mat. 710.265-8, Mateus de Souza Santos, 3º Sargento Mat.711.032-4, Pergentino 
Sales do Nascimento, Cabo Mat. 711.109-6, Victor Rafael Rodrigues Nunes, Cabo Mat. 711.123-1, Valmir da Silva Félix Reis, 
Cabo Mat. 711.085-5, Lucas Matter Muza, Cabo Mat. 711.178-9, Eduardo César Dias Trajano, Cabo Mat. 718.008-0, Joao Paulo 
Fernandes Silva, Cabo Mat. 718.142-6, Galdeir Ferreira Lima, Cabo Mat. 718.155-8, Carlos Arturo Sued Barbosa, Cabo Mat. 
718.158-2, Felipe Silva de Oliveira, Soldado Mat. 722.140-1, Uirã Alexandre Alves Lopes, Soldado Mat. 722.190-8, Evanilson de 
Andrade Júnior. GTA - Grupamento Tático Aéreo/SDS, Tenente Coronel PM Mat. 101.072-7, Giovanni Matias de Macedo Dantas, 
3o Sargento PM Mat.102.851-0, Wallacy Luiz de Souza, Cabo PM Mat. 108.475-5, Adhim Vieira Brandão, Cabo PM Mat. 117.963-
2, Tiago Rocha de Menezes, Soldado PM Mat. 122.565-0, Kleber Sales Leite, Comissário PC Mat. 152.067-4, Paulo Roberto de 
Albuquerque Araújo, 3o Sargento CBM Mat. 711.005-7, Ademar Trigueiro Matoso Junior. NI – Núcleo de Inteligência da PMPE 
– 2º Sargento PM Mat. 930.729-0, José Fernando Dias de Santana, 2º Sargento PM Mat. 950.350-1, Carlos Fernando da Silva 
Souza, 2º Sargento PM Mat. 104.312-9, Marcio de Assis Ferraz, 3º Sargento PM Mat. 109.190-5, Plinio Vinicius Dantas Fontes, 
Cabo PM Mat. 113.788-3, Mccartney Fernandes de Sena Araújo, Cabo PM Mat. 119.908-0, Breno Romário Rocha Caldas, quando 
teve início uma busca incessante da menor de 13 anos de idade, sequestrada no dia 25 de março de 2025, aproximadamente 
umas 08h30, nas proximidades do Distrito de Caraíbas, Município de Santa Maria da Boa Vista/PE, por um elemento de 36 anos 
de idade, com uso de arma de fogo, sob violência e grave ameaça até o dia 29 de março 2025, aproximadamente às 13h00, após 
05 (cinco) dias de buscas intensas, a vítima foi localizada em óbito, com sinais de apedrejamento e amordaçada, em uma área 
de mata fechada na Fazenda Jequi, Distrito de Caraíbas, Zona Rural de Santa Maria da Boa Vista/PE, conforme BOS PCPE No 
25E030000040, 25M2140000349 e 25E030000040 e BO PMPE Nº 202503291318552464. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Cel. PM Ivanildo Cesar Tores de Medeiros, Comandante Geral da PMPE; Cel BM Francisco de Assis Cantarelli Alves, Comandante Geral 
do CBMPE; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social de Pernambuco. 

 
Justificativa 

 
O requerimento que ora apresentamos, objetiva aprovar, Votos de Congratulações ao efetivo do BEPI - Batalhão Especializado de 
Policiamento do Interior, 2a e 7a CIPM – Companhia Independente de Polícia Militar, CBMPE - Corpo de Bombeiro Militar do 4o 
Grupamento de Bombeiro e do GBS - Grupamento de Bombeiro de Salvamento, GTA - Grupamento Tático Aéreo, NI – Núcleo de 
Inteligência da PMPE. Quando a partir do dia 25 de março de 2025, aproximadamente às 08h30, Policiais Militares das respectivas força 
de Segurança, foram acionados, diante uma ocorrência, onde a vítima era uma menor de 13 anos de idade, que havia sido sequestrada 
e conduzida para o interior da Caatinga, deixando-a em cárcere privado, nas proximidades do Distrito de Caraíbas, Município de Santa 
Maria da Boa Vista/PE, Microrregião de Petrolina e Mesorregião do São Francisco Pernambucano, por um elemento de 36 anos de 
idade, com uso de arma de fogo, sob violência e grave ameaça. 
Assim, se iniciou, numa terça-feira 25 de março de 2025 o resgate do Sequestro da Menor de apenas 13 anos de idade, enquanto a 
vítima, Mãe e Irmão de 04 anos de idade, voltavam da cidade de Baiana de Curaçá, Município brasileiro, localizado no interior, norte do 
Estado da Bahia, que faz parte da Região Nordeste do Brasil, mais precisamente de Petrolina/PE. 
Dessa forma, a família estava de carona com um elemento de 36 anos de idade, vizinho do pai da adolescente e conhecido por 
frequentemente transportar a família de carro em suas viagens, quando o elemento desviou o caminho planejado e ameaçou a família 
com uma arma de fogo, agredindo a mãe da adolescente, colocando a menor no porta-malas do veículo. 
Assim, o que parecia uma viagem rotineira, transformou-se em pesadelo quando, próximo ao Distrito de Caraíbas, Município de Santa 
Maria da Boa Vista/PE, o elemento completamente desnorteado e agressivo, ao retirar a menina do interior do veículo para pôr no porta 
malas do veículo, a mãe conseguiu escapar com o filho de 04 anos de idade e pedir socorro, conseguindo uma carona, com uma pessoa 
que ali trafegava, que a conduziu a Delegacia daquele Município, para informar o ocorrido e tentar regatar e salvar sua filha, que havia 
sido colocada no porta malas do veículo. 
Dessa forma, enquanto a mãe da menor sequestrada, expressava o desespero e esperança em encontrar sua filha com vida, as 
autoridades iniciaram as buscas incessantemente na região, com uma operação envolvendo mais de 80 (oitenta) Policiais Militares 
Especializados. 
Diante dos fatos, foram acionados uma Força Tarefa da SDS/PE, envolvendo a PMPE (BEPI, 2ª EMG, 2ª e 7ª CIPM), CBMPE (4º GB 
e GBS), GTA/SDSPE com o apoio da PMBA (CIPE Caatinga), objetivando o resgate da vítima e captura do elemento. 
Em resposta ao sequestro da Menor, a Secretaria de Defesa Social de Pernambuco, intensificou as buscas, utilizando Helicópteros e 
Drones equipados com câmeras térmicas e Policiais Militares do Grupamento Tático Aéreo – GTA, para localizar a menina, inclusive 
ocorrendo um acidente com o helicóptero das equipes de resgate na sexta-feira 28 de março de 2025, que graças a Deus, não houve 
vítima fatal, somente escoriações. 
Assim, após 05 (cinco) dias de intensas buscas, que mobilizaram Policiais do Estado de Pernambuco e do Estado da Bahia, as equipes 
da Força Tarefa, passaram a realizar diligências, objetivando localizar a vítima, quando por volta das 13h00, a vítima foi localizada em 
óbito, o corpo da adolescente foi encontrado no sábado 29 de março de 2025, com sinais de apedrejamento e amordaçada, em uma 
área de mata fechada na Fazenda Jequi, Distrito de 
Caraíbas, Zona Rural de Santa Maria da Boa Vista/PE. 
De pronto, equipes da PMPE realizou o isolamento do local do crime, sendo acionado ao IC - Instituto de Criminalística e o IML- Instituto 
Médico Legal, juntamente com a PCPE, para as medidas cabíveis, tendo a perícia preliminarmente, identificado ferimentos na cabeça, 
possivelmente proveniente de uma Pedra, encontrada, próximo ao corpo, sugerindo que a menor, possa ter sido morta a pedradas, 
cerca de 24 horas antes de ser encontrada. 
Quase que simultaneamente à descoberta do corpo da menor, por volta do meio-dia do sábado 29 de março de 2025, o elemento foi 
localizado às margens do Rio São Francisco, armado, reagindo à abordagem policial e diante do acionamento, a força tarefa passou a 
realizar ações coordenadas diuturnamente, após ser visualizado e efetuado disparo de arma de fogo, contra a equipe do BEPI, repelindo 
a iminente e injusta agressão, o elemento foi alvejado e socorrido ao Hospital Municipal de Santa Maria da Boa Vista, não resistindo 
aos ferimentos sendo constatado o óbito no hospital. 
Após o socorro do elemento, a polícia encontrou, em sua mochila, uma carta, indicando com a hipótese de que o sequestro foi 
planejado, mas, ainda não determinou a motivação exata do crime, onde a carta (documento) menciona que a menor seria vítima de 
uma obsessão por parte do elemento, autor da morte da menor e as investigações também buscam esclarecer se o elemento, agiu 
sozinho ou contou com cúmplices. Enquanto isso, os corpos da menor e do elemento foram encaminhados ao IML de Petrolina para 
exames que vão detalhar a causa da morte e se houve algum tipo de violência sexual. 
Por fim, o Prefeito da cidade de Santa Maria da Boa Vista/PE, George Duarte, divulgou nota afirmando que o caso foi uma “imensa 
crueldade” e que diante deste triste acontecimento, decretou 03 (três) dias de luto oficial no município, como também a Governadora 
de Pernambuco, Raquel Lyra, prestou solidariedade. “Foi com muita tristeza que recebi a notícia que não queríamos ter. A toda sua 
família, amigos e população de Santa Maria da Boa Vista, a minha profunda solidariedade como mãe e governadora”. 
Nada mais justo que a Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, aprove Votos de Congrataulações ao efetivo do BEPI - 
Batalhão Especializado de Policiamento do Interior, 2ª e 7ª CIPM - Companhia Independente de Polícia Militar, CBMPE - Corpo 
de Bombeiro Militar do 4º GB - Grupamento de Bombeiro e do GBS - Grupamento de Bombeiro de Salvamento, GTA - 
Grupamento Tático Aéreo e o efetivo do NI - Núcleo de inteligência da PMPE, pelo que peço o apoio dos nobres colegas a proposta 
ora formulada. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003490/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um VOTO DE APLAUSO ao Centro 
Mariapolis Santa Maria de Igarassu, pelos 60 anos de relevantes trabalhos realizados no município de Igarassu. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Eduardo Sobral Leite, Presidente Centro Marápolis Santa Maria; Ana Maria Lapenda, Presidenta Centro Mariápolis Santa Maria. 

 
Justificativa 

 
Em Igarassu, no ano de 1965 nasce a primeira Mariápolis permanente do Brasil, a Mariápolis Santa Maria, fundada num terreno 
adquirido com grande esforço e empenho das primeiras comunidades do Movimento dos Focolares do Nordeste. O imenso coqueiral 
às margens da BR101 já era chamado de Terra Santa Maria, um sinal profético. 
Chiara Lubich escreve em seu diário no dia 7 de maio de 1965: 
“Senti em meu íntimo grande emoção na terra que tem o nome de Maria: Santa Maria. Emoções que talvez resumam melhor a divina 
alegria que encontrei no meu coração, ao alvorecer: uma gota de céu. Agora Nossa Senhora possui seu centro, que confiramos a Jesus 
Eucaristia, presente no mundo longe dali, numa igrejinha que afirmam ser a primeira e mais antiga do Brasil. Aqui, provavelmente, Jesus 
veio eucaristicamente pela primeira vez e, aqui no Centro, a sua presença mística entre homens que o amam se perpetuará. ” (Extraído 
do Livro Terra Santa Maria, p.97). 
Atualmente a Mariápolis Santa Maria estende-se por 14 hectares, onde se desenvolvem diversas atividades da vida comunitária e 
iniciativas, dentre elas: Escola Santa Maria – Ensino infantil e fundamental; Centro Mariápolis Santa Maria – Espaço destinado a 
hospedagens e realização de eventos em geral; Espaço Esportivo Regra de Ouro – Campo Society padrão 50mx30m, Quadra de vôlei, 
Futvôlei, Futmesa, Escolinha de Futebol; Cafeteria Nosso Maná – Cafeteria e lanchonete; 
Espaço Terapêutico Cristiane Gomes – Massagem relaxante, Deep Tissue, Drenagem Linfática, Massagem para gestante, Massagem 
com pedras quentes, Massagem Ayurvédica, Ventosaterapia, Acupuntura, Massagem Facial, Escalda pés, Reflexologia Podal, 
Auriculoterapia, entre outras; Brechó da Mariápolis – Moda sustentável, preços acessíveis, artigos novos e usados; Clínica de psicologia; 
Editora Cidade Nova; Ateliê Harmonia; Igreja Maria Mãe da Unidade; Escola de Famílias Novas, sendo de grande relevância para 
comunidade. Considerando a importância do referido voto de aplauso, resta-nos solicitar de nossos pares legislativos a aprovação da 
presente proposição. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 
 

MÁRIO RICARDO 
Deputado 
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Requerimento Nº 003491/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado VOTO DE APLAUSO ao Sr. Luiz 
Ferreira da Silva, consagrado Poeta caruaruense, pelo lançamento ocorrido no dia 03 (três) de maio do corrente ano no “Cais do Sertão”. 

 
Justificativa 

 
No último dia 03 (três) de maio, no “Cais do Sertão”, aconteceu o lançamento do mais novo livro de autoria do Poeta caruaruense, Luiz 
Ferreira da Silva, intitulado: “Pernambuco em Versos-Conquistas e Municípios’’. 
O livro destaca os 187 (cento e oitenta e sete) municípios de Pernambuco valorizando o patrimônio cultural e histórico das cidades. 
Luiz Ferreira é o idealizador, fundador e diretor presidente do Espaço Cultural Asa Branca do Agreste, considerada a verdadeira 
“Academia Gonzagueana”. 
O grupo “Gonzagueanos” reúne um amplo conhecimento da obra e das parcerias do Rei do Baião, num esforço de manter vivo o 
trabalho de Luiz Gonzaga. 
O “Espaço Cultural Asa Branca do Agreste”, situado no bairro Kennedy, é um exemplo do que essa paixão pelo artista é capaz. 
O espaço foi criado por Luiz Ferreira da Silva, um dos “gonzagueanos”, a partir da coleção que guardava em um cômodo de sua casa. 
Diante do exposto, solicito aos meus pares a aprovação para este requerimento. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

HENRIQUE QUEIROZ FILHO 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003492/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado Voto de Aplausos à Exma. Sra. 
Maria Vilar Pontes, vereadora do município de Gravatá, pelo lançamento do projeto social “Maria Cuida de Quem Cuida”, ocorrido no 
último dia 02 de maio de 2025. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Maria Vilar Pontes, vereadora do Município de Gravatá; Bruno Vilar Sales, empresário e ex-vereador de Gravatá; Danilo Vilar Sales, 
empresário e comerciante; Isabel de Almeida Bezerra, presidente da Associação de Mães, Pais e Amigos de Autistas de Gravatá – 
AMPAAG; Gerbson Nascimento, proprietário do Studio Gerbson Nascimento; Lalá Santos, proprietária do Espaço Lalá Santos Concept. 

 
Justificativa 

 
No último dia 02 de maio de 2025, a vereadora Maria Vilar, do município de Gravatá, lançou o projeto social “Maria Cuida de Quem 
Cuida”. A iniciativa da parlamentar, que é avó atípica, tem como objetivo cuidar das mães atípicas gravataenses, oferecendo 
oportunidades de qualificação profissional e suporte socioemocional àquelas mulheres que também precisam de atenção e cuidados. 
O projeto da vereadora Maria Vilar disponibilizará atendimento psicológico, além da participação de profissionais reconhecidos na 
sociedade gravataense, que atuarão como voluntários, abraçando a causa e conduzindo oficinas profissionalizantes mensais. Todos os 
participantes receberão certificados ao final dos cursos. 
Neste requerimento, também é importante destacar alguns profissionais e empresas que estão apoiando essa relevante iniciativa: 
Gerbson Nascimento (maquiador e cabeleireiro), Lalá Santos (cabeleireira), Fernanda Gonçalves (nail designer) e Paulo de Tarso 
(professor). 
Nesta primeira etapa, foram oferecidas cerca de 90 vagas, que foram rapidamente preenchidas, evidenciando a carência e a 
necessidade de mais iniciativas como esta. 
Diante do exposto, este mandato se coloca à disposição e, por meio deste Voto de Aplausos, registra o reconhecimento pela notável 
iniciativa da vereadora Maria Vilar e de todos(as) os(as) parceiros(as) que se engajaram nesse projeto social. 
Temos plena convicção de que o projeto “Maria Cuida de Quem Cuida” atenderá a uma demanda extremamente importante no 
município de Gravatá, sem explorar política ou financeiramente essas mães, já tão afetadas pela ausência do poder público em diversas 
outras áreas que também necessitam de atenção. 
Solicito então, aos meus pares nesta Casa Legislativa, a aprovação do presente Voto de Aplausos 
 

Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 
 

WALDEMAR BORGES 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003493/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas das formalidades regimentais, seja formulado um Voto de Congratulações a Sua 
Santidade, o Papa Leão XIV, eleito o 267º pontífice da Igreja Católica, no dia 08 de maio de 2025, no Vaticano. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
S.S. Papa Leão XIV, Sumo Pontífice Romano; S. Ex.ª Rev.ma. Dom Giambattista Diquattro, Núncio Apostólico no Brasil; S. Ex.ª Rev.ma. 
Dom Jaime Spengler, Presidente da CNBB; S. Ex.ª Rev.ma. Dom Paulo Jackson Nóbrega de Sousa, Arcebispo da Arquidiocese de 
Olinda e Recife; S. Ex.ª Rev.ma. Dom José Luiz Ferreira Salles, Bispo da Diocese de Pesqueira; S. Ex.ª Rev.ma. Dom Francisco de 
Assis Dantas de Lucena, Bispo da Diocese de Nazaré; S. Ex.ª Rev.ma. Dom Agnaldo Temóteo da Silveira, Bispo da Diocese de 
Garanhuns; S. Ex.ª Rev.ma. Dom Antônio Carlos Cruz Santos, Bispo da Diocese de Petrolina; S. Ex.ª Rev.ma. Dom José Ruy Gonçalves 
Lopes, Bispo da Diocese de Caruaru; S. Ex.ª Rev.ma. Dom Limacêdo Antônio da Silva, Bispo da Diocese de Afogados da Ingazeira; S. 
Ex.ª Rev.ma. Dom Fernando Barbosa dos Santos, Bispo da Diocese de Palmares; S. Ex.ª Rev.ma. Dom Gabriele Marchesi, Bispo da 
Diocese de Floresta; S. Ex.ª Rev.ma. Dom José Vicente Pinto de Alencar Silva, Bispo da Diocese de Salgueiro. 

 
Justificativa 

 
Venho por meio desta proposição, manifestar nossas mais sinceras congratulações pela eleição do novo Santo Padre, Sua Santidade, 
o Papa Leão XIV, ocorrida no dia 08 de maio de 2025, no Vaticano. 
A escolha do cardeal norte-americano Robert Francis Prevost, agora Papa Leão XIV, como o 267º sucessor do apóstolo São Pedro, 
reveste-se de profundo significado espiritual, histórico e pastoral para a Igreja Católica Apostólica Romana e para toda a humanidade. 
Em tempos marcados por incertezas, desigualdades e conflitos, sua eleição representa uma nova esperança para os mais de um bilhão 
de católicos ao redor do mundo e para todos aqueles que, mesmo fora da fé católica, reconhecem na figura do Papa uma autoridade 
moral e uma referência global de diálogo, paz e compaixão. 
Ao aparecer pela primeira vez na sacada central da Basílica de São Pedro, após o anúncio tradicional do “Habemus Papam”, Papa Leão 
XIV pronunciou palavras que comoveram fiéis e líderes de diferentes nações e credos: 
“Deus nos ama, Deus ama a todos vocês, e o mal não prevalecerá! [...] O mundo precisa de sua luz. A humanidade precisa dele 
como ponte para ser alcançada por Deus e seu amor.” 
Com humildade e firmeza, o novo pontífice reafirmou o compromisso da Igreja com a evangelização, a caridade, a justiça e a dignidade 
da vida humana, especialmente dos mais pobres, vulneráveis e marginalizados. 
Ao assumir a missão de pastorear a Diocese de Roma e, por extensão, toda a Igreja universal, Sua Santidade carrega o peso e a honra 
de continuar a obra de Cristo na Terra, como guardião da fé, promotor da unidade e servidor da verdade. Acreditamos firmemente que 
sua trajetória eclesial, marcada pela simplicidade, sabedoria e dedicação missionária, será um farol para os caminhos da Igreja neste 
novo tempo. 
Desejamos ao Papa Leão XIV um pontificado fecundo, iluminado pelo Espírito Santo, sustentado pela oração dos fiéis e fortalecido pela 
comunhão da Igreja. Que Deus o abençoe abundantemente e que Nossa Senhora, Mãe da Igreja e Rainha da Paz, o ilumine e o proteja, 
intercedendo junto ao seu Filho por sua missão à frente do rebanho de Cristo. 
 

Sala das Reuniões, em 08 de Maio de 2025. 
 

SOCORRO PIMENTEL 
Deputada 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003494/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais seja enviado um VOTO DE APLAUSO AO GOVERNO 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO pela inauguração do Hospital da Mulher do Agreste Luisa Cavalcanti Maciel, no dia 09 de maio do 
corrente ano. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Bárbara Florêncio, Diretora do Hospital da Mulher do agreste.. 

 
Justificativa 

 
A inauguração do Hospital da Mulher, em Caruaru, representa um marco histórico para a saúde pública do interior do estado, 
especialmente para as mulheres do Agreste, que agora contam com uma estrutura moderna, especializada e mais próxima de suas 
realidades. Essa iniciativa reduz desigualdades regionais e amplia o acesso a serviços de saúde de qualidade para milhares de 
pernambucanas. 
O novo hospital oferece atendimentos especializados em ginecologia, obstetrícia, mastologia, planejamento reprodutivo, entre outros, 
com enfoque na humanização e no cuidado integral da mulher. Trata-se de uma conquista fruto do compromisso da gestão estadual 
com a interiorização da saúde e a valorização da vida da mulher em todas as suas fases. 
Por isso, esta Casa Legislativa reconhece e aplaude o empenho e a sensibilidade da Governadora Raquel e da Secretária Zilda por essa 
importante entrega, que representa mais dignidade, respeito e cuidado para as mulheres do Agreste e de todo o estado de Pernambuco. 

Por todo o exposto, considero justa e merecida a concessão de um Voto de Aplauso ao Governo do Estado, solicito o valoroso apoio 
dos Ilustres Pares para aprovação deste requerimento em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 
 

JOÃOZINHO TENÓRIO 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003495/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado Voto de Congratulações à Rádio 
Canção Nova de Gravatá pelo transcurso dos seus 30 anos de missão evangelizadora naquele município, comemorados no 
último dia 01 de maio de 2025. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Diácono Rafael Vitto, responsável pela missão Canção Nova Gravatá; Joseano Marques, diretor da Rádio Canção Nova Gravatá; Padre 
Wagner Ferreira da Silva, presidente da Comunidade Canção Nova; Padre Antônio Márcio da Silva de Lima, pároco da Matriz de 
Sant’Ana; Iranice Batista de Lima (Ninha Professora), vereadora de Gravatá; Maria Vilar Pontes, vereadora do Município de Gravatá; 
Aldo José da Silva (Aldo La Massa), vereador de Gravatá; Rafael Prequé, vereador de Gravatá; Nilson Júnior, titular do blog Diário de 
Gravatá; Jota Silva, radialista da Rádio Gravatá FM 92,3; Valéria de Fátima, titular do Blog Valéria e Você; Durval Buarque (Matuto), 
titular do Blog do Matuto; Claudio Castanha Gomes, jornalista e radialista; Dr. Luciano Félix, presidente da OAB - Subseção Gravatá; 
Dr. Lamartine de Andrade Lima, médico e escritor; Simone Santana, presidente da Associação Comercial e Industrial de Gravatá - 
ACIAG; Dilsa Farias, professora; Vital Medeiros, engenheiro e servidor público; Terezinha Carvalho, radialista e presidente do Conselho 
da Paz de Gravatá; Aarão Lins de Andrade Neto, empresário e ex-vereador de Gravatá; José Luis da Silva Alves (Miaeiro), empresário 
e ex-vereador de Gravatá; Ricardo Loureiro Malta Filho, engenheiro e servidor público. 

 
Justificativa 

 
No último dia 01 de maio, feriado do dia do trabalhador, o município de Gravatá recebeu milhares de pessoas para comemorar os 30 
anos da Rádio Canção Nova, instalada naquele município. A celebração religiosa contou com a presença de fieis não só de 
Pernambuco, como também de caravanas oriundas de estados vizinhos. 
Com o tema “Com São José, forjados na esperança”, o evento - considerado o maior do ano na missão Gravatá, ofereceu aos visitantes 
momentos de fé, louvor e agradecimentos pelas três décadas de existência. 
A programação do trigésimo aniversário contou com a presença de Valdênia Vieira, Juliana de Paula e Djanira Silva, missionárias da 
Comunidade Canção Nova, como também dos padres Charles Jader e Bruno Costa, que realizaram celebrações e destacaram a 
relevância da evangelização por meio da mídia. 
A Canção Nova em Gravatá está instalada na Chácara São José, que fica às margens da BR-232, no trecho da via local da cidade. 
Com 17 mil metros e capacidade para aproximadamente 10 mil pessoas, o local está consolidado como um ponto de encontro para 
reflexões, preces e estudos sobre a bíblia e a fé cristã. 
Diante do exposto, apresentamos este Voto de Congratulações nesta Casa Legislativa como forma de reconhecer e enaltecer o 
relevante trabalho missionário e religioso desenvolvido pela missão Canção Nova em Gravatá, cuja atuação tem contribuído 
significativamente para a promoção da fé, da solidariedade e do bem-estar naquele município. 
Solicito aos meus pares a aprovação deste requerimento. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

WALDEMAR BORGES 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003496/2025 
 
Requeremos à mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso ao Tenente 
Coronel Ladstone Pereira da Silva, matrícula nº 989005-0, integrante do 25º Batalhão de Polícia Militar (25º BPM), pelo destacado 
serviço prestado à segurança pública ao longo de seus 27 anos de dedicação ininterrupta à corporação e à sociedade pernambucana. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ladstone Pereira da Slva, Tenente Coronel - 25º Batalhão da Policia Militar de Pernambuco. 

 
Justificativa 

 
Com ética, bravura e espírito de missão, o Tenente Coronel Ladstone Pereira da Silva construiu uma trajetória marcada pela lealdade 
institucional, disciplina exemplar e compromisso com a proteção da vida e da ordem pública. Seu trabalho diário representa não apenas 
a força da farda, mas também a nobreza de um servidor que honra seu juramento mesmo diante das adversidades. 
Este Voto de Aplauso é um tributo à sua história, à sua conduta profissional e à sua contribuição inestimável para a tranquilidade das 
famílias de Pernambuco. Que seu exemplo continue a inspirar gerações futuras de agentes de segurança, e que sua trajetória seja 
celebrada com orgulho por todos aqueles que acreditam na justiça, na coragem e na vocação para servir. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

NINO DE ENOQUE 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003497/2025 
 
Requeremos à mesa, ouvido o plenario e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso à senhora 
Pauline Renata do Nascimento Fagundes, em reconhecimento à sua inspiradora trajetória de superação, empreendedorismo e relevante 
contribuição ao comércio popular e ao fortalecimento do empreendedorismo feminino no Estado de Pernambuco. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Pauline Renata do Nascimento Fagundes, Fundadora da Marca Pauline Moda Íntima. 

 
Justificativa 

 
Fundadora da marca Pauline Moda Íntima, criada em 2010, Pauline iniciou sua jornada aos 15 anos, impulsionada pela necessidade e 
pela coragem de transformar dificuldades em oportunidades. Com apenas R$ 200, começou vendendo bijuterias em hospitais e feiras, 
e logo se destacou por sua determinação, talento com vendas e atendimento humanizado. 
Recusando seguir caminhos convencionais, focou no comércio direto e cresceu com firmeza, formando uma equipe própria de 
vendedoras e estabelecendo presença no Moda Center Santa Cruz. Em 2016, sua competência a levou à China, onde passou 30 dias 
selecionando peças de moda íntima para o mercado brasileiro, a convite de um grupo de empresários internacionais. 
Durante a pandemia, enfrentou os desafios com criatividade e força. Sem estrutura tecnológica, manteve seu negócio ativo com vendas 
manuais, atendimento personalizado e esforço redobrado, consolidando a confiança dos clientes. 
Atualmente, lidera uma equipe com mais de 10 colaboradores diretos, gera aproximadamente 500 empregos indiretos, e projeta a 
expansão de sua marca por meio de franquias com propósito, focadas em acolhimento, autoestima e atenção aos detalhes que fazem 
diferença na vida das pessoas. 
Pauline representa o espírito do empreendedor popular brasileiro: ousado, resiliente, criativo e comprometido com o bem-estar coletivo. 
Sua história é um exemplo vivo de que sonhos aliados à ação podem transformar realidades. 
Por sua dedicação, coragem, inovação e impacto social, esta Casa Legislativa registra com honra este VOTO DE APLAUSO. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

NINO DE ENOQUE 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003498/2025 
 
Requeremos à mesa, ouvido o plenario e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso ao jovem de 
28 anos Jailson Melo da Rocha Filho, pela sua notável e inspiradora trajetória empreendedora, marcada por visão estratégica, espírito 
de liderança, resiliência e uma contribuição decisiva para o fortalecimento do setor farmacêutico em Pernambuco e no Brasil. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Jalson Melo da Rocha Filho, Socio da Drogaria Grupo Rocha - Franqueado da AMR Saúde. 

 
Justificativa 

 
Natural do município de Tacaratu–PE, Jailson Melo da Rocha Filho iniciou sua jornada no varejo farmacêutico com coragem e 
determinação, enfrentando os desafios típicos de quem começa de forma independente. Ao alinhar sua atuação ao modelo de franquias 
do Grupo AMR Saúde, transformou não apenas sua primeira unidade, mas liderou um verdadeiro processo de expansão regional, 
tornando-se um dos maiores e mais respeitados franqueados da rede Poupe Já, referência nacional em gestão e excelência 
operacional. 
Atualmente, Jailson Melo da Rocha Filho é responsável direto pela operação de 24 lojas, que geram aproximadamente 280 empregos 
formais. Em sociedade com parceiros estratégicos, sua influência se estende a mais 80 franqueados, com cerca de 800 colaboradores. 
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Ao todo, estão sob sua liderança 104 lojas e mais de 1080 funcionários diretos, além de fomentar uma rede de fornecedores e serviços 
que gera cerca de 500 empregos indiretos números que comprovam sua capacidade extraordinária de gestão em larga escala e seu 
compromisso com o desenvolvimento socioeconômico regional. 
Este Voto de Aplauso é um tributo à sua história de vida e ao impacto positivo que gera diariamente na vida de centenas de famílias. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

NINO DE ENOQUE 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003499/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Pesar aos familiares e 
amigos de Sandra Aragão, ex-prefeita de Tacaimbó. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Câmara Municipal de Tacaimbó, .. 

 
Justificativa 

 
Foi com profundo pesar que tomei conhecimento do falecimento de Sandra Aragão, ocorrido no dia 8 de maio de 2025, aos 66 anos. 
Sandra Aragão foi uma figura política marcante, sendo a primeira mulher a governar o município de Tacaimbó, no Agreste 
pernambucano, entre os anos de 2013 e 2016. 
Sandra Aragão deixa um legado de compromisso com a população e forte atuação junto às esferas estadual e federal. 
Sua morte gerou comoção entre lideranças políticas e moradores do município, que destacam o protagonismo feminino e a dedicação 
com que ela exerceu o cargo. 
Neste momento de dor, a Assembleia Legislativa de Pernambuco se solidariza com seus familiares, amigos e com toda a população 
tacaimboense, rendendo homenagens a uma mulher que fez história ao comandar os destinos da cidade. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

DÉBORA ALMEIDA 
Deputada 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003500/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário seja enviado VOTO DE APLAUSO AO POVO DE TAQUARITINGA DO NORTE pela passagem 
dos 148 anos de emancipação política, comemorado no dia 10 de maio do corrente ano. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ilmo. Sr. Genivaldo Ferreira Lins, Prefeito; Ilmo. Sr. Ronaldo César dos Santos Silva, Ex-Vereador. 

 
Justificativa 

 
É com grande honra que apresento esse Voto de Aplauso em comemoração ao aniversário da cidade de Taquaritinga do Norte, 
celebrado neste mês de maio. Esta data especial simboliza não apenas o marco da fundação do município, mas também a celebração 
de sua rica história, cultura e contribuição para o desenvolvimento do Agreste pernambucano. 
Conhecida como a “Dália da Serra”, Taquaritinga do Norte destaca-se por suas belezas naturais, clima ameno e tradições culturais 
profundamente enraizadas. A cidade também tem papel relevante na economia da região, especialmente no setor de confecções, sendo 
parte essencial do Polo de Moda do Agreste. 
Além de sua força econômica e cultural, Taquaritinga é formada por um povo trabalhador, acolhedor e orgulhoso de sua terra. Cada 
morador contribui com dedicação para o crescimento e a preservação da identidade do município, que se firma cada vez mais como 
referência em qualidade de vida, turismo e sustentabilidade. 
Parabéns, Taquaritinga do Norte, por mais um ano de história, conquistas e compromisso com o futuro! 
Considerando como plenamente justificado, só nos resta solicitar dos nossos ilustres pares nesta Casa Legislativa, sua necessária 
aprovação. 

 
Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 

 
JOÃOZINHO TENÓRIO 

Deputado 
 
 
 
 

Requerimento Nº 003501/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado Voto de Aplauso ao Governo do 
Estado de Pernambuco pela inauguração do Hospital da Mulher do Agreste Luísa Cavalcanti Maciel, realizada no dia 9 de maio de 2025, 
no município de Caruaru. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Exma. Sra. Priscila Krause Branco, Vice-
Governadora do Estado de Pernambuco; Sra. Zilda do Rego Cavalcanti, Secretária de Saúde do Estado de Pernambuco; Sr. Rodrigo 
Ribeiro de Queiroz, Secretário de Projetos Estratégicos do Estado de Pernambuco. 

 
Justificativa 

 
Venho por meio deste voto de aplauso, parabenizar e agradecer o Governo do Estado de Pernambuco pela inauguração do Hospital da 
Mulher do Agreste Luísa Cavalcanti Maciel, realizada no dia 9 de maio de 2025, no município de Caruaru. Trata-se de uma conquista 
histórica para o povo pernambucano, especialmente para as mulheres do interior do Estado, que passam agora a contar com uma 
unidade de saúde especializada, moderna e humanizada, voltada à atenção integral à saúde da mulher. 
A entrega do Hospital da Mulher do Agreste representa um passo firme na interiorização da saúde pública em Pernambuco, superando 
desafios históricos e concretizando um compromisso com a dignidade, o cuidado e a vida. A unidade — aguardada há mais de uma 
década — é fruto de um investimento de mais de R$ 84 milhões, e está preparada para beneficiar diretamente mulheres de mais de 50 
municípios das Regionais de Saúde IV e VI, no Agreste pernambucano. 
Com 190 leitos, UTI adulta e neonatal, bloco cirúrgico com cinco salas, ambulatórios especializados e equipamentos de ponta para 
exames de média e alta complexidade, o hospital tem capacidade para realizar cerca de 700 partos por mês — mais de 8 mil ao ano 
—, além de atender urgências obstétricas e ginecológicas 24 horas por dia. O ambulatório abrangerá diversas especialidades, como 
mastologia, cardiologia, endocrinologia, psiquiatria, psicologia, fonoaudiologia, nutrição, fisioterapia pélvica e odontologia, com oferta de 
exames como ultrassonografia com doppler, tomografia, mamografia e histeroscopia. 
Destaca-se também a criação da Casa de Maria Gestante, Bebê e Puérpera, um espaço de acolhimento com 20 alojamentos, pensado 
para prestar assistência contínua às gestantes, puérperas e recém-nascidos, mesmo quando não houver necessidade de internação 
hospitalar. Uma política de cuidado que vai além da técnica — alcança o afeto, a proteção e o respeito à dignidade das mulheres e suas 
famílias. 
A conclusão dessa obra — iniciada há mais de dez anos e marcada por paralisações — foi possível graças à decisão política e ao 
compromisso da atual gestão estadual. Sob a liderança da governadora Raquel Lyra, a construção foi retomada com celeridade em 
janeiro de 2024 e entregue à população em maio de 2025, demonstrando responsabilidade, sensibilidade e eficiência na condução da 
política pública de saúde. 
O Hospital da Mulher do Agreste é a primeira das cinco maternidades previstas pelo Governo do Estado, que ainda serão construídas 
nos municípios de Igarassu, Garanhuns, Serra Talhada e Ouricuri — um projeto transformador que reforça a prioridade dada à saúde 
materno-infantil em Pernambuco. 
Este voto de aplauso reconhece, portanto, o mérito e o empenho do Governo do Estado, da Governadora Raquel Lyra, da Vice-
Governadora Priscila Krause, da Secretária de Saúde Dra. Zilda Cavalcanti, do Secretário de Projetos Estratégicos Rodrigo Ribeiro, e 
de todas as equipes técnicas envolvidas na concretização desta conquista. O Hospital da Mulher do Agreste é mais que uma obra: é 
um símbolo de cuidado, justiça social e respeito à vida das mulheres pernambucanas; é um compromisso com a vida. Uma obra que, 
sem dúvida, gerará vida na vida de muitas pernambucanas e muitos pernambucanos. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

SOCORRO PIMENTEL 
Deputada 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003502/2025 
 
Requeremos à Mesa e cumpridas as formalidades regimentais, que seja retirado de tramitação o Projeto de Lei Ordinária nº 1330/2023, 
de minha autoria. 

 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

SOCORRO PIMENTEL 
Deputada 

Requerimento Nº 003503/2025 
 
Requeremos a Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja registrado Votos de Aplauso ao 2º Tenente 
PM Mat.106.301-4, HENRRY ROGER OLIVEIRA DA SILVA, do BEPI - Batalhão Especializado de Policiamento do Interior, quando 
se encontrava de folga, em momento de lazer, com seu filho menor, no dia 11 de maio de 2025 (domingo), aproximadamente às 17h00, 
o Tenente, da Policia Militar de Pernambuco, se prontificou a salvar o casal que encontrava-se se afogando, no Mar, na orla da praia do 
Pina, conhecido como Buraco da Véia, adentrando ao Mar, muito violento e agitado, o Tenente Henry Roger, se utilizou de toda a 
técnica precisa, além de profissionalismo e segurança, conseguindo êxito em salvar o casal de forma Heroica, daquele mar agitado. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Cel QOPM, Ivanildo Cesar Torres de Medeiros, Comandante Geral da PMPE; Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de 
Defesa Social de Pernambuco. 

 
Justificativa 

 
O Requerimento que ora apresentamos, objetiva aprovar, Votos de Aplauso ao 2º Tenente PM Mat.106.301-4, HENRRY ROGER 
OLIVEIRA DA SILVA, do BEPI - Batalhão Especializado de Policiamento do Interior, quando se encontrava de folga, em momento 
de lazer, com seu filho menor, no dia 11 de maio de 2025 (domingo), aproximadamente às 17h00, o Tenente Roger, da Policia Militar 
de Pernambuco, salvou um casal, que encontrava-se se afogando, no Mar, na orla da praia do Pina, conhecido como Buraco da Véia, 
adentrando ao Mar, que estava muito violento e agitado e utilizando-se de toda a técnica precisa, além de profissionalismo e segurança, 
transmitindo com essa atitude uma mensagem positiva e encorajadora, fortalecendo a instituição Policia Militar, ao qual pertence, além 
de sua Unidade Militar, Batalhão Especializado de Policiamento do Interior. 
Assim, encontrava-se na localidade, uma MO 19001 do 19º BPM, que ao ser acionado por populares, informando sobre duas pessoas 
vítimas de afogamento, onde de imediato foi gerada uma ocorrência e passada informação via rádio para o COPOM/19º BPM, quando 
se apresentou a MO, o 2º Tenente PM HENRRY ROGER OLIVEIRA DA SILVA, que estava a passeio com seu filho, e logo se prontificou 
a ajudar, adentrando ao mar, tomando uma atitude heroica, onde está MO deu o apoio ao referido Oficial, ficando com a Guarda naquele 
momento, do seu filho, adentrando ao mar que estava bastante agitado e conseguiu obter êxito no salvamento do casal, que já estava 
a mais de 300 metros da faixa de areia e não iria resistir por muito tempo. 
Dessa forma, logo após a retirada do casal de dentro do mar, chegou a VTR do Bombeiro Militar, ATM 009, Comandada pelo Sargento 
BM Mat. 710.210-0, Arthur, que continuou os primeiros socorros até a presença da AR 909, comandada pelo 2º Sargento BM Mat. 
798.175-9, Chagas, que conduziu as vítimas para a UPA- Unidade de pronto Atendimento de Nova Descoberta/Recife 
Assim, podemos observar que esse Policial Militar, foi um verdadeiro herói, desempenhando um papel essencial ao Sistema de 
Segurança Pública, conquistando posição de destaque e de grande influência na Sociedade Pernambucana. 
Assim, esse valoroso homem, treinado e especializado para atuar nas mais diversas situações, consciente de seu dever, não mediu 
esforço para bem servir a sociedade pernambucana, tornando-se exemplo para seus pares e subordinados, além de orgulho para seus 
superiores. 
Nada mais justo que Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, aprove Votos de Aplauso ao 2º Tenente PM Mat.106.301-4, 
HENRRY ROGER OLIVEIRA DA SILVA, da Polícia Militar, demonstrando reconhecimento e apreço pelo feito alcançado, como uma 
forma de valorizar e enaltecer suas habilidades, esforço e mérito. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003504/2025 
 
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos trabalhos da presente 
sessão, um VOTO DE APLAUSO ao empresário Avelar Loureiro FIlho, em reconhecimento à sua destacada atuação empreendedora, 
marcada por compromisso, dedicação e visão estratégica voltada ao desenvolvimento sustentável e integrado do Litoral Norte de 
Pernambuco, especialmente do município do Paulista. E ainda na discussão de temas importantes para o desenvolvimento integrado 
do Recife e Região Metropolitana. 

 
Justificativa 

 
A presente proposição visa homenagear o senhor Avelar Loureiro Filho, que, ao longo de mais de duas décadas de dedicação ao setor 
da construção civil, consolidou-se como uma das lideranças mais inovadoras e comprometidas com o desenvolvimento sustentável em 
Pernambuco. 
Justifica-se este voto pelo notável papel que o Sr. Avelar Loureiro Filho desempenha no fomento à economia regional, através de seus 
empreendimentos que aliam inovação, geração de empregos e valorização do território local. Sua atuação tem sido essencial para 
impulsionar setores como o comércio, serviços e o turismo, contribuindo para o fortalecimento da cadeia produtiva local e para a 
melhoria da qualidade de vida da população. 
Fundador da ACLF Empreendimentos, Avelar Loureiro Filho tem deixado uma marca expressiva no cenário urbano do município de 
Paulista, contribuindo de maneira decisiva para o crescimento ordenado e qualificado da região. E que redefiniu o conceito de 
empreendimento habitacional no Estado ao unir excelência técnica, inovação arquitetônica e responsabilidade social. Com 
aproximadamente 7.500 unidades habitacionais entregues em 18 grandes empreendimentos, sua atuação contribuiu 
significativamente para a melhoria das condições de moradia da população, além de gerar emprego, renda e movimentar a economia local. 
Um dos marcos mais expressivos de sua trajetória foi a idealização e implantação do Paulista North Way Shopping, importante vetor 
de desenvolvimento urbano na Região Metropolitana do Recife. A atuação de Avelar Loureiro Filho também tem sido reconhecida 
nacionalmente por meio de premiações que valorizam critérios de arquitetura, tecnologia e práticas ESG (Ambientais, Sociais e de 
Governança), confirmando o compromisso da empresa com a sustentabilidade e o impacto social positivo. 
Exemplo disso é o empreendimento Mirante do Frio, citado por ele como um símbolo da união entre inovação e compromisso com a 
sociedade. Em constante crescimento, a ACLF expandiu recentemente suas atividades com o lançamento do Belém Boulevard, no 
Recife, e sua chegada a Caruaru, no Agreste, prevendo ainda novos empreendimentos nos bairros da Boa Vista e Ilha do Retiro. 
Mais do que homenagear o empreendedor, esta Casa Legislativa celebra o cidadão visionário, que acredita e investe em um mercado 
mais justo, eficiente e humano. E, que ainda, participa e discute o desenvolvimento integrado do Recife e Região Metropolitana. Por 
pela sua destacada contribuição ao desenvolvimento urbano e social do Estado por meio de sua atuação à frente da ACLF Construtora, 
ao longo de 25 anos de trajetória no setor da construção civil, Avelar Loureiro Filho é merecedor deste Voto de Aplauso, como 
reconhecimento ao seu exemplo inspirador e ao legado que vem construindo. 

 
Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 

 
JUNIOR MATUTO 

Deputado 
 
 
 
 

Requerimento Nº 003505/2025 
 
Venho requerer Voto de Congratulação ao Sr. Roberto Lima do Couto Soares e sua esposa Andrea Alexandra Rego Ramos Soares, 
proprietários do Restaurante Fogão do Céu, em reconhecimento às premiações e aos inúmeros reconhecimentos recebidos ao longo 
de sua trajetória empreendedora, destacando-se como referência na valorização da culinária regional e no fortalecimento da identidade 
gastronômica local. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ilmº. Sr. Roberto Couto, Diretor do Grupo Fogão do Céu; Ilmª.Srª. Alexandra Rego Soares, Diretora do Grupo Fogão do Céu. 

 
Justificativa 

 
O presente Voto de Congratulação é uma forma de reconhecer publicamente a dedicação, o talento e o compromisso do Sr. Roberto 
Couto, idealizador e proprietário do restaurante Fogão do Céu, um verdadeiro símbolo da gastronomia regional. 
Com uma proposta que une tradição, afeto e sabor, o Fogão do Céu vem conquistando não apenas os paladares de seus clientes, mas 
também o respeito de especialistas e instituições do setor gastronômico, sendo agraciado com prêmios e reconhecimentos que atestam 
a excelência de sua cozinha e o compromisso com a cultura alimentar do nosso povo. 
Sob a liderança de Roberto Couto, o restaurante se consolidou como espaço de valorização da culinária nordestina, preservando 
receitas ancestrais, incentivando o uso de ingredientes locais e promovendo a economia criativa por meio da gastronomia. Sua trajetória 
inspira outros empreendedores e projeta positivamente a imagem da nossa região em circuitos gastronômicos nacionais. 
Diante disso, esta Casa Legislativa manifesta sua admiração e congratulações ao Sr. Roberto Couto Soares e a Sra. Alexandra Rego 
Soares, por significativa contribuição à cultura, ao turismo e ao desenvolvimento econômico do Litoral Norte, através da gastronomia. 
Que este reconhecimento sirva como incentivo à continuidade de seu trabalho e à valorização da cozinha regional como patrimônio vivo 
de nosso povo. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

JUNIOR MATUTO 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003506/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um Voto de Aplausos para o 
Sr. Mauricio Melo, pelos relevantes serviços à frente da Câmara de Dirigentes Lojistas de Serra Talhada. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Mauricio Melo, Presidente; Álvaro Porto de Barros, Presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa de Pernambuco. 
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Justificativa 

 
Assumir a presidência de uma entidade representativa em meio à maior crise sanitária e econômica dos últimos tempos é um gesto que 
exige coragem, visão e comprometimento. Foi exatamente com essas qualidades que o Sr. Maurício Melo assumiu, em 04 de junho de 
2020, a liderança da Câmara de Dirigentes Lojistas de Serra Talhada (CDL), em plena pandemia da Covid-19. 
Sua gestão se destacou por uma atuação firme, inovadora e sensível às necessidades do comércio local e da população. Desde os 
primeiros meses, a CDL, sob sua presidência, mobilizou parcerias para a aquisição de máscaras, campanhas educativas e ações de 
acolhimento e proteção contra a Covid-19. A entidade tornou-se uma referência em responsabilidade social e atuação cidadã. 
À medida que o município enfrentava o desafio da recuperação econômica, foram lançadas campanhas relevantes como a Liquida Folia, 
a Família CDL, o Nome Limpo, Crédito na Praça e a Compras Premiadas, que ajudaram a movimentar o comércio e devolveram 
oportunidades a consumidores e lojistas. 
Maurício Melo também protagonizou ações de impacto social e inclusão, como a campanha Um Passo à Frente, voltada à 
conscientização sobre o autismo, e a campanha Sinal Vermelho, contra a violência doméstica, em parceria com a OAB. Além disso, a 
CDL esteve presente em iniciativas como o Cidadania em Ação no Sertão, ampliando o acesso da população a serviços básicos e 
orientações empresariais. 
Outro marco inquestionável de sua gestão foi o fortalecimento da ExpoSerra, que se consolidou como a maior feira de negócios do 
interior de Pernambuco. Sob sua liderança, o evento ganhou estrutura, protagonismo e responsabilidade social, gerando mais de R$ 40 
milhões em negócios e atraindo mais de 40 mil visitantes, além de homenagear empresas históricas da cidade e abrir espaço para 
ONGs e entidades beneficentes. 
O compromisso com a valorização dos profissionais que movem a economia, como os motoristas do transporte alternativo, bem como 
a criação do programa Capacita ExpoSerra — em parceria com instituições como Fecomércio, Sebrae, Sesc e Senac —, reforçam o 
caráter inovador e agregador de sua gestão. 
Diante de uma trajetória marcada pela superação, responsabilidade social, incentivo à economia local e valorização do ser humano, é 
justo e necessário o reconhecimento público à atuação do Sr. Maurício Melo. 
Este Voto de Aplauso é, portanto, uma homenagem à sua liderança exemplar, aos resultados alcançados e ao legado que deixa à frente 
da CDL Serra Talhada, com impactos reais para o comércio, para a cidade e para a vida das pessoas. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

LUCIANO DUQUE 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003507/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja registrado um VOTO DE PESAR pelo 
falecimento do líder comunitário e suplente de vereador do Recife Paulo Giroldo Cavalcanti da Silva, ocorrido no último dia 11 de maio 
do ano corrente. 

 
Justificativa 

 
Pernambuco recebeu com tristeza a notícia de Paulo Giroldo Cavalcanti da Silva, suplente de vereador do Recife e um homem que 
dedicou sua vida a cuidar do povo. Com seu espírito de diálogo, era um homem dedicado e comprometido com as causas populares, 
sempre preocupado com os desafios da cidade, pensando ideias, propostas e uma enorme vontade de contribuir para o bem comum. 
Muito querido nas regiões do Sancho e do Totó, onde construiu uma trajetória marcada pelo respeito e pela escuta ativa da população, 
Giroldo deixa um legado de luta e serviço. Era um verdadeiro defensor das boas causas, um líder comunitário comprometido, que fez 
da política um instrumento de transformação social. 
O Recife perde uma voz atuante e generosa, sempre pronta a somar. Por isso, solicito aos meus ilustres Pares que apreciem e aprovem 
este requerimento de VOTO DE PESAR. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

RODRIGO FARIAS 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003508/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplausos à cidade de 
Taquaritinga do Norte, no Agreste Setentrional de Pernambuco, pela passagem dos seus 138 anos de emancipação política, 
comemorados no dia 10 de maio de 2025. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exmo. Sr. Vereador Guilherme Henrique Mendes de Farias (Guilherme Cumaru) e demais Vereadores, Presidente da Câmara Municipal 
de Taquaritinga do Norte; Exmo. Sr. Hélio Junior Florencio (Hélio de Novo), Vereador de Taquaritinga do Norte; Exmo. Sr. Genivaldo 
Ferreira Lins (Gena Lins), Prefeito de Taquaritinga do Norte. 

 
Justificativa 

 
Fundada oficialmente em 10 de maio de 1887, Taquaritinga do Norte tem suas origens no século XVIII, quando surgiu como uma antiga 
taba indígena. O processo de urbanização teve início com Dona Maria Ferraz de Brito, que dividiu as terras em lotes, incentivando a 
ocupação e o crescimento do povoado. O nome “Taquaritinga” tem origem tupi e significa “taquara branca”, em alusão à vegetação local. 
O complemento “do Norte” foi posteriormente adotado para distingui-la de outras localidades com nome semelhante. 
Ao longo de sua trajetória, o município consolidou-se como um dos principais polos agroecológicos do estado, sendo oficialmente 
reconhecido como a “Capital do Café” de Pernambuco – título concedido por esta Assembleia Legislativa. A cidade responde por mais 
de um terço da produção estadual de café, com destaque para o cultivo do café arábica typica, desenvolvido em áreas de clima ameno 
e altitude elevada, características que favorecem a produção de grãos de excelência. 
No campo educacional, Taquaritinga tem se destacado por alcançar o melhor índice do IDEB entre os municípios do polo de confecções. 
Na área da saúde, ampliou sua rede de atendimento por meio da expansão dos postos do Programa Saúde da Família, com foco nas 
comunidades rurais. Já na agricultura familiar, ações voltadas à produção de silagem e assistência técnica fortalecem a sustentabilidade 
no campo. 
Além dos avanços econômicos e sociais, Taquaritinga do Norte vem se projetando como um dos mais promissores destinos turísticos 
do interior pernambucano, com destaque nacional por sua cultura, belezas naturais e gastronomia. A cidade oferece uma experiência 
única, marcada por atrativos como:1) Rampa do Pepê – Mirante com estrutura para prática de voo livre e contemplação da paisagem; 
2) Mirantes panorâmicos – Entre eles o Mirante do Cumbe, o de João de Ana e o Cristo de Olon; 3) Igreja de Santo Amaro – Marco 
religioso e histórico da cidade; 4) Coreto central – Ponto de encontro tradicional no coração do município; 5) Pedra do Sol – Considerada 
uma das mais belas vistas do pôr-do-sol em Pernambuco; 6) Serra da Taquara – Ponto mais elevado da cidade, com 1.027 metros de 
altitude. 
A gastronomia local merece menção especial, com a criatividade de seus moradores na produção de pudins, biscoitos, cookies e 
gelatinas, todos elaborados a partir do café, elemento que simboliza a identidade cultural e econômica da cidade. 
Também se destaca o Festival Café Cultural, que movimenta o calendário da cidade e atrai visitantes de diversas regiões. Com clima 
agradável ao longo do ano e boa estrutura de hospedagem, o município se consolida como polo de turismo ecológico e de vivência rural. 
De forma visionária, a gestão municipal tem integrado os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) da Agenda 2030 da ONU 
em seu planejamento, o que evidencia o compromisso com um modelo de desenvolvimento inclusivo e voltado ao futuro. 
Neste ano de 2025, sob o lema “Taquaritinga do Norte: Nossa História, Nosso Futuro”, a Prefeitura elaborou uma programação 
comemorativa entre os dias 3 e 11 de maio, incluindo atividades esportivas, culturais, cívicas e musicais. Entre os destaques: 1) XXI 
Cavalgada Ecológica (04/05) – com shows de Saulo Nascimento, Jonas Rodrigues, Arreio de Ouro e Buscapé; 2) 10 de maio – Corrida 
Rústica Viva Taquaritinga, desfile cívico, homenagens, hasteamento de pavilhões e inauguração da Casa Azul, espaço voltado ao 
acolhimento de pessoas com autismo; 3) 11 de maio – Realização do tradicional Bingo das Mães, encerrando as festividades. 
A agenda ainda contempla ações de cidadania, peça teatral, encontro de ciclistas, exposições culturais, passeios guiados por pontos 
históricos e diversas atividades esportivas, que fortalecem o sentimento de pertencimento da população e impulsionam a economia 
local. 
Pelo exposto, considerando a relevância histórica, cultural, social e econômica de Taquaritinga do Norte, bem como a importância das 
celebrações pelos seus 138 anos de emancipação política, solicito o apoio dos nobres Pares para aprovação deste Requerimento. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

EDSON VIEIRA 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003509/2025 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplausos à Paróquia 
de São José de Pão de Açúcar, pela passagem dos seus 15 anos de instalação como paróquia, comemorados no último dia 1º de maio, 
localizada no Distrito de Pão de Açúcar, município de Taquaritinga do Norte, agreste pernambucano. 

 
Justificativa 

 
A Paróquia de São José de Pão de Açúcar, integrante da Diocese de Caruaru/PE, foi oficialmente instalada em 1º de maio de 2010, data 
marcada pela conclusão da reforma da igreja matriz, idealizada pelo então pároco, Padre Erandir. A inauguração foi celebrada com a 
presença do bispo diocesano da época, Dom Bernardino, que presidiu a solene cerimônia de dedicação do altar e bênção da igreja, 
marcando o início da nova paróquia com profunda emoção e significado espiritual. 
Situada no coração do Distrito de Pão de Açúcar, a paróquia nasceu do esforço coletivo, da fé inabalável e da união da comunidade 

católica local. O momento da instalação canônica representou a concretização de um sonho antigo, vivenciado com devoção pelo povo 
de Deus, e permanece como marco na história religiosa da região. 
Nestes 15 anos de caminhada, a Paróquia de São José tem se destacado como espaço de evangelização, acolhimento e serviço. 
Promovendo ações pastorais, celebrações litúrgicas e iniciativas sociais, a paróquia é referência de fé viva e atuante, contribuindo para 
a formação espiritual e humana de seus fiéis. 
No dia 1º de maio de 2025, a comunidade celebrou com júbilo essa trajetória de missão e gratidão, louvando a Deus pelos frutos 
colhidos, pelos benfeitores que plantaram as primeiras sementes e por todos os que, diariamente, continuam dedicando-se à edificação 
do Reino de Deus. 
Diante de tão significativa data, esta Casa Legislativa presta sua homenagem pública a todos que fazem a Paróquia de São José de 
Pão de Açúcar, reconhecendo seu papel essencial na vida religiosa e comunitária do agreste pernambucano. 
 

Sala das Reuniões, em 12 de Maio de 2025. 
 

EDSON VIEIRA 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 003510/2025 
 
Requeremos à Mesa, cumpridas as normas regimentais, que seja encaminhado este Pedido de Informação à Excelentíssima Senhora 
Governadora do Estado de Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena e à Ilma. Secretária de Saúde do Estado de Pernambuco, 
Sra. Zilda do Rego Cavalcanti para que informem à Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco a respeito do seguinte 
questionamento: 
 

1. Profissionais de enfermagem que atuam no Hospital Maria Vitória, unidade beneficente, com sede na Avenida Doutor José 
Rufino, no bairro de Areias, nesta cidade, relataram, através de depoimentos amplamente divulgados nas redes sociais, graves 
denúncias a respeito de possíveis irregularidades no pagamento dessa categoria, como também falta de materiais hospitalares e 
outros insumos.  Acontece que o referido hospital é uma organização sem fins lucrativos, que recebe financiamento do estado 
através de contratos de gestão como Organização Social Civil (OSC), para prestar serviços de atendimento hospitalar ao povo de 
Pernambuco.   
 

1. Considerando a informação acima exposta, pergunta-se: a) qual o valor mensal destinado pela SES ao Hospital Maria 
Vitória para pagamento dos profissionais de enfermagem? 
 
2. A SES tem ciência que há atraso no pagamento dos vencimentos de enfermeiros, técnicos e auxiliares de enfermagem?  
 

Se sim, quais são os meses pendente de pagamento? 
Qual o motivo do atraso no pagamento dos salários dos profissionais de enfermagem? 
Qual a previsão da Secretaria de Saúde para liquidar o pagamento dos salários em atraso desses profissionais? 

 
2. Qual a composição numérica do atual corpo técnico de saúde que trabalha diretamente na assistência aos pacientes do hospital 
ao Hospital Maria Vitória? 
 

2.1 qual o número detalhado do corpo técnico de saúde por área de atuação? 
 
3. A Secretaria de Saúde do Estado de Pernambuco tomou ciência, através dos seus canais de ouvidoria do SUS, da falta de 
medicamentos e materiais hospitalares no mencionado hospital?  Se sim, qual a providência adotada pelo Governo do Estado para 
sanar o problema? 
 
4. Considerando a existência de denúncia de infestação de baratas e trânsito de animais domésticos nas dependências da unidade 
hospitalar em comento, pergunta-se:  a Secretaria de Saúde do Estado de Pernambuco tomou ciência da existência de gatos e da 
infestação de insetos dentro do hospital Maria Vitória? Se sim, qual a providência adotada pelo Governo do Estado para sanar o 
grave problema? 

 
Justificativa 

 
A presente proposição tem por fundamento o exercício do Poder Legislativo, conforme previsto no art. 244 § 1º do Regimento Interno 
da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco. Tal dispositivo confere aos Deputados Estaduais a prerrogativa de solicitar, por 
meio da Mesa Diretora, informações oficiais a quaisquer órgãos ou entidades da administração pública estadual, com vistas à efetiva 
fiscalização e controle dos atos do Poder Executivo. 
A presente solicitação refere-se pontualmente as denúncias levantadas pelos profissionais de enfermagem que atuam no Hospital Maria 
Vitória, unidade beneficente, com sede na Avenida Doutor José Rufino, no bairro de Areias, nesta cidade, amplamente veiculadas nos 
meios de comunicação, bem como na mídia social, onde relatam atrasos no pagamento de salários, falta de medicamentos, insumos, 
assédio moral, além do défict de profissionais de saúde para atendimento da população. 
Considerando que o tema é de extrema importância para sociedade, bem como para os profissionais que exercem suas atividades de 
forma árdua nas unidades hospitalares deste estado, e, em atenção ao princípio da transparência na administração pública, requer 
informações precisas do Poder Executivo sobre quesitos acima formulados. 
Ante o exposto, em atenção a função fiscalizadora desta Casa Legislativa, prevista constitucionalmente, requer o acesso às informações 
oficiais, com o fito de garantir a tomada de medidas futuras, em parceria com outros órgãos públicos, para que sejam sanas todas as 
dúvidas que permeiam esse tipo de contratação de serviço pelo Estado de Pernambuco. 

 
Sala das Reuniões, em 09 de Maio de 2025. 

 
GILMAR JUNIOR 

Deputado 
 
DEFERIDO 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Parecer Nº 005891/2025 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 2103/2024 
AUTORIA: DEPUTADO JOEL DA HARPA 
 

PROPOSIÇÃO QUE CRIA O PROGRAMA 
ESTADUAL DE INCENTIVO DO DESEMPENHO 
ESCOLAR PARA ESTUDANTES DA 5ª À 9ª 
SÉRIES DO ENSINO FUNDAMENTAL E DA 1ª À 
3ª SÉRIES DO ENSINO MÉDIO DA REDE 
PÚBLICA ESTADUAL DE ENSINO DE 
PERNAMBUCO. MATÉRIA INSERTA NA ESFERA 
DE COMPETÊNCIA LEGISLATIVA 
CONCORRENTE (ART. 24, IX, DA 
CONSTITUIÇÃO FEDERAL) E NA 
COMPETÊNCIA MATERIAL COMUM (ART. 23, V, 
DA CONSTITUIÇÃO FEDERAL). PELA 
APROVAÇÃO DO SUBSTITUTIVO PROPOSTO E 
CONSEQUENTE PREJUDICIALIDADE DA 
PROPOSIÇÃO PRINCIPAL, NOS TERMOS DO 
ART. 214, II E DO ART. 284, IV DO REGIMENTO 
INTERNO. 

 
1. RELATÓRIO 
 
Submete-se a esta Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, para análise e emissão de parecer, o Projeto de Lei Ordinária nº 
2103/2024, de autoria do Deputado Joel da Harpa, que cria o Programa Estadual de Incentivo do Desempenho Escolar para estudantes 
da 5ª a 9ª séries do ensino fundamental e da 1ª a 3ª séries do ensino médio da rede pública estadual de ensino de Pernambuco. 
 
Sinteticamente, a proposição em questão estabelece as diretrizes e objetivos pertinentes ao Programa, além de prever o regime de 
assistência e atendimento especial, no âmbito dos órgãos públicos do Governo do Estado de Pernambuco ligados à educação, aos 
estudantes com dificuldade de aprendizagem e desempenho escolar abaixo da média das escolas onde estão matriculados. 
 
O projeto de lei em referência tramita nesta Assembleia Legislativa pelo regime ordinário (art. 253, inciso III, do Regimento Interno). 
 
É o relatório. 
 
2. PARECER DO RELATOR 

Parecer
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Cabe à Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, nos termos do art. 99, I, do Regimento Interno desta Casa, manifestar-se sobre 
a constitucionalidade, legalidade e juridicidade das matérias submetidas a sua apreciação. 
 
A proposição encontra fundamento no artigo 19, caput, da Constituição Estadual, e no art. 223, I, do Regimento Interno desta Casa, 
uma vez que o Deputado Estadual detém competência legislativa para apresentar projetos de leis ordinárias. 
 
Ainda sob o prisma formal, a matéria encontra-se inserta na esfera da competência comum dos entes federativos e legislativa 
concorrente da União, dos Estados e do Distrito Federal para proporcionar os meios de acesso à educação; e dispor sobre educação, 
de acordo com os arts. 23, inciso V; e 24, inciso IX, da Constituição Federal – CF/88, respectivamente, in verbis: 
 

Art. 23. É competência comum da União, dos Estados, do Distrito Federal e dos Municípios: [...] 
 
V - proporcionar os meios de acesso à cultura, à educação, à ciência, à tecnologia, à pesquisa e à inovação; 
 
Art. 24. Compete à União, aos Estados e ao Distrito Federal legislar concorrentemente sobre: [...] 
 
IX - educação, cultura, ensino, desporto, ciência, tecnologia, pesquisa, desenvolvimento e inovação; 

 
Entremostra-se salutar destacar, ainda, que o regramento proposto apresenta consonância com as demais previsões constitucionais 
sobre o assunto, notadamente: 
 

Art. 205. A educação, direito de todos e dever do Estado e da família, será promovida e incentivada com a colaboração da 
sociedade, visando ao pleno desenvolvimento da pessoa, seu preparo para o exercício da cidadania e sua qualificação para 
o trabalho. 
 
Art. 206. O ensino será ministrado com base nos seguintes princípios: 
 
I - igualdade de condições para o acesso e permanência na escola; 
 
II - liberdade de aprender, ensinar, pesquisar e divulgar o pensamento, a arte e o saber; 
 
III - pluralismo de idéias e de concepções pedagógicas, e coexistência de instituições públicas e privadas de ensino; 
 
IV - gratuidade do ensino público em estabelecimentos oficiais; 
 
V - valorização dos profissionais da educação escolar, garantidos, na forma da lei, planos de carreira, com ingresso 
exclusivamente por concurso público de provas e títulos, aos das redes públicas; (Redação dada pela Emenda Constitucional 
nº 53, de 2006) (Vide Lei nº 14.817, de 2024) 
 
VI - gestão democrática do ensino público, na forma da lei; 
 
VII - garantia de padrão de qualidade. 
 
VIII - piso salarial profissional nacional para os profissionais da educação escolar pública, nos termos de lei federal. (Incluído 
pela Emenda Constitucional nº 53, de 2006) 
 
IX - garantia do direito à educação e à aprendizagem ao longo da vida. (Incluído pela Emenda Constitucional nº 108, de 2020) 

 
É, contudo, necessária a adaptação da redação inicialmente sugerida de instituição de “Programa” para “Política Pública”, a fim de evitar 
ofensa às competências reservadas ao Chefe do Poder Executivo, na forma do art. 19, §1º, da Carta Estadual. É sugerido, por 
conseguinte, o seguinte Substitutivo: 
 
 

SUBSTITUTIVO N° 1 /2025 AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 2103/2024 
 

Altera integralmente a redação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 2103/2024. 

 
Artigo único. O Projeto de Lei Ordinária nº 2103/2024 passa a ter a seguinte redação: 
 

“Institui a Política Estadual de Incentivo do 
Desempenho Escolar para estudantes da 5ª a 9ª 
séries do ensino fundamental e da 1ª a 3ª séries 
do ensino médio da rede pública estadual de 
ensino de Pernambuco. 

 
Art. 1º Fica instituída, no âmbito do Estado de Pernambuco, a Política Estadual de Incentivo ao Desempenho Escolar de 
estudantes da rede pública estadual, destinada a fomentar o desempenho escolar de alunos da 5ª a 9ª séries do ensino 
fundamental II e da 1ª a 3ª séries do ensino médio, para que obtenham melhores notas. 
 
Art. 2º São diretrizes da Política Estadual de Incentivo ao Desempenho Escolar: 
 
I - garantia do direito ao acesso à informação; 
 
II - estímulo ao estudo e aperfeiçoamento escolar; 
 
III - fomento ao reforço escolar para os alunos que necessitarem; 
 
IV - promoção da inclusão digital; 
 
V - redução do isolamento social causado pelo uso inadequado das redes sociais; e 
 
VI - integração e sistematização com outras políticas, programas, projetos e ações desenvolvidos pelos Poderes Públicos 
estadual, municipais e federal. 
 
Art. 3º São objetivos da Política Estadual de Incentivo ao Desempenho Escolar: 
 
I - divulgação de informações para todos os estudantes da rede pública estadual acerca de oportunidades e mecanismos de 
melhorias de estudos e reforço escolar disponíveis na Internet; 
 
II - promoção de alternativas de estudo e capacitação que permitam ao estudante melhorar seu desempenho escolar e seu 
aprendizado; 
 
III - estímulo à participação em grupos de estudos e de reforço escolar com colegas de sala e de outras escolas da rede 
pública; 
 
IV - implementação de programas de preparação para o Exame Nacional do Ensino Médio a partir da 9ª série do 
Fundamental; 
 
V - promoção de redes de contatos e acesso a aplicativos gratuitos de estudo na Internet, no propósito de maximizar o 
aprendizado; 
 
VI - estudos sobre a concessão de incentivos fiscais a escolas de Línguas em todo o Estado que disponibilizem bolsas para 
estudantes vinculados ao programa instituído por esta Lei; e 
 
VII - realização de eventos de reconhecimento dos alunos do Fundamental II e de Ensino Médio com as melhores notas de 
cada escola, estimulando-se a participação de suas famílias nesses atos. 
 
Art. 4º Ficam assegurados a assistência e o atendimento especial aos estudantes com dificuldade de aprendizagem e 
desempenho escolar abaixo da média das escolas onde estão matriculados. 
 
Art. 5º Caberá ao Poder Executivo regulamentar a presente Lei em todos os aspectos necessários para a sua efetiva 
aplicação. 

Art. 6º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.” 
 
Cabe às demais Comissões Permanentes deste Poder Legislativo manifestarem-se quanto ao mérito da matéria, convocando, se 
necessário, os órgãos e entidades representativos dos destinatários diretamente afetados pela medida. 
 
Feitas essas considerações, o parecer do Relator é pela aprovação do Substitutivo apresentado acima e consequente prejudicialidade 
da Proposição Principal, caso aprovada em Plenário. 
 
É o Parecer do Relator. 
 
3. CONCLUSÃO DA COMISSÃO 
 
Diante do exposto, tendo em vista as considerações expendidas pelo Relator, opinamos: 
 

a. pela aprovação do Substitutivo proposto; e 
 
b. uma vez aprovado em Plenário o Substitutivo deste Colegiado, seja declarada prejudicada a Proposição Principal, nos 
termos do art. 214,II e do art. 284, IV do Regimento Interno desta Casa. 

 
Sala de Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, em 29 de Abril de 2025 

 
Coronel Alberto Feitosa 

Presidente 
 

Favoráveis 
                                                        Edson Vieira                                                                  Diogo Moraes 
                                                      Sileno Guedes                                                             Waldemar Borges 
                                                     Débora Almeida                                                         João PauloRelator(a) 
                                                      Luciano Duque                                                              Antônio Moraes 

 
(REPUBLICADO) 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

DISCURSO DO DEPUTADO JOÃO PAULO NA  
REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 12 DE MAIO DE 2025. 

 
“A paz nas relações sociais deve ser restaurada mediante a justiça.” 
 
Esta frase de Leão XIII, inspirador de Leão XIV, na encíclica Rerum Novarum de 1891, resume uma verdade profunda: não há paz 
verdadeira sem justiça — especialmente no mundo do trabalho e nas relações entre capital e trabalho. 
Muitas pessoas ao redor do mundo querem saber como o Papa Leão XIV vai se posicionar diante de temas sensíveis, como o papel 
das mulheres e a acolhida à população LGBTQIAPN+. Sabemos que ainda não há definições claras sobre essas questões, mas 
seguimos esperançosos de que seu pontificado reforce o caminho do acolhimento, do respeito e da dignidade para todas as pessoas. 
Mas há também outro tema urgente: a atuação do novo pontífice diante do delicado tabuleiro geopolítico global. O mundo vive um tempo 
sombrio: guerra na Ucrânia, genocídio em Gaza, bombardeios no Iêmen, tensões entre Índia e Paquistão, e o crescimento da extrema-
direita internacional, hoje encarnada em figuras como Donald Trump. 
Católicos e não católicos, progressistas, pacifistas e humanistas do mundo inteiro acompanharam com atenção a fumaça branca na 
chaminé do Vaticano, à espera de um novo nome e de uma nova esperança.  
E é nesse contexto que se inicia o pontificado de Leão XIV — o primeiro papa norte-americano da história, mas com alma latino-
americana, moldada por sua longa missão no Peru e marcada por sensibilidade social, proximidade com os pobres e compromisso com 
a América Latina. 
O Vaticano, embora pequeno em território, é imenso em influência. Como Estado soberano, tem voz em organismos internacionais, 
diplomacia própria e embaixadas em todos os continentes. Como centro espiritual, guia 1,4 bilhão de católicos e exerce um papel 
simbólico de alcance mundial. O Papa é mais que um chefe de Estado: é referência moral, capaz de inspirar mudanças, suavizar 
conflitos e mobilizar consciências. 
O Papa Francisco abriu caminhos. Trouxe a Igreja para perto dos migrantes, dos pobres, dos povos originários, das mulheres, dos 
LGBTQIA+. Com gestos e palavras, deu exemplo de um Evangelho vivido na prática. Leão XIV, seu discípulo e sucessor, inicia agora 
uma nova etapa. Ainda não assumiu posicionamentos públicos sobre algumas dessas pautas, mas há em seu perfil sinais de escuta, 
equilíbrio e abertura. 
Ontem, ao celebrar sua primeira missa como pontífice, Leão XIV destacou a urgência da paz — um tema que une todos os povos e confissões. 
E foi claro ao lembrar das vítimas dos conflitos na Ucrânia e, especialmente, do povo palestino, que sofre um verdadeiro genocídio em Gaza. 
Como deputado formado na tradição da Teologia da Libertação e da opção preferencial pelos pobres, acompanho com atenção e 
esperança. Leão XIV traz a marca da tradição agostiniana, o compromisso pastoral com a América Latina e o senso de justiça que o 
mundo tanto precisa. 
A missão do novo papa não será simples. Vivemos tempos de fragmentação, guerras, crise climática, autoritarismo, intolerância e 
desigualdade. Cabe à Igreja e ao pontífice responderem com firmeza evangélica: acolher os que sofrem, combater a injustiça e construir 
a paz com coragem. 
Mais que palavras, precisamos de gestos. A doutrina social da Igreja precisa se materializar em ações concretas. A paz não virá de 
tanques, mas de pontes. E pontes se constroem com verdade, solidariedade e justiça. 
Que o Espírito Santo inspire o Papa Leão XIV — e inspire também a todos nós — a seguir os passos do carpinteiro de Nazaré, que 
viveu entre os humildes, denunciou os poderosos e sonhou com um Reino onde todas e todos tenham vida em abundância. 
 
 
 
 
 

DISCURSO DO DEPUTADO JOÃO PAULO NA  
REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 12 DE MAIO DE 2025. 

 
É preciso colocar os pingos nos ‘is” quando se trata da verdade, sobretudo diante da onda de desinformação em torno do INSS. O que 
estamos enfrentando é o resultado direto de uma política deliberada de abandono e conivência com esquemas criminosos durante o 
governo Bolsonaro. 
Como muito bem apontou o Senador Humberto Costa na tribuna do Senado, a chamada Operação Sem Desconto, conduzida pela 
Controladoria-Geral da União e pela Polícia Federal — órgãos do nosso governo — escancarou um verdadeiro esquema de pilhagem 
contra os aposentados e pensionistas do Brasil. 
Vamos aos fatos. 
Esse esquema foi montado em 2019, logo no início do governo Bolsonaro, quando o Ministério da Previdência foi extinto e o INSS 
passou a ser subordinado diretamente a Paulo Guedes, então Ministro da Economia. Foi ali que começaram a crescer de forma absurda 
os descontos não autorizados nos benefícios previdenciários. 
E quem ocupava cargos centrais nesse período? O atual senador Rogério Marinho, que era o Secretário da Previdência Social. E o 
então Ministro da Justiça? Sérgio Moro. E o que fizeram diante da escalada de fraudes no INSS? Absolutamente nada. 
Enquanto isso, o número de associações com convênios para desconto em folha passou de 15 para 29. O responsável direto por esses 
acordos virou presidente do INSS e depois Ministro da Previdência. Trata-se de José Carlos Oliveira, que hoje atende pelo nome de 
Ahmed Mohamad. 
Mais estarrecedor ainda: uma associação com apenas três membros chegou a faturar R$ 30 milhões por mês com esses descontos 
criminosos. Isso aconteceu com a complacência e o silêncio ensurdecedor do governo anterior. 
No apagar das luzes, em dezembro de 2022, houve um gigantesco vazamento de dados de beneficiários do INSS, facilitando ainda 
mais os golpes. E o que o governo de Bolsonaro fez? Nada. Ao contrário: sancionou leis que proibiam a fiscalização desses descontos 
até o fim de seu mandato. 
Já no primeiro ano do governo Lula, foi aberto um amplo levantamento de dados. Oficiamos a CGU e a Polícia Federal, que atuaram 
com firmeza, resultando na maior operação do ano contra corrupção na Previdência. 
O nosso governo já afastou servidores, demitiu o presidente do INSS e deu início à recuperação dos valores roubados. A AGU está 
atuando para restituir integralmente os aposentados e pensionistas lesados. 

Discursos
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Senhoras e senhores, isso sim é governo que cuida das pessoas. Governo que age com responsabilidade, que fortalece as instituições 
e que não compactua com bandidagem — venha ela de onde vier. 
Não aceitaremos que a extrema-direita siga apontando o dedo sujo para tentar encobrir seus próprios crimes. O esquema nasceu no 
coração do governo Bolsonaro e seus cúmplices serão responsabilizados. 
O nosso compromisso é com a verdade, com a justiça e com os brasileiros e brasileiras que trabalharam a vida inteira e merecem respeito. 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

PORTARIA Nº 139/2025 
 

O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo 
em vista o contido no Alepe Trâmite nº 000552/2025, do Gabinete do Deputado Abimael Santos, 
RESOLVE: cancelar a gratificação de representação de 6.95% de MARCOS DELANO SALES RODRIGUES, cargo em comissão 
ASSESSOR ESPECIAL ADJUNTO - PL-ASCA daquele Gabinete Parlamentar, a partir do dia 01 de Maio de 2025, nos termos da Lei nº 
10.568/91, com as alterações que lhe foram dadas pelas Leis nºs 11.614/98, 11.758/00, 12.347/03, 15.571/15, 17.541/21, 18.150/2023 
e 18.355, de 23 de outubro de 2023. 
 

Sala Torres Galvão, 12 de Maio de 2025 
 

Deputado Francismar Pontes 
Primeiro Secretário 

 
 
 
 

PORTARIA Nº 140/2025 
 

O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo 
em vista o contido no Alepe Trâmite nº 000553/2025, do Gabinete do Deputado Abimael Santos, 
RESOLVE: alterar a gratificação de representação de 101.9% para 104.07% de DANIEL SOARES DA SILVA, cargo em comissão 
ASSESSOR ESPECIAL - PL-ASC daquele Gabinete Parlamentar, a partir do dia 01 de Maio de 2025, nos termos da Lei nº 10.568/91, 
com as alterações que lhe foram dadas pelas Leis nºs 11.614/98, 11.758/00, 12.347/03, 15.571/15, 17.541/21, 18.150/2023 e 18.355, 
de 23 de outubro de 2023. 
 

Sala Torres Galvão, 12 de Maio de 2025 
 

Deputado Francismar Pontes 
Primeiro Secretário 

 
 
 
 

PORTARIA Nº 141/2025 
 
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo 
em vista o contido no Alepe Trâmite 005607/2025 e, no Ofício nº 049/2025, da Superintendência Militar e de Segurança Legislativa,  
RESOLVE: lotar na Superintendência Militar e de Segurança Legislativa, o 2º SGT RRPM MARINALDO DOS SANTOS, matrícula nº 
64289, atribuindo-lhe a gratificação prevista no Artigo 12, parágrafo 1º, da Lei nº. 11.640 (Gratificação de Representação), de 04 de maio 
de 1999, retroagindo seus efeitos ao dia 05 de maio de 2025.  
 

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco 
Em, 12 de maio de 2025. 

 
Deputado FRANCISMAR PONTES 

Primeiro Secretário 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

PORTARIA Nº 066 - CT, DE 12 DE MAIO DE 2025 
 
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições e tendo em 
vista o Alepe Trâmite nº 5533/2025, criado pela Superintendência Administrativa. 
RESOLVE: 
Designar o servidor ROBERTO VANDERLEI DE ANDRADE, Matrícula nº 63.684, como Gestor do Contrato nº 053/2024, e o servidor 
MAURO LUIZ VIEIRA CHAVES, Matrícula nº 42.307, como Fiscal do referido Contrato, firmado entre este Poder e a empresa S B 
PRODUTOS DE LIMPEZA LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 21.895.911/0001- 02, cujo objeto é o fornecimento de gêneros alimentícios 
para suprir necessidades da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, com efeitos a contar do dia 01 de abril de 2025, nos 
termos da Lei Federal nº 14.133, de 1º de abril de 2021, e do Decreto Federal nº 11.246, de 27 de outubro de 2022. 
 
Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco 
Em, 12 de maio de 2025. 
 
Deputado FRANCISMAR PONTES 
Primeiro Secretário 
 
 
 
 
AVISO DE LICITAÇÃO – PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 3424/2025 - PROCESSO LICITATÓRIO Nº 007/2025 - PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 007/2025. Serviço. Objeto: Contratação de empresa especializada na prestação de serviços técnicos de suporte, 
manutenção preditiva, preventiva e corretiva de forma continuada em equipamentos de nobreak da marca Logmaster de propriedade 
da CONTRATANTE, com fornecimento de peças e baterias sem custo adicional e prestação de serviço de locação “OutSourcing” de 
nobreaks, para atender às necessidades da ALEPE, conforme condições e exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos. Valor 
total da contratação: R$ 2.238.556,00. INÍCIO DA SESSÃO DE DISPUTA: 29/05/2025 às 10h00min. O Edital na íntegra pode ser 
consultado no site www.gov.br/compras e site/portal da ALEPE: www.alepe.pe.gov.br. Informações através dos telefones: (81) 3183-
2448/2363/2447/2106/2501. Josilene Cavalcanti Correia – Pregoeira. Recife, 12 de maio de 2025. 
 
 
 
 

EXTRATO DE TERMO ADITIVO A CONTRATO 
1º Termo Aditivo ao Contrato nº 025/2024. Prorrogação da vigência do Contrato referente à prestação de serviços de pesquisas e 
comparações de preços em sistema online do “banco de preços” com base nos preços praticados pela administração pública referente 
aos resultados de licitações adjudicadas e homologadas de acordo com as necessidades da Assembleia Legislativa do Estado de 
Pernambuco. Contratada: NP TECNOLOGIA E GESTAO DE DADOS LTDA. CNPJ: 07.797.967/0001-95. Prazo acrescido: 12 (doze) 
meses. Nova vigência: 21/05/2025 a 20/05/2026. Recife/PE, 06/05/2025. Deputado Álvaro Porto de Barros – Presidente da ALEPE e 
Francismar Mendes Pontes – Primeiro Secretário.

Licitações e Contratos

Portarias

S
S SSOOCIAEDDESS SOOCC AA SSRRED

AA AALLEEPE NNA
R
GA A NAASSSIGSSIGA A ALEPE NAS
REDES SOCIAIS



30 – Ano CII • N0 79                                             Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo                                Recife, 13 de maio de 2025

OM APENC
OLHEIEF

D

GUNSS ALNA
E O DIÁRIO 

Diário Oficial

SS CLIQUE
OFICIAL

Diário

i l i di
igitalrsão da, a ve

Pernambuco di
do Diário Oficia
Agora, você pod

l d d bl
de acompanhar, na íntegra

isponibiliza, em seu site, o
al do Estado. A Assemble

AONFIRCLIQUE E C

do jornal.o flip
gislativa deeia Le


